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Santiago Creel se considera la mejor opción para reconstruir instituciones.- El diputado federal 
Santiago Creel Miranda (PAN) refuta la tesis de que exista una oposición moralmente derrotada. “No 
acepto la premisa. La oposición, y no él, es la que ha defendido las instituciones democráticas. La 
ética de López Obrador está quebrada, no la nuestra. Él era mi amigo, pero ahora lo desconozco, 
parece ser otra persona. Él sí me insulta ¿y no le puedo decir que es un desgraciado, porque perdió 
la gracia?”, cuestiona en entrevista con La Jornada. La semana pasada, en un ácido debate, Morena 
le exigió solicitar licencia como legislador, pero Creel asegura que se mantendrá: “No voy a 
descabezar la Cámara”. En su oficina del Palacio Legislativo de San Lázaro, durante la entrevista, el 
panista presume cuadros de quienes define como sus referentes: Juárez, Morelos y Madero.” No 
tengo a Maximiliano ni a Iturbide”, ironiza.  

–Ha dicho que buscaría una solución jurídica para solicitar la licencia. ¿Ya la encontró? 

–No, porque ante la afrenta, no le permito a Morena sus formas y argumentos. Tengo además 
responsabilidades por los recursos que he presentado ante la Corte y ejerzo el derecho 
parlamentario a la crítica. Como Presidente de la Cámara he cumplido la ley, tal cual. 

–¿Entonces, no se va? 

–Nada más que me digan cómo. Yo fui elegido por el pleno, que está en receso. Como segunda 
fuerza, el PAN tiene derecho a presidir la Cámara, pero si renuncio entraría la primera vicepresidenta 
de Morena (Karla Yuritzi Almazán). [JORNADA]  

Santiago Creel renunciará a la presidencia de la Cámara de Diputados... si alguien del PAN lo 
releva.-  Santiago Creel Miranda expresó que renunciará a la presidencia de la Cámara de Diputados 
y a su cargo como diputado federal, siempre y cuando se garantice que un diputado de Acción 
Nacional lo releve. “El pleno que me nombró está en receso, lo segundo es que ya se dio cuenta 
Morena de lo que implican las facultades constitucionales del presidente de la Cámara, ahora sí 
quieren removerme porque quisieran revocar las controversias constitucionales, por ejemplo, del 
acuerdo que emitió el Presidente para cubrir de un manto de opacidad a sus obras”, dijo. [DIARIO 
AM] [FORBES] [REFORMA]  

El Gobierno Federal debió haber parado el problema en Salamanca y Celaya: Santiago Creel.- 
Durante su visita a León, el panista y ahora aspirante a la contienda electoral por la República 
Mexicana, Santiago Creel Miranda, dijo que se siente fuerte en las encuestas y que es el más conocido 
del Frente Amplio por México. Aseguró que no ve a Xóchitl Gálvez como contrincante y criticó al 
Gobierno federal por la violencia que se está viviendo en Guanajuato. La tarde del martes llegó al 
Comité Estatal del PAN de Guanajuato acompañado por el presidente del partido, Eduardo López 
Mares; la secretaría, Ana María Esquivel y el diputado Jorge Espadas, donde aseguró que la 
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federación dejó ahogarse en un clima de violencia a municipios guanajuatenses como Celaya y 
Salamanca. [EL SOL DE LEÓN] [EL SOL DE IRAPUATO] [EL SOL DE SALAMANCA]  

Santiago Creel: AMLO quiere desgastar al PAN en Guanajuato con el crimen organizado.- El 
diputado por el PAN, Santiago Creel, en su visita a León, señaló que la inseguridad que se vive en 
Guanajuato es un tema federal, y que es una estrategia del presidente López Obrador para buscar 
ganar los estados que no son gobernados por Morena. “Los cárteles son delincuencia organizada, el 
armamento que utilizan es el reglamentario para el Ejército, simplemente por esas dos conductas ya 
tipifican delitos de orden federal, pero el huachicol es un delito federal, no local y quien debió parar 
el problema, en primer lugar, en Salamanca y Celaya es el Gobierno Federal”. El mismo Presidente 
de la Cámara de Diputados, señaló que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sigue 
repartiendo culpas, sin asumir la responsabilidad que le corresponde. [LA SILLA ROTA] [LA SILLA 
ROTA] 

El Gobierno Federal abandonó a México en todos los ámbitos: Santiago Creel.- El Gobierno Federal 
abandonó a México en todos los ámbitos, y en seguridad únicamente deja saldos de guerra con casi 
200 mil muertos y 15 mil feminicidios. Lo anterior lo denunció Santiago Creel Miranda, diputado 
federal por Acción Nacional, durante su reunión con ciudadanos y militantes del PAN para expresar 
sus intenciones de encabezar el Frente Amplio por México. [AM]  

Creel dice ser el más conocido de la oposición y presume empate con Adán Augusto.- Santiago 
Creel Miranda, aspirante a representar el Frente Amplio por México con miras a la elección de 2024, 
aseguró que es el más conocido de las 13 personas inscritas en el proceso interno de los partidos de 
oposición, además se declaró en empate técnico con Adán Augusto López Hernández, aspirante de 
Morena. En conferencia de prensa en la ciudad de León, Guanajuato, a la que llegó para reunirse con 
militantes panistas de Guanajuato, el también presidente de la Cámara de Diputados descartó 
solicitar licencia al cargo. Sostuvo que las encuestas lo mantienen a la par del exsecretario de 
Gobernación en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pero él sin hacer propaganda con 
recursos públicos. [PROCESO]  

Santiago Creel arranca en Guanajuato la búsqueda de la candidatura del Frente Amplio por 
México.- Tras haberse registrado oficialmente como aspirante a la candidatura de la Presidencia de 
la República en el Frente Amplio por México, integrado por PAN, PRI y PRD; Santiago Creel inició su 
gira en el estado de Guanajuato, la cuna del panismo. Santiago Creel dijo que buscará primero 
entablar un diálogo directo con los propios, con los de su casa, los militantes del Partido Acción 
Nacional, para después hacerlo con las demás fuerzas políticas que integran el Frente Amplio por 
México. [LA SILLA ROTA] [HERALDO]  

“La cancha está dispareja”: Santiago Creel acusa AMLO de hacer campaña desde las ‘mañaneras’.- 
Santiago Creel, aspirante a liderar la coalición Frente Amplio por México, acusó al presidente Andrés 
Manuel López Obrador de hacer campaña a través de sus conferencias diarias, lo que no solo 
constituye una violación a la ley electoral, sino que evidencia que la “cancha está dispareja”. En 
conferencia de prensa celebrada en el Comité Directivo Estatal del PAN en Guanajuato, Creel 
Mirando señaló que el presidente está haciendo campaña con recursos públicos a favor de los 
contendientes de Morena. [NOTICIAS] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Xóchitl no es mi rival, vamos por la misma causa: Creel.- Santiago Creel Miranda no considera a 
Xóchitl Gálvez como una adversaria en competencia por la coordinación del Frente Amplio por 
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México, juntos están en la lucha por recuperar el bienestar del país, el cual fue aminorado por el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador. De gira por Guanajuato, aclaró que, ante la figura de 
Gálvez, percibida como más cercana a la gente, lo cual le podría dar una ventaja a la senadora, “cada 
uno tiene sus talentos y será el resultado del método quien determine quién deberá coordinar los 
esfuerzos”. [24 HORAS]  

Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos: Santiago Creel.- Un proceso mal llevado puede 
dividir a los partidos, argumentó el aspirante para representar al Frente Amplio por México, Santiago 
Creel Miranda, durante su visita por León, luego de que Alejandra Gutiérrez pidió un método mixto 
para la elección del o la candidata del PAN en Guanajuato y que el presidente del partido, Eduardo 
López Mares, dijera que no son complacencias. [EL SOL DE SALAMANCA] [EL SOL DE IRAPUATO] [EL 
SOL DE LEÓN]  

13 de los 33 aspirantes avanzan rumbo a la candidatura presidencial con Va por México.- El Comité 
Organizador dio a conocer que de los 33 aspirantes que se registraron, del 4 al 9 julio de 2023, 
únicamente 13 cumplieron con los requisitos al cien por ciento. Entre las figuras seleccionadas se 
encuentran Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. Del PRI, pasaron figuras como Enrique de la Madrid y 
Beatriz Paredes. En tanto, del PRD se perfilan el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles y 
Miguel Ángel Mancera, exjefe de Gobierno de la CDMX. Otras figuras que podrán seguir en el proceso 
son Ignacio Loyola Vera, José Jaime Enríquez Félix, Gabriel Quadri, Israel Rivas, Sergio Iván Torres y 
Jorge Luis Preciado. [DEBATE] [BILLIE PARKER NOTICIAS] [LA OPINIÓN] [RAZÓN]  

Morena exigirá a INE que aspirantes de oposición renuncien a sus cargos.- El dirigente de Morena, 
Mario Delgado informó que presentarán una denuncia ante el INE para que exijan a los aspirantes 
presidenciales del PRI, PAN y PRD que renuncien a sus cargos, para evitar que usen recursos públicos 
para promoverse. "La oposición presentó casi 600 quejas argumentando que no podían tener cargo 
público, pero resulta que en la oposición que tienen una copia pirata de nuestro proceso ya 
arrancaron y tienen a Santiago Creel, que es presidente de la Cámara de Diputados y no renuncia al 
cargo, no ha pedido licencia". [MILENIO] [INFOBAE] [RADIOFÓRMULA] [IMER] [REFORMA]  

Rinden homenaje póstumo a Porfirio Muñoz Ledo en San Lázaro.- El Pleno de la Cámara de 
Diputados rindió un sentido homenaje de cuerpo presente al político mexicano Porfirio Muñoz Ledo, 
fallecido este domingo a unos pocos días de cumplir 90 años de edad. “Fue parte del tránsito de un 
sistema político antiguo a uno nuevo. Porfirio Muñoz Ledo fue un líder determinante que con arrojo 
y convicción contribuyó de manera definitiva para que ese puente entre estos dos sistemas políticos 
antagónicos no se rompiera y para que la transición democrática de México se hiciera en paz, por la 
vía de las instituciones y apegada a Derecho”, aseguró el panista Santiago Creel Miranda. [HOY 
XALAPA] [BILLIE PARKER NOTICIAS] [ADN40] [ARISTEGUI] [MILENIO TV] [W RADIO] [NMÁS] 
[HERALDO]  

MESA DIRECTIVA  

Comisión Permanente del Congreso rinde homenaje a Porfirio Muñoz Ledo.- En sesión ordinaria, la 
Comisión Permanente del Congreso realizó un breve homenaje en memoria del líder de izquierdas, 
Porfirio Muñoz Ledo, quien falleció el domingo pasado. La Mesa Directiva presentó un acuerdo para 
hacer el homenaje luctuoso. En el salón de sesiones se abrió un receso, se instaló un caballete con la 
fotografía del exdiputado federal y una corona con flores. Primero se ofreció un minuto de silencio 
en memoria de Muñoz Ledo, después se realizaron varias guardias de honor de la Mesa Directiva, de 
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los coordinadores. El diputado perredista, Marcelino Castañeda, resaltó que Muñoz Ledo fue un 
referente de la lucha contra el oficialismo y que “hasta su último aliento defendió el derecho a 
disentir”. [HERALDO] [RAZÓN]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Laynez irá a Diputados por tema de elección en SCJN, anuncia Mier.- El presidente de la Jucopo, 
Ignacio Mier, anunció que asistirá el ministro Javier Laynez Potisek, a la Cámara de Diputados, para 
conocer las conclusiones de los conversatorios que realizó Morena sobre el método de elección de 
quienes integran el pleno de la SCJN. Asimismo, comentó que el formato de la reunión fue acordado 
con los integrantes de la Jucopo y "ya no sólo es un ejercicio de Morena". "Desde la Presidencia de 
la Junta de Coordinación Política vamos a presentar la relatoría y las conclusiones de los 
conversatorios", señaló. [UNIVERSAL] [PULSO SAN LUIS] [IMER] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] 
[CONTRARÉPLICA] [24 HORAS]  

Morena niega ingobernabilidad en Guerrero.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, rechazó que en Guerrero exista ingobernabilidad ante el incremento de la 
violencia en municipios como Chilpancingo y los recientes bloqueos de pobladores a la autopista del 
Sol que exigen la liberación de presos, entre otras demandas. En entrevista en el marco de la sesión 
de la Comisión Permanente, el legislador poblano negó que se configure el escenario para que, de 
ser el caso, se solicite la desaparición de poderes en la entidad. [UNIVERSAL] [PULSO SAN LUIS] 
[CRÓNICA] [RAZÓN]  

Mier, coordinador de Morena, rechazó que se haya perdido la gobernabilidad en Guerrero. Señaló 
que pese a la ola de violencia, secuestros que se registran en Chilpancingo, e incluso bloqueos en la 
autopista del Sol, que exigen la liberación de presos, Morena, rechaza que por el momento exista 
ingobernabilidad en esa entidad y negó que se configure el escenario para que, de ser el caso, se 
solicite la desaparición de poderes en el estado gobernado por Evelyn Salgado. [24 HORAS] 

Va MC por periodo extraordinario para resolver nombramientos del INAI.- Los diputados por MC, 
Braulio López Ochoa y Jorge Álvarez Maynez, presentaron un proyecto de decreto para que la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión convoque a un periodo extraordinario de sesiones 
con la finalidad de cumplir con los nombramientos pendientes del INAI.  Desde el pasado 1 de abril, 
el Pleno del INAI quedó inoperante por falta de comisionados. A más de cien días sin poder sesionar 
de forma ordinaria, el organismo autónomo acumula 7 mil 053 recursos de revisión pendientes de 
ser votados. [LA VERDAD NOTICIAS] 

Jorge Álvarez Máynez: La disputa de MC no será con la alianza sino con Morena.- En entrevista para 
MVS Noticias con Luis Cárdenas, Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, habló sobre el futuro de su 
partido para las elecciones presidenciales. El legislador comentó que la alianza ‘Va por México’ tiene 
un rechazo del 70 por ciento, por lo que “es un vehículo que no puede ganar ni con buenas ideas 
porque simple y sencillamente los mexicanos no van a dejar que regresen al poder”. “Creo que nos 
han tratado de hacer más pequeños, disminuir, aunque si tú ves los careos de la encuesta de 
Reforma, ves a MC en segundo lugar en las presidenciales”, criticó el diputado respecto a la posición 
del Frente Amplio por México, específicamente del PRI. [MVS] [MVS]  

Movimiento Ciudadano bateó a Va por México: cuándo darán a conocer su plan para 2024.- El 
coordinador nacional de MC, Dante Delgado, dio a conocer que su partido político tendrá su propio 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_HERALDO_0_COMISIONPERMANENTE_PERMANENTERINDEHOMENAJEAMUNOZ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_RAZON_0_COMISIONPERMANENTE_RINDEHOMENAJEMAMUNOZLEDO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_UNIVERSAL_0_MINISTROLAYNEZ_CONVERSATORIOSPJMINISTROLAYNEZACUDIRAACAMARA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_PULSO_0_LAYNEZIRAADIPUTADOS_TEMAELECCIONSCJN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_NIMER_0_ELMINISTROLAYNEZ_CONVERSATORIOSPJMINISTROLAYNEZ_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_EXC_2_LAYNEZASISTIRAAFORO_LAYNEZASISSTEAFORO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_UNIVERSAL_8_LAYNEZIRAALCONGRESO_LAYNEZACUDIRAAFORO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_CONTRARE_8_JAVIERLAYNEZIRAADIALOGAR_REFORMAJUDICIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_24H_5_DIPUTADOSCONCLUYENFOROS_ELECCIONDEMINISTROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_UNIVERSAL_0_NIEGAMORENA_GRONIEGANINGOBERNABILIDAD_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_PULSO_0_MORENANIEGA_INGOBERNABILIDADGUERRERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_CRONICA_1.7_PIDEOPOSICIONLAREMOCION_MORENANOHAYINGORBENALIDAD_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_RAZON_13_CHOVAN4T_VIOLENCIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_C_24H_0_HECTORMUNOZ_CREELACUSAAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_VERDAD_0_VAMCPORPERIODO_PERIDOEXTRAORDINARIO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_MVS_0_JORGEALVAREZ_ELECCIONES24ALIANZAOPOSITORAENTMYANEZCON,UISCARDENAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_MVS_0_JORGEALVAREZ_DIPUTAMCCONMORENANOCONALIANZA_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

candidato presidencial durante el proceso electoral del 2024 y dio la fecha en que serán públicos los 
lineamientos para designar a la persona que los representará. Asimismo, señaló como otra 
alternativa al diputado Jorge Álvarez Máynez, el cual entró a la carrera presidencial hace poco 
tiempo. Incluso señaló al gobernador de Nuevo León, Samuel García, como otra alternativa y otro 
perfil a competir por el cargo. [INFOBAE] [TELEFÓRMULA] [RAZÓN] [MILENIO] [REFORMA]  

Da TEPJF luz verde a giras de Morena.- El TEPJF confirmó el aval que el INE dio al acuerdo de Morena 
por el cual fijó las reglas internas para elegir a su coordinación de los comités de defensa de la 4T'. 
Se trata del acuerdo por el cual Morena ordenó a sus corcholatas recorrer el país para hacer 
asambleas. Por mayoría de cuatro votos, con el voto en contra de los magistrados Janine Otálora, 
Felipe de la Mata y Reyes Rodríguez, se reconoció la validez de los actos. Otálora consideró que se 
debería suspender el proceso porque es una simulación para evadir la ley. La queja la presentaron el 
PRD y los legisladores Jorge Álvarez, Salomón Chertorivski y Kenia López Rabadán. [FINANCIERO] 
[JORNADA] [SOL DE MÉXICO] [MILENIO] [REFORMA]  

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- En entrevista con Blanca Becerril, el 
coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló: “Sí hay una unidad de los 
partidos, pero hay una unidad mayor con la sociedad civil. Nuestra alianza va más allá de nuestra 
militancia de los partidos; es con la gente. Hay hombres y mujeres en nuestra coalición, pero hay 
diferencias. Yo representó la social-democracia, conozco toda la ciudad, no sólo una alcaldía. 
Conmigo no habrá abrazos. Tengo experiencia en el Ejecutivo y el Legislativo de la Ciudad de México”. 
[HERALDO]  

COMISIONES  

Urgen acciones contundentes para combatir la trata: Julieta Vences.- La presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados Julieta Vences Valencia demandó que urge sumar 
esfuerzos para combatir y visibilizar la trata de personas que ha ido en aumento en los últimos años. 
La legisladora de Morena señaló que lamentablemente la trata de personas es un delito que está 
afectando a un segmento importante de mujeres, de niñas, adolescentes, pero también de hombres 
y niños. [EFEKTO 10] 

Alistan cancelación definitiva de más de 30 Normas Oficiales en Salud, alertan.- En la Cámara de 
Diputados, desde la bancada del PAN se lanzó la advertencia respecto a que está por concretarse el 
plan de desaparecer más de 30 Normas Oficiales en materia de salud. El diputado Éctor Jaime 
Ramírez, secretario de la Comisión de Salud, indicó que este martes 11 de julio, se citó a sesión 
extraordinaria al Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública. El orden del día del 
organismo contempla presentar el Suplemento del Programa Nacional de Infraestructura de la 
Calidad 2023, publicado el pasado 1 de junio en el DOF y en el cual se perfiló la cancelación de las 
disposiciones señaladas, apuntó. En redes sociales, el legislador federal sentenció que el 
subsecretario de Salud federal, Hugo López-Gatell alista un albazo para cancelar las Normas Oficiales 
aplicables a la atención de padecimientos como cáncer. [MVS]  

Comisión organiza en Nayarit el foro Producción social de vivienda: asequibilidad y habitabilidad.- 
La Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), 
organizó el foro Producción social de vivienda: asequibilidad y habitabilidad. Capítulo Nayarit, que se 
enmarca en la segunda edición del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”. La finalidad 
del foro es reconocer las características de la producción social de vivienda en México, delimitando 
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las visiones y acciones de gobierno implementadas. Asimismo, resaltar las problemáticas y beneficios 
que han traído, con el propósito de reformar el paradigma y la forma de abordarlo para eliminar las 
carencias y cumplir los objetivos primordiales de este mecanismo de producción. [NUEVO MÉXICO 
PLURAL] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Comisión Permanente rindió homenaje luctuoso en memoria de Porfirio Muñoz Ledo.- La Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión rindió homenaje luctuoso en memoria de Porfirio Alejandro 
Muñoz Ledo y Lazo de la Vega, exdiputado federal, exsenador, académico y diplomático mexicano, 
quien falleció el pasado 9 de julio. Como parte del homenaje, diputados y diputadas integrantes de 
la Permanente, puestos de pie, junto a senadoras y senadores, guardaron un minuto de silencio en 
su memoria. [NUEVO MÉXICO PLURAL] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [RAZÓN] [24 HORAS]  

Rinden protesta ante la Comisión Permanente embajadores de México ante Kuwait Y República 
Argelina.- Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Eduardo Patricio Peña Haller y 
José Ignacio Madrazo Bolívar rindieron protesta como embajadores de México en el Estado de 
Kuwait y en la República Argelina Democrática y Popular, respectivamente, luego de que legisladoras 
y legisladores ratificaran sus nombramientos. Con 27 votos a favor, se avaló el dictamen con punto 
de acuerdo que ratifica la designación que el titular del Ejecutivo Federal expidiera en favor de 
Eduardo Patricio Peña Haller, como embajador extraordinario y plenipotenciario de México en el 
Estado de Kuwait. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Advierten riesgo de un doble Congreso en 2024, ante vacío legal.- A partir del 1 de agosto de 2024 
podría generarse una crisis constitucional y de gobernabilidad, ante la posibilidad de que haya dos 
Congresos de la Unión en funciones por un mes. Un análisis jurídico de la Junta de Coordinación 
Política del Senado, al que EL UNIVERSAL tuvo acceso, advierte que los actuales diputados y 
senadores fueron electos para concluir su mandato el 31 de agosto de 2024, pero una reforma a la 
Carta Magna de 2014 establece que los nuevos legisladores iniciarán labores el 1 de agosto, por lo 
que las Legislaturas 65 y 66 estarían en funciones al mismo tiempo de no haber un cambio legal. La 
reforma de 2014 modificó la fecha para la toma de protesta del Presidente para el 1 de octubre, en 
lugar del 1 de diciembre. Legisladores consultados señalan que aún no hay un acuerdo para resolver 
este vacío legal y estudian la posibilidad de aprobar una reforma entre ambas cámaras. [UNIVERSAL] 
[UNIVERSAL] 

Pide oposición, desaparición de poderes en Guerrero.- Ante la ola de violencia y los recientes hechos 
ocurridos en Chilpancingo, legisladores de oposición se pronunciaron por la desaparición de poderes 
en Guerrero. Jorge Triana, diputado del PAN, afirmó que en aquel estado no sólo hay ausencia de 
gobernabilidad, sino también ausencia de gobierno, que “es todavía peor que se puedan pasear a 
sus anchas los criminales sin que haya ningún tipo de respuesta de la autoridad”. Dijo que en esa 
entidad “no hay poder Ejecutivo, no hay poder Legislativo, no hay poder Judicial”, por ello, consideró 
imperativo y urgente la desaparición de poderes estatales. [24 HORAS]  

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_NUEVO_0_COMISIONORGANIZA_FOROPRODUCCIONSOCAILALAVIVIENDA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_NUEVO_0_COMISIONORGANIZA_FOROPRODUCCIONSOCAILALAVIVIENDA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_NUEVO_0_COMISIONPERMANENTE_HOMENAJEAPORFIRIOMUNOZ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_J_EXC_6_RINDENHOMENAJE_HOMENAJEMUNOZLEDO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_L_JORNADA_8_DESTACAENLACOMISION_HOMENAJEPOSTUMOAMUNOZLEDO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_L_RAZON_9_PERMANENTERINDEHOMENAJE_HOMENAJEMUNOZLEDO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_L_24H_4_PERMANENTEHOMENAJEA_HOMENAJEMUNOZLEDO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_HOJADERUTA_0_RINDENPROTESTA_PERMANENTERINDENPROTESTAEMBAJADORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_L_UNIVERSAL_1.4_ADVIERTENRIESGO_EMPALMEDELEGISLATURA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_L_UNIVERSAL_1.4_ADVIERTENRIESGO_EMPALMEDELEGISLATURA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12723_P_24HORAS_0_PIDEOPOSICION_GROOPOSICIONPIDEDESAPARICIONDEPODERES_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Santiago 
Creel, presidente de la Cámara de Diputados, en su visita a Guanajuato, hizo hincapié en la falta de 
equidad en el panorama político actual y acusó al presidente López Obrador de utilizar las 
conferencias matutinas como una herramienta para promover su campaña política. Dijo que el 
presidente López Obrador está llevando a cabo una campaña política financiada con recursos 
públicos, lo cual considera una violación a la ley. [24 HORAS] Escribe del tema: LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Antier, en el homenaje luctuoso, de cuerpo 
presente, que hizo Cámara de Diputados a Porfirio Muñoz Ledo, fue visible la cortesía política del 
presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, cuando en el momento de las guardias ante 
el féretro de caoba, el aspirante a la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, se 
acercó a saludar hasta su lugar, como invitada especial y, suponemos, representante del Presidente 
de la República, a Luisa María Alcalde Luján. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, coordinador de Morena, rechazó que se haya perdido la gobernabilidad en Guerrero. Señaló 
que pese a la ola de violencia, secuestros que se registran en Chilpancingo, e incluso bloqueos en la 
autopista del Sol, que exigen la liberación de presos, Morena, rechaza que por el momento exista 
ingobernabilidad en esa entidad y negó que se configure el escenario para que, de ser el caso, se 
solicite la desaparición de poderes en el estado gobernado por Evelyn Salgado. [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la convocatoria del líder de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, a un encuentro con los 11 integrantes de la Corte para entregarles las conclusiones de 
los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial, se reducirá a una reunión de la Junta de 
Coordinación Política en San Lázaro con el ministro Javier Laynez, que, en representación el máximo 
tribunal, recibirá las propuestas para garantizar el acceso a la justicia. [MILENIO/p.2] Del tema 
escribe: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Gobernabilidad en riesgo/(…) derivado del hecho del 
descuido de deberes elementales del gobierno, que no solamente tienen que ver con el desprecio al 
diálogo democrático y a la nula gestión del consenso social sino con la desatención de problemas y 
fenómenos que retan de manera directa al gobernante, vivimos en un entorno de riesgos muy 
acentuados en materia de conservación del orden público, el Estado de derecho y la paz social. 
[UNIVERSAL/p.13] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/5 años: Nada que celebrar/(…) Con una celebración de 
derroche, mentiras y simulación – el sello de la casa - en días pasados el oficialismo “celebró” los 5 
años de su triunfo en las urnas; un triunfo contundente, sin duda, que englobaba la esperanza de la 
mayoría de los mexicanos por un México mejor, que lamentablemente a 15 meses de su conclusión 
se convirtió en una decepción, ya  que para nadie resulta desconocido que este gobierno ha llevado 
a nuestro país al retroceso y al autoritarismo. [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) El coordinador parlamentario del MC en San 
Lázaro, Jorge Álvarez Máynez: -“Muñoz Ledo, siempre tuvo claro que un político busca el poder, pero 
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no a cualquier costo, siempre lo buscó a su manera tenía claro que se puede tener el poder y no 
pasar a la historia y se puede pasar a la historia, sin tener el poder”. ...[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ROZONES/(…) ¿Y a quiénes apunta entre los que sí podrían aspirar? Ah, pues Dante 
delineó al gobernador Samuel García, al alcalde de Monterrey Luis Donaldo Colosio, al coordinador 
de los diputados, Jorge Álvarez Máynez, a la senadora Patricia Mercado y… dijo a Joaquín López-
Dóriga: “En caso necesario estoy yo mismo”. ¿Qué tal? [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/(…) ¿Y a quiénes apunta entre los que sí podrían aspirar? Ah, pues Dante 
delineó al gobernador Samuel García, al alcalde de Monterrey Luis Donaldo Colosio, al coordinador 
de los diputados, Jorge Álvarez Máynez, a la senadora Patricia Mercado y… dijo a Joaquín López-
Dóriga: “En caso necesario estoy yo mismo”. ¿Qué tal? [RAZÓN/p.2] Opina del tema: CAPITAL 
POLÍTICO [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/La inevitabilidad de la Historia.- Esta lucha es 
historia inevitable, porque han sido tanto los agravios del Presidente contra la corrupción que sus 
afectados se han agrupado en una razón común: revertir el proceso. Y tantos son los agravios contra 
el Presidente que han “echado lumbre al asador”. Al final de su periodo, el Presidente sigue 
peleando, y la resistencia creciendo. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Durante la sesión de su órgano colegiado que 
funciona en el segundo receso legislativo, mayo-agosto, en cuya tribuna, diputados y senadores que 
integran la Comisión Permanente, evocaron, exaltaron, criticaron, el paso de Porfirio Muñoz Ledo, 
en la actividad parlamentaria, diplomática, política, académica o como servidor público. Homenaje 
luctuoso, en memoria de los pocos echeverristas que quedan en el país, como también el diputado 
Augusto Gómez Villanueva. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) En el Congreso de la Unión comienzan a aparecer 
voces que reclaman se ejerza en Guerrero la facultad de “desaparición de Poderes”. Uno de ellos es 
de Morena: el senador Alejandro Rojas Díaz Durán. El otro es Jorge Triana, diputado del PAN. Pero 
Julen Rementería, coordinador de los senadores del azul, considera que no es necesario llagar a eso. 
“Lo que necesitamos es que se atienda el problema desde la Federación”. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) En todo caso —faltó decir— el nacimiento del 
Frente Amplio tuvo otro promotor incesante, el exdirigente empresarial Gustavo de Hoyos Walther, 
y una cuarta formación al margen de los partidos políticos: la agrupación @hora, de la que nació el 
Frente Cívico Nacional, que coordina José Guadalupe Acosta Naranjo, con el primer objetivo de 
consolidar el “bloque de contención” conformado en el Congreso de la Unión y evitar con sus aliados, 
que Morena obtuviera la mayoría calificada en los comicios del 2021. [ECONOMISTA/pp.,42-43] 
Comenta el tema: MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/(…) no hay mañanera en la que AMLO 
no insista en que los neoliberales salinistas y los conservadores de los últimos 30 años que han sido 
su pesadilla están condenados a no recuperar el Poder. Y se conduele de que PAN, PRI, PRD y quienes 
forman el Frente Amplio X México hayan encargado precisamente a Gurría elaborar el Plan de 
Gobierno para el siguiente sexenio. Y entonces llega a considerar esos nombramientos como parte 
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de su propia mala suerte. Y pregunta a Alejandro Moreno del PRI, Marko Cortés, del PAN y a Jesús 
Zambrano del PRD: “¿Qué, no pueden buscar a otro?   [INDEPENDIENTE/p.5] 

ARTÍCULO/MARTÍN ESPINOSA/(…) Por más que la han querido debilitar, lo cierto es que el trabajo 
de coordinación y de lograr acuerdos sólidos, realizado fundamentalmente por el líder nacional del 
PRI, Alito Moreno, principal impulsor de la coalición opositora, ha rendido frutos y, hoy por hoy, la 
alianza Va por México ha logrado consolidarse como una alternativa política frente a los desplantes 
del poder. [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) “Si el candidato presidencial es de un partido y somos un Frente 
Amplio, pues sería bueno que el de la Ciudad de México fuera de nuestro partido”, deslizó ayer la 
diputada federal priista Cynthia López Castro. “¡No nos minimicen, las mujeres estamos dando 
muchas sorpresas y ese va a ser el caso de Xóchitl en el país y el mío por supuesto en la Ciudad de 
México!”, remachó. [FINANCIERO/p.29] Comenta el tema: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Donde hay nada menos que una crisis constitucional en ciernes es 
en el Congreso de la Unión, porque en 2024 se van a empalmar las legislaturas saliente y entrante. 
En la reforma que estableció que el nuevo Presidente tomará posesión el 1 de octubre y la nueva 
legislatura el 1 de agosto, se les olvidó establecer que los senadores y diputados elegidos en 2018 y 
2021, respectivamente, concluyeran sus funciones el primer día de agosto, por lo que legalmente, su 
encargo termina un mes después. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/ISMAEL CARVALLO ROBLEDO/(…) La próxima semana damos inicio formalmente a las 
Jornadas Villistas 2023, organizadas en la Cámara de Diputados desde el Espacio Cultural San Lázaro. 
El programa inició el 6 de julio pasado con el ciclo de Conferencias de la Academia Mexicana de la 
Historia que se articula desde nuestro Seminario de Historia, Política y Parlamentarismo. 
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Diálogo, con empresarios. Adán Augusto.- Ya suman 23 días de recorridos 
de las corcholatas por todo el país y uno de los temas que más prevaleció entre los aspirantes a 
coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación fue el de continuar, pero con un 
cambio, la agenda del actual gobierno federal y fortalecer la relación con empresarios. Por ejemplo, 
el extitular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró en Heraldo Media Group 
que tiene muy buena relación con los empresarios, incluso, que sabe dialogar con los representantes 
de la Iniciativa Privada. [HERALDO / pp-p4] 

Acusa violencia política de género desde Palacio.- La senadora panista Xóchitl Gálvez interpuso dos 
denuncias ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, su vocero Jesús Ramírez, así como funcionarios que puedan ser responsables, una por 
cometer violencia política de género en su contra y. la segunda, por uso indebido de recursos 
públicos. Además, sostuvo que el mandatario le tiene coraje por sus raíces y porque haya salido 
adelante, y solicitó al órgano electoral medidas cautelares que eviten que estas acciones se puedan 
repetir. [RAZÓN / pp-p6] 
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GOBIERNO 

AMLO: ante la violencia, “no vamos a ser rehenes de nadie”.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador advirtió ayer, en relación con el conflicto surgido en Guerrero: No vamos a ser rehenes de 
nadie y exhortó a los habitantes del estado a reaccionar con prudencia si reciben presiones o 
amenazas del crimen organizado, que no se confronten con los capos de esos grupos, pero que no 
se dejen manipular. En su conferencia matutina, el mandatario se refirió a las movilizaciones en 
Chilpancingo y localidades cercanas a la capital del estado en demanda de la liberación de dos 
cabecillas de la delincuencia organizada. [JORNADA / pp-p29] 

Liberados, los 13 retenidos; narco provocó caos, acusan.- A 24 horas de su retención, pobladores 
de La Montaña baja y del Circuito Río Azul liberaron a 13 funcionarios, entre ellos cinco policías 
estatales y cuatro efectivos de la Guardia Nacional, en la Autopista del Sol, vía que permaneció 
cerrada por seis horas. Al respecto, el presidente López Obrador dijo que si los manifestantes tienen 
una demanda justa se les atenderá, pero que “este no es el caso”. Por su parte, la secretaria de 
Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, señaló que las protestas se debieron a la detención de dos líderes 
de Los Ardillos. [MILENIO / pp-p7] 

JUDICIAL 

Reprueba Pablo Gómez las “chingaderas” de la Corte.- Pablo Gómez, titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera, acusó que a la Suprema Corte de Justicia de la Nación “le vale absolutamente 
madre la Constitución”, pues en lugar de respetarla la violan no bajándose los sueldos o invalidando 
a reforma electoral, por lo que lamentó que ni el presidente Andrés Manuel López Obrador pueda 
evitar “que hagan chingaderas”. [MILENIO / pp-p11] 

ESTADOS 

Inicia transición de gobierno.- La etapa de transición entre el gobierno saliente y el entrante de la 
morenista Delfina Gómez Álvarez, tendrá un total de siete reuniones, las cuales se desarrollarán 
entre julio y agosto, que se prevé que sean en paz y en un marco de cooperación y diálogo. El 
encuentro que sostuvo Gómez Álvarez con el gobierno del priista Alfredo Del Mazo en Palacio de 
Gobierno, tuvo una duración de dos horas. En redes sociales, la gobernadora electa publicó que 
trabajan en una transición que cumpla con la exigencia del pueblo. El mandatario saliente, Del Mazo 
Maza, apuntó que los trabajos se dan en un marco de cooperación y diálogo. [HERALDO / p25] 

Esperan más turistas debido a los bloqueos.- Los bloqueos de la Autopista del Sol al puerto de 
Acapulco, por protestas en el vecino estado de Guerrero, podrían favorecer la ocupación y la 
actividad turística de Morelos, consideró representante del sector. El vicepresidente de la Asociación 
de Hoteles, Donaciano Hernández Vega, se sumó a las voces de representantes de la iniciativa 
privada que lamentan la situación que se registra en la capital guerrerense, pero también señaló que 
ésta podría favorecer a la entidad. [DIARIO MORELOS / pp-p3] 

SEGURIDAD 

Reporta la SSPC la cifra más baja de homicidios para junio en cinco años.- Las autoridades 
registraron 2 mil 536 homicidios en el país en junio pasado, la cifra más baja para el mismo mes 
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desde hace cinco años, aseguró ayer la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), Rosa Icela Rodríguez, quien destacó que este delito se ha reducido en 17.5 por ciento en este 
gobierno. En contraste, el feminicidio repuntó en un mes, al pasar de 63 casos en mayo a 81 en junio, 
un incremento de casi 30 por ciento, según cifras de la SSPC. [JORNADA / p10] 

4T da duro golpe a finanzas del narco por más de 1.6 bdp.- El secretario de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval, informó que del 1 de diciembre de 2018 al 10 de julio de 2023 fueron 
desmantelados mil 788 laboratorios clandestinos de metanfetaminas, con lo cual se evitó la 
producción de seis mil 577.7 toneladas y se golpeó la estructura económica de la delincuencia por 
más de 1.6 billones de pesos. Al presentar el informe de las acciones implementadas por las Fuerzas 
Armadas en el combate al narcotráfico, el General Sandoval señaló que en el mismo periodo se 
incautaron siete mil 569.2 kilos de fentanilo y 297 mil 897 kilogramos de metanfetaminas. [RAZÓN / 
p12] 

Colima: Por violencia, jueces federales se van a trabajar desde casa.- Cuatro hechos de violencia 
recientes motivaron que el Tribunal Colegiado del Trigésimo Segundo Circuito del Poder Judicial de 
la Federación determinaran volver al trabajo desde casa en Colima, sobre todo porque algunos 
episodios ocurrieron en áreas cercanas a las instalaciones del Centro de Justicia Penal. El magistrado 
Francisco Padilla, el secretario Luis Enrique Radbruch y el presidente Luis Núñez Sandoval firman la 
circular que enlista tres homicidios , un tiroteo a una casa y el asedio a sus oficinas. [MILENIO / pp-
p5-p6] 

Mantienen alza ilícitos que afectan a mujeres.- En el primer semestre de 2023, nueve delitos 
aumentaron en el país y, como ha sido constante durante estos meses, los relacionados con la 
violencia cometida en contra de las mujeres son los que más repuntaron. De acuerdo con el reporte 
actualizado del Seretariado Ejecutivo del Sistema Nacional en Seguridad Pública (SESNSP), el acoso 
sexual encabeza la lista, con un aumento del 33 por ciento, al pasar de cinco mil 415 carpetas de 
investigación registradas en el primer semestre del 2022, a siete mil 243 en igual periodo del actual 
año. [RAZÓN / p13] 

Aumentan homicidios dolosos en Cuernavaca.- En Cuernavaca aumentó, de un año a otro, en un 20 
por ciento el homicidio doloso, así lo arrojó el más reciente informe de Seguridad que presentó la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC). En el caso de Cuernavaca, de julio de 2022 
a junio de 2023 registró un aumento de homicidios dolosos, pasando de 168 a 203 casos, lo que 
representa un 20 por ciento, por lo que se mantiene dentro de los municipios con mayor violencia 
en el país. [DIARIO MORELOS / pp-p3] 

GENERAL 

Ya se había reportado la falla.- El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el 
estado de Quintana Roo, el doctor Enrique Leobardo Ureña Gobarin, dijo que se colaborará con las 
autoridades correspondientes con el fin de que se deslinden responsabilidades sobre el fallecimiento 
de una menor de seis años de edad, que quedó prensada en un elevador del Hospital general de zona 
número 18 del Seguro Social, en Playa del Carmen. Tras lamentar el deceso de la menor y expresar 
sus condolencias a su familia, el funcionario reconoció que, previo al accidente, ya se había reportado 
la falla del ascensor, cuyo mantenimiento está a cargo de una empresa subrogada. [ÍNDIGO / p3] 
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Mueren cinco mexicanos en viaje a Nepal.- La Autoridad de Aviación de Nepal identificó la mañana 
de ayer a las 6 personas que fallecieron en un accidente de helicóptero, luego de partir de las 
inmediaciones del monte Everest, entre ellas 5 mexicanos procedentes de Nuevo León. Se trata de 
la familia formada por Fernando Sifuentes G., Abril González, Luz González Olacio, María José 
Sifuentes G., e Ismael Rincón. Además del piloto nepalí C.B. Gurung. Las primeras horas de ayer se 
confirmó que los restos de los 5 pasajeros y el capitán fueron rescatados y transportados por aire al 
Hospital Docente, en Katmandú, para la autopsia correspondiente. [EXCÉLSIOR / pp-p18] 

ECONOMÍA 

Repunta consumo y empuja al comercio.- El consumo en México creció 6.8 por ciento en junio a 
tasa mensual, su mayor alza desde julio de 2020, por la edición del ‘Hot Sale’. “Uno de los factores 
que explica este gran dinamismo fue esta temporada de ofertas, que en ediciones anteriores había 
ocurrido en mayo”, dijo a El Financiero Bloomberg Saidé Salazar, economista principal de BBVA 
Research. El Indicador de Consumo Big Data BBVA Research destaca que el gasto en junio estuvo 
impulsado por el segmento de bienes, que creció 9.2 por ciento mensual a tasa real con ajuste 
estacional. [FINANCIERO / pp-p5 y p18] 
Repuntan 42% ingresos de la banca por tasas de interés: CNBV.- Las mayores tasas de interés y el 
crecimiento en la cartera crediticia dispararon los ingresos de los bancos por cobro de intereses, que 
entre enero y mayo sumaron 637 mil 794 millones de pesos, un alza de 42.3 por ciento real a tasa 
anual. Se trata del mayor incremento para un mismo lapso desde 2002, cuando iniciaron los registros 
en la CNBV. Banorte, BBVA y Santander, los de mayores ingresos. [FINANCIERO / pp-p4] 
El CCE pide legalizar a migrantes para contar con más mano de obra.- Legalizar a los migrantes que 
se encuentran en México permitirá que el país cuente con más mano de obra y ayudará a mitigar la 
informalidad laboral que existe, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El presidente del 
CCE señaló que México es un puente de migración de muchos países hacia Estados Unidos, situación 
que calificó como "bastante severa", por lo que indicó se debe aprovechar que el gobierno legalice 
a los migrantes. [CRÓNICA / pp-p18] 

INTERNACIONAL 

OTAN no invitará a Ucrania por ‘la falta de condiciones’.- Los países integrantes de la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) decidieron ayer que invitarán a Ucrania "cuando se cumplan 
las condiciones", pese a la presión del mandatario ucraniano, Volodímir Zelenski. "Presentaremos 
una invitación para que Ucrania se una a la OTAN cuando los aliados estén de acuerdo y se cumplan 
las condiciones", indicó el secretario general Jens Stoltenberg. El anuncio se dio en la primera jornada 
de una cumbre de la OTAN en Vilna, capital de Lituania. [24 HORAS / p17] 
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El Gobierno Federal abandonó a México en todos los 

ámbitos: Santiago Creel 

El Gobierno Federal abandonó a México en todos los ámbitos, y en seguridad únicamente deja saldos 

de Guerra con casi 200 mil muertos y 15 mil feminicidios. Lo anterior lo denunció Santiago Creel 

Miranda, diputado federal por Acción Nacional, durante su reunión con ciudadanos y militantes del 

PAN para expresar sus intenciones de encabezar el Frente Amplio por México. 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/7/11/el-gobierno-federal-abandono-mexico-en-todos-los-ambitos-santiago-creel-

668171.html 
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Santiago Creel renunciará a la presidencia de la Cámara de 

Diputados... si alguien del PAN lo releva 

 Santiago Creel Miranda expresó que renunciará a la presidencia de la Cámara de Diputados y a su 

cargo como diputado federal, siempre y cuando se garantice que un diputado de Acción Nacional lo 

releve.  “El pleno que me nombró está en receso, lo segundo es que ya se dio cuenta Morena de lo que 

implican las facultades constitucionales del presidente de la Cámara, ahora sí quieren removerme 

porque quisieran revocar las controversias constitucionales, por ejemplo, del acuerdo que emitió el 

Presidente para cubrir de un manto de opacidad a sus obras”, dijo.  

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/7/11/santiago-creel-renunciara-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-si-alguien-

del-pan-lo-releva-668131.html 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/7/11/santiago-creel-renunciara-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-si-alguien-del-pan-lo-releva-668131.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/7/11/santiago-creel-renunciara-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-si-alguien-del-pan-lo-releva-668131.html
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No voy a pedir licencia como diputado ni dejaré presidencia de San Lázaro: Santiago Creel (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/no-voy-a-pedir-licencia-como-diputado-ni-dejare-presidencia-de-san-lazaro-santiago-creel/
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El gobierno federal debió haber parado el problema en 

Salamanca y Celaya: Santiago Creel 

Durante su visita a León, el panista y ahora aspirante a la contienda electoral por la República 

Mexicana, Santiago Creel Miranda, dijo que se siente fuerte en las encuestas y que es el más conocido 

del Frente Amplio por México. Aseguró que no ve a Xóchitl Gálvez como contrincante y criticó 

al gobierno federal por la violencia que se está viviendo en Guanajuato. La tarde de este martes llegó 

al Comité Estatal del PAN de Guanajuato acompañado por el presidente del partido, Eduardo López 

Mares, la secretaría, Ana María Esquivel y el diputado Jorge Espadas, donde aseguró que la federación 

dejó ahogarse en un clima de violencia a municipios guanajuatenses como Celaya y Salamanca. 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-santiago-

creel-10358824.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/tags/temas/Santiago_Creel
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-santiago-creel-10358824.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-santiago-creel-10358824.html
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El gobierno federal debió haber parado el problema en 

Salamanca y Celaya: Santiago Creel 

Durante su visita a León, el panista y ahora aspirante a la contienda electoral por la República 

Mexicana, Santiago Creel Miranda, dijo que se siente fuerte en las encuestas y que es el más conocido 

del Frente Amplio por México. Aseguró que no ve a Xóchitl Gálvez como contrincante y criticó 

al gobierno federal por la violencia que se está viviendo en Guanajuato. La tarde de este martes llegó 

al Comité Estatal del PAN de Guanajuato acompañado por el presidente del partido, Eduardo López 

Mares, la secretaría, Ana María Esquivel y el diputado Jorge Espadas, donde aseguró que la federación 

dejó ahogarse en un clima de violencia a municipios guanajuatenses como Celaya y Salamanca. 

 

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-santiago-

creel-10358824.html 
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https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-santiago-creel-10358824.html
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-santiago-creel-10358824.html
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“La cancha está dispareja”: Santiago Creel acusa AMLO de 

hacer campaña desde las ‘mañaneras’ 

Santiago Creel, aspirante a liderar la coalición Frente Amplio por México, acusó al presidente Andrés 

Manuel López Obrador de hacer campaña a través de sus conferencias diarias, lo que no solo 

constituye una violación a la ley electoral, sino que evidencia que la “cancha está dispareja”. 

En conferencia de prensa celebrada en el Comité Directivo Estatal del PAN en Guanajuato, Creel 

Mirando señaló que el presidente está haciendo campaña con recursos públicos a favor de los 

contendientes de Morena. 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/la-cancha-esta-dispareja-santiago-creel-acusa-amlo-de-hacer-campana-desde-las-

mananeras/ 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/la-cancha-esta-dispareja-santiago-creel-acusa-amlo-de-hacer-campana-desde-las-mananeras/
https://noticiasenlamira.com/politica/la-cancha-esta-dispareja-santiago-creel-acusa-amlo-de-hacer-campana-desde-las-mananeras/
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https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/11/creel-dice-ser-el-mas-conocido-de-la-oposicion-presume-empate-
con-adan-augusto-310549.html  

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/11/creel-dice-ser-el-mas-conocido-de-la-oposicion-presume-empate-con-adan-augusto-310549.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/11/creel-dice-ser-el-mas-conocido-de-la-oposicion-presume-empate-con-adan-augusto-310549.html
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Santiago Creel arranca en Guanajuato la búsqueda de la 

candidatura del Frente Amplio por México 

 

Tras haberse registrado oficialmente como aspirante a la candidatura de la presidencia de la república 

en el Frente Amplio por México, integrado por PAN, PRI y PRD; Santiago Creel inició su gira en el estado 

de Guanajuato, la cuna del panismo. Santiago Creel dijo que, buscará primero entablar un diálogo 

directo con los propios, con los de su casa, los militantes del Partido Acción Nacional, para después 

hacerlo con las demás fuerzas políticas que integran el Frente Amplio por México. 

 

https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-arranca-en-guanajuato-la-busqueda-de-la-candidatura-del-

frente-amplio-por-mexico-437595.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-arranca-en-guanajuato-la-busqueda-de-la-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico-437595.html
https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-arranca-en-guanajuato-la-busqueda-de-la-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico-437595.html
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Santiago Creel: AMLO quiere desgastar al PAN en 

Guanajuato con el crimen organizado 

El aspirante por la candidatura del Frente Amplio por México culminó diciendo que la estrategia de 

AMLO para el último año de su gobierno es desgastar al ejecutivo de Guanajuato, para buscar 

arrebatarle al PAN su bastión más grande a nivel nacional. 

 

https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-amlo-quiere-desgastar-al-pan-en-guanajuato-con-el-crimen-

organizado-437564.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-amlo-quiere-desgastar-al-pan-en-guanajuato-con-el-crimen-organizado-437564.html
https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-amlo-quiere-desgastar-al-pan-en-guanajuato-con-el-crimen-organizado-437564.html
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Santiago Creel: AMLO quiere desgastar al PAN en Guanajuato con el 

crimen organizado 

 

El diputado por el Partido Acción Nacional (PAN), 

Santiago Creel en su visita a León, señaló que la 

inseguridad que se vive en Guanajuato es un tema 

federal, y que es una estrategia del Presidente López 

Obrador para buscar ganar los estados que no son 

gobernados por Morena. 

“Los cárteles, son delincuencia organizada, el 

armamento que utilizan es el reglamentario para el 

ejército, simplemente por esas dos conductas ya 

tipifican delitos de orden federal, pero el huachicol es un delito federal, no local y quienes debieron 

parar el problema en primer lugar en Salamanca y Celaya es el gobierno Federal”. 

El mismo presidente de la Cámara de Diputados, señaló que el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador sigue repartiendo culpas, sin asumir la responsabilidad que le corresponde. 

“El gobierno federal le echó la culpa al gobierno local cuando es su responsabilidad y lo hace, por 

cierto, no solamente en el estado panista de Guanajuato, lo acaban de hacer en Chihuahua. Lo mismo 

que le hizo a Diego Sinhue, se lo hizo a Maru Campos y ahora va a arreciar contra Chihuahua, porque 

viene el tema del agua”, señaló el legislador. 

El aspirante por la candidatura del Frente Amplio por México culminó diciendo que la estrategia de 

AMLO para el último año de su gobierno es desgastar al ejecutivo de Guanajuato, para buscar 

arrebatarle al PAN su bastión más grande a nivel nacional. 

“Saben que van a perder el estado y quieren a como dé lugar desgastar al gobierno, a como dé lugar 

realzar a su mismo candidato, que ha sido un fracaso (Ricardo Sheffield) dicho sea de paso, pero, de 

cualquier manera, eso es, un problema de carácter federal”, culminó. 

https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-amlo-quiere-desgastar-al-pan-

en-guanajuato-con-el-crimen-organizado-437564.html   

https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-amlo-quiere-desgastar-al-pan-en-guanajuato-con-el-crimen-organizado-437564.html
https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/7/11/santiago-creel-amlo-quiere-desgastar-al-pan-en-guanajuato-con-el-crimen-organizado-437564.html
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Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos: 

Santiago Creel 

Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos, argumentó el aspirante para representar al Frente 
Amplio por México, Santiago Creel Miranda, durante su visita por León, luego de que Alejandra 
Gutiérrez pidió un método mixto para la elección del o la candidata del PAN en Guanajuato y que el 
presidente del partido, Eduardo López Mares, dijera que no son complacencias. 

“Hay ocasiones en que un proceso mal llevado divido a un partido y entonces las formas de los 
procesos son muy claves en las circunstancias y el momento, hay veces que las designaciones han sido 
una fortaleza al partido, hay otras veces que los procesos internos no lo han sido, pero al revés hay 
veces que las designaciones han dividido al partido o procesos internos”, dijo. 
 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/un-proceso-mal-llevado-puede-dividir-a-los-partidos-santiago-creel-10359693.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/El%20gobierno%20federal%20debi%C3%B3%20haber%20parado%20el%20problema%20en%20Salamanca%20y%20Celaya:%20Santiago%20Creel
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/un-proceso-mal-llevado-puede-dividir-a-los-partidos-santiago-creel-10359693.html
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https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-acusa-amlo-campana-recursos-publicos-cancha-dispareja-asegura-535806
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Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos: 

Santiago Creel 

Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos, argumentó el aspirante para representar al Frente 
Amplio por México, Santiago Creel Miranda, durante su visita por León, luego de que Alejandra 
Gutiérrez pidió un método mixto para la elección del o la candidata del PAN en Guanajuato y que el 
presidente del partido, Eduardo López Mares, dijera que no son complacencias. 

“Hay ocasiones en que un proceso mal llevado divido a un partido y entonces las formas de los 
procesos son muy claves en las circunstancias y el momento, hay veces que las designaciones han sido 
una fortaleza al partido, hay otras veces que los procesos internos no lo han sido, pero al revés hay 
veces que las designaciones han dividido al partido o procesos internos”, dijo. 

 

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/un-proceso-mal-llevado-puede-dividir-a-los-partidos-santiago-creel-10359693.html 
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El gobierno federal debió haber parado el problema en 

Salamanca y Celaya: Santiago Creel 

Durante su visita a León, el panista y ahora aspirante a la contienda electoral por la República 

Mexicana, Santiago Creel Miranda, dijo que se siente fuerte en las encuestas y que es el más conocido 

del Frente Amplio por México. Aseguró que no ve a Xóchitl Gálvez como contrincante y criticó 

al gobierno federal por la violencia que se está viviendo en Guanajuato. La tarde de este martes llegó 

al Comité Estatal del PAN de Guanajuato acompañado por el presidente del partido, Eduardo López 

Mares, la secretaría, Ana María Esquivel y el diputado Jorge Espadas, donde aseguró que la federación 

dejó ahogarse en un clima de violencia a municipios guanajuatenses como Celaya y Salamanca. 

 

https://www.elsoldesalamanca.com.mx/local/el-gobierno-federal-debio-haber-parado-el-problema-en-salamanca-y-celaya-

santiago-creel-10358824.html 
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Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos: 

Santiago Creel 

Un proceso mal llevado puede dividir a los partidos, argumentó el aspirante para representar al Frente 
Amplio por México, Santiago Creel Miranda, durante su visita por León, luego de que Alejandra 
Gutiérrez pidió un método mixto para la elección del o la candidata del PAN en Guanajuato y que el 
presidente del partido, Eduardo López Mares, dijera que no son complacencias. 

“Hay ocasiones en que un proceso mal llevado divido a un partido y entonces las formas de los 
procesos son muy claves en las circunstancias y el momento, hay veces que las designaciones han sido 
una fortaleza al partido, hay otras veces que los procesos internos no lo han sido, pero al revés hay 
veces que las designaciones han dividido al partido o procesos internos”, dijo. 
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Los Horóscopos Políticos con Chairimística 

 

Santiago Creel regresa a la contienda y con más ímpetu. 

Sagitario: Santi, después de tu airado discurso no sólo espantaste a tus rivales, tus aliados también 

saldrán corriendo. 

Tu hobby: La actuación.   

 

https://drive.google.com/file/d/1Ucd7bc-wY2M7QvlnFKABBN9poTW-nxgk/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ucd7bc-wY2M7QvlnFKABBN9poTW-nxgk/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Dan el último adiós a Porfirio Muñoz Ledo en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo un homenaje de cuerpo presente a Porfirio Muñoz Ledo 

quien fue recordado como un demócrata, estadista y patriota pero también hablaron de sus cualidades 

como bailarín y boxeador. Ignacio Mier dijo que es una pérdida irreparable y aseguró que Muñoz Ledo 

dejó un gran legado; por su parte el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que el 

mayor aporte del político mexicano fue un impulso a la transición democrática y a la construcción de 

instituciones.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215509&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ADy8AfSOrw7f3gE 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215509&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADy8AfSOrw7f3gE
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215509&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADy8AfSOrw7f3gE
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Rinden homenaje a Porfirio Muñoz Ledo en la Cámara de Diputados 

 

Entró el féretro de Porfirio Muñoz Ledo al salón de sesiones de la Cámara de Diputados, fue el último 

adiós para el dos veces Presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, referente de la izquierda, 

fundador del PRD y Morena. Con su féretro al centro del Recinto, rodeado de flores, su imagen se 

levantó en las pantallas del salón y después, un minuto de silencio.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOnVd%5FU7cg2vUR8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215501&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOnVd%5FU7cg2vUR8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215501&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOnVd%5FU7cg2vUR8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215501&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Aventaja Xóchitl Gálvez entre la oposición 

La senadora del PAN Xóchitl Gálvez lleva ventaja en las preferencias ciudadanas respecto de los 

precandidatos de la oposición integrados en el Frente Amplio por México, revela una encuesta de la 

casa Poligrama. De acuerdo con el estudio de opinión pública, que se realizó el pasado viernes 7 de 

julio, la senadora albiazul lleva 23.3 por ciento de las preferencias. Cabe señalar que en el ejercicio, un 

25.9 por ciento de los entrevistados dijo que no votaría por ninguno de los aspirantes opositores. 

Gálvez supera por más de 10 puntos a su más cercano perseguidor, el diputado federal del mismo 

partido Santiago Creel, quien obtuvo 10.7 por ciento. 

https://abcnoticias.mx/nacional/2023/7/11/aventaja-xochitl-galvez-entre-la-oposicion-193110.html 
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Homenaje póstumo en San Lázaro a Porfirio Muñoz Ledo 

 

Con sus hijos Thierry, Alejandro, Lorena, Verónica e incluso sus nietos cargando el féretro, fue recibido 

el cuerpo de Porfirio Alejandro Muñoz Ledo ayer en el Pleno de San Lázaro. Alrededor de la una de la 

tarde llegó la carroza que partió del Panteón Francés, donde era velado, y fue recibido por una 

comisión de cortesía en una sesión presidida por el aún presidente de la Cámara baja, Santiago Creel, 

quien expresó palabras en su honor: “Su actividad y pensamiento renovado que sostuvo 

particularmente con el rompimiento del viejo régimen, estuvo presente hasta su último aliento". 

Durante el homenaje luctuoso de cuerpo presente del exlegislador fallecido a los 89 años, 

representantes de las siete bancadas en la Cámara baja reconocieron su labor política y lo nombraron 

hombre de Estado. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGkAv9HHaxl8hhQ&id=75F18D3264FEE48F%215505&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGkAv9HHaxl8hhQ&id=75F18D3264FEE48F%215505&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Con aplausos y un homenaje luctuoso despiden a Porfirio 

Muñoz Ledo en Cámara de Diputados 

El legado más importante que deja Porfirio Muñoz Ledo a la República y al pueblo de México es el 

impulso que le imprimió a la transición democrática y a la construcción de sus instituciones, afirmó el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, en el homenaje luctuoso que le rindió 

la Cámara de Diputados. En nombre de las y los diputados de la LXV Legislatura de la Cámara de 

Diputados, Creel Miranda expresó a los familiares y amigos presentes en el Pleno su más sentido 

pésame por el fallecimiento del insigne mexicano, quien fuera un hombre de Estado y un adelantado a 

su tiempo. 

https://billieparkernoticias.com/con-aplausos-y-un-homenaje-luctuoso-despiden-a-porfirio-munoz-ledo-en-camara-de-diputados/ 
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Rinden homenaje póstumo a Porfirio Muñoz Ledo en San 

Lázaro 

El Pleno de la Cámara de Diputados rindió un sentido homenaje de cuerpo presente al político 
mexicano Porfirio Muñoz Ledo, fallecido este domingo a unos pocos días de cumplir 90 años de edad. 
“Fue parte del tránsito de un sistema político antiguo a uno nuevo. Porfirio Muñoz Ledo fue un líder 
determinante que con arrojo y convicción contribuyó de manera definitiva para que ese puente entre 
estos dos sistemas políticos antagónicos no se rompiera y para que la transición democrática de 
México se hiciera en paz, por la via de las instituciones y apegada a derecho”, aseguró el panista 
Santiago Creel Miranda. 
 
https://hoyxalapa.com/2023/07/11/rinden-homenaje-postumo-a-porfirio-munoz-ledo-en-san-lazaro/ 
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Comisión Permanente rindió homenaje luctuoso 
en memoria de Porfirio Muñoz Ledo 

 

Boletín No. 4633 

• Se guardó un minuto de silencio para recordar al exdiputado federal, exsenador, intelectual, académico y diplomático 

• Legisladores y legisladores recordaron sus aportaciones a la vida democrática del país 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión rindió homenaje luctuoso en memoria de Porfirio Alejandro Muñoz 

Ledo y Lazo de la Vega, exdiputado federal, exsenador, académico y diplomático mexicano, quien falleció el pasado 9 de 

julio.  

Como parte del homenaje, diputados y diputadas integrantes de la Permanente, puestos de pie, junto a senadoras y senadores, 

guardaron un minuto de silencio en su memoria. 

Además, montaron guardias de honor: la primera, a cargo de la Mesa Directiva de la Permanente, encabezada por el senador 

Alejandro Armenta Mier (Morena). La segunda, por representantes y coordinadores de los grupos parlamentarios. La 

tercera, por las y los integrantes de los grupos parlamentarios, y la cuarta estuvo conformada por legisladoras y legisladoras 

de Morena.  

Es estratégico en la lucha por la democracia 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) externó sus condolencias a los seres queridos y familiares de 

Porfirio Muñoz Ledo. “Es de los pocos políticos que provoca una condolencia sincera y con todos cooperó en el paso de 

historia; es estratégico en la lucha por la democracia porque construyó con las minorías una mayoría”. 

Manifestó que el legado de Porfirio Muñoz es de la izquierda; fue el primero en todo en la vida parlamentaria y es un 

ejemplo como parlamentario, político y un político completo. Tuvo su paso en el servicio público, como legislador, dirigente 

político, diplomático. “Solo le faltó llegar a la Presidencia, en donde se hubiera cuestionado así mismo, porque su esencia 

es la disidencia”.  
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Fue un hombre con tradición y convicción democrática 

Martha Estela Romo Cuéllar, diputada del PAN, mencionó que don Porfirio era un hombre con visión, tradición y 

convicción democrática en una lucha social inquebrantable; supo evolucionar su carrera política y sus pensamientos al pasar 

de los tiempos, adaptándose, sin duda alguna, a la realidad que vivíamos en este país, siendo un crítico realista y siempre 

animoso para mejorar el rumbo de México.  

“Su misma esencia era en cada una de sus trincheras y así fue hasta el final de sus días. Un hombre que siempre vio por la 

búsqueda de las coincidencias, por abonar a las causas generales y al bien común con una gran capacidad de construir 

puentes y fomentar el consenso siendo inspiración para muchos y demostrando que incluso frente a la adversidad podemos 

encontrar siempre puntos en común”, agregó. 

Porfirio luchó por la apertura del sistema político mexicano 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que la biografía política de Muñoz Ledo abarca la etapa de transformación 

del México autoritario a la pluralidad política y la nueva etapa de la cuarta transformación que hoy se vive. Desde sus días 

de estudiante en la Facultad de Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México destacó por su gran vocación 

política que lo llevó a ocupar la presidencia de la sociedad de alumnos de dicha facultad.  

Señaló que Porfirio Muñoz Ledo fue un hombre político que supo conjugar la palabra y la acción; un demócrata que pugnó 

por la apertura del sistema político mexicano para ampliar la participación del pueblo de México. “Fue, es y será un gran 

maestro para todos aquellos que luchamos y trabajamos para beneficio del pueblo. No queda más que agradecerle por su 

legado político”.   

Fue un promotor de la cultura 

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez afirmó que Porfirio Muñoz Ledo tenía claro que se puede tener el poder y no 

pasar a la historia y pasar a la historia sin tener el poder; fue uno de los últimos políticos de la época de la hegemonía 

cultural del nacionalismo revolucionario, y no sólo fue un político culto sino promotor de la cultura.   

Indicó que fue alguien que siempre hizo cosas en los cargos que ocupó, nunca de adorno o como premio de consolación; 

fue uno de los pocos políticos sabios del mundo y el lexicógrafo de la época de transición. “El PRIAN, la república simulada 

y los conceptos que se repiten, él los inventó en una tribuna como esta, pues tenía esa capacidad de síntesis; fue un 

republicano. Se le rinde homenaje con lecciones de dignidad”. 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 LEGISLATIVO 

Férreo defensor incansable de la Constitución 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, expresó que se recuerda a un hombre cuya virtud no fue la sencillez ni 

la humildad, pero fue empático y férreo defensor incansable de la Constitución, un hombre excepcional, sabio, consciente 

de su sabiduría, don Porfirio Muñoz Ledo. “A su familia mi más sentido pesar”. 

Agradeció la despedida que se hace a un gran hombre que fue parte de la historia de México y del Partido de la Revolución 

Democrática; icono de la rebeldía, arrojo y defensa de los ideales democráticos. “Porfirio Muñoz Ledo nos enseñó a 

defender a nuestras instituciones y defendió el derecho a disentir; es referente de la democracia y de las leyes del país”.  

Semblanza 

En el homenaje luctuoso se dio cuenta de la semblanza de Porfirio Muñoz Ledo, donde destaca que nació en la Ciudad de 

México en 1933; estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y doctorado 

en Ciencia Política y Derecho Constitucional en la Universidad de París. Ejerció la docencia en universidades europeas, en 

la UNAM y en El Colegio de México.   

Algunos cargos en la administración pública fueron en el Instituto Mexicano del Seguro Social, secretario del Trabajo y 

Previsión Social y de Educación Pública. Fue senador de la República en la LIV y LV legislaturas, diputado federal en las 

LVII, LXI y LXIV legislaturas (En esta última presidió la Cámara de Diputados) y diputado de la Asamblea Constituyente 

de la Ciudad de México. 

En el ámbito diplomático llegó a ser embajador de México ante la Unión Europea y la Unesco, representante permanente 

del país ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) de 1979 a 1985. Presidió el Partido Revolucionario 

Institucional, participó en la fundación del Partido de la Revolución Democrática y fue candidato a la presidencia nacional. 

“Su larga trayectoria da cuenta de una vida dedicada al servicio público, con profundidad en la pasión a la política y una 

amplia experiencia que lo identifica como un referente histórico en la vida pública del país”, añade la semblanza. 
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Cámara de Diputados rinde homenaje a Porfirio Muñoz Ledo 

 

Con aplausos, minuto de silencio y guardias de honor, la Cámara de Diputados rindió homenaje 

luctuoso y despidió con un hasta siempre al político, estadista y diplomático Porfirio Muñoz Ledo, 

quien murió el fin de semana. Con la presencia de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, 

así como los hijos y nietos de Muñoz Ledo, legisladores de todos los grupos parlamentarios 

reconocieron sus aportaciones a la democracia. Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, 

declaró: “Aquí, ante su féretro, no es tarea sencilla hacer una instantánea personal de Porfirio Muñoz 

Ledo. El legado más importante que deja Porfirio Muñoz Ledo a la República y al pueblo de México es 

el impulso que le imprimió la transición democrática y a la construcción de instituciones”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjfJyGihmhQu1o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215510&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjfJyGihmhQu1o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215510&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjfJyGihmhQu1o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215510&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Xóchitl Gálvez humillada por la opción “ninguno” en 

encuesta 

Humillada por la opción de “ninguno” resultó Xóchitl Gálvez Ruiz, virtual candidata presidencial de la 
coalición Frente Amplio por México, en una encuesta publicada por el periódico El Heraldo y realizada 
por la compañía Poligrama. A la pregunta ¿Quién le gustaría que fuera el candidato de la 
alianza PRI, PAN, PRD a la presidencia de México? La opción ganadora resultó ser “ninguno” con 25.9%, 
seguida por Xóchitl Gálvez con 23.3%, Santiago Creel 10.7%, Beatriz Paredes 8.3% y Enrique de la 
Madrid con 8 por ciento. 

 

https://diariobasta.com/2023/07/11/xochitl-galvez-humillada-por-la-opcion-ninguno-en-encuesta/ 
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13 de los 33 aspirantes avanzan rumbo a la candidatura 

presidencial con Va por México 

El Comité Organizador dio a conocer que de los 33 aspirantes que se registraron, del 4 al 9 julio de 

2023, únicamente 13 cumplieron con los requisitos al cien por ciento. Entre las figuras seleccionadas se 

encuentran Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. Ambos panistas lideran las encuestas de la oposición y han 

sido duramente criticados por el presidente Andrés Manuel López Obrador en sus conferencias 

matutinas. Del PRI, pasaron figuras como Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes. En tanto, del PRD se 

perfilan el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera, exjefe de Gobierno 

de la CDMX. Otras figuras que podrán seguir en el proceso son Ignacio Loyola Vera, José Jaime Enríquez 

Félix, Gabriel Quadri, Israel Rivas, Sergio Iván Torres y Jorge Luis Preciado. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/13-de-los-33-aspirantes-avanzan-rumbo-a-la-candidatura-presidencial-con-Va-por-Mexico-

20230711-0020.html 
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Dos mujeres entre los trece que contenderán por la 

candidatura del Frente Amplio por México 

Mediante una conferencia de prensa, se informó que Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la 

Madrid, Beatriz Paredes, Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles Conejo, José Jaime Enríquez Félix, 

Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, Gabriel Quadri, Israel Rivas, Sergio Iván Torres y 

Jorge Luis Preciado son los aspirantes que podrán comenzar a recolectar las 150 mil firmas – 

dispersadas en al menos 17 estados del país- para pasar a la siguiente etapa del proceso.20 aspirantes 

fueron ‘cortados’ por no cumplir con los requisitos solicitados por el Frente Amplio por México. 

 

https://billieparkernoticias.com/dos-mujeres-entre-los-trece-que-contenderan-por-la-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico/ 
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Partidos políticos opositores a AMLO registran alianza ante el INE y seleccionan a 13 aspirantes por la presidencia de México - La Opinión 
(laopinion.com) 

https://laopinion.com/2023/07/11/partidos-politicos-opositores-a-amlo-registran-alianza-ante-el-ine-y-seleccionan-a-13-aspirantes-por-la-presidencia-de-mexico/
https://laopinion.com/2023/07/11/partidos-politicos-opositores-a-amlo-registran-alianza-ante-el-ine-y-seleccionan-a-13-aspirantes-por-la-presidencia-de-mexico/
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Xóchitl Gálvez arremetió contra AMLO: “¡Póngase a trabajar!” - Infobae 
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Morena exigirá a INE que aspirantes de oposición 

renuncien a sus cargos 

El dirigente de Morena, Mario Delgado informó que presentarán una denuncia ante el Instituto 

Nacional Electoral para que exijan a los aspirantes presidenciales del PRI, PAN y PRD que renuncien a 

sus cargos, para evitar que usen recursos públicos para promoverse. "La oposición presentó 

presentaron casi 600 quejas argumentando que no podían tener cargo público, pero resulta que en la 

oposición que tienen una copia pirata de nuestro proceso ya arrancaron y tienen a Santiago Creel que 

es presidente de la cámara de diputados y no renuncia al cargo, no ha pedido licencia". 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-exigira-ine-aspirantes-oposicion-renuncien-cargos 
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sus cargos, para evitar que usen recursos públicos para promoverse. "La oposición presentó 

presentaron casi 600 quejas argumentando que no podían tener cargo público, pero resulta que en la 

oposición que tienen una copia pirata de nuestro proceso ya arrancaron y tienen a Santiago Creel que 

es presidente de la cámara de diputados y no renuncia al cargo, no ha pedido licencia". 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-exigira-ine-aspirantes-oposicion-renuncien-cargos 
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Pide Morena a aspirantes del Frente Amplio presentar sus renuncias 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que el partido presentará una denuncia ante 

el Instituto Nacional Electoral en contra de los aspirantes a la representación del Frente Amplio por 

México, por no pedir licencia a sus cargos y hacer uso indebido de recursos públicos. En conferencia de 

prensa, el líder morenista señaló que las ‘corcholatas’ de Morena acumularon 600 quejas de la 

oposición ante el INE por no dejar sus cargos, mientras que ahora los aspirantes del frente opositor no 

piden licencia como Santiago Creel, que sigue como presidente de la Cámara de Diputados; Xóchitl 

Gálvez, Beatriz Paredes, Miguel Mancera, siguen siendo senadores y Gabriel Quadri que continúa como 

diputado federal y a quienes acusó de aprovecharse de la situación.  

 

https://drive.google.com/file/d/1sQist2nfkDf_19ZyEDRSytlhk30wkE9X/view 

https://drive.google.com/file/d/1sQist2nfkDf_19ZyEDRSytlhk30wkE9X/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Pide Mario Delgado que aspirantes de la oposición renuncien a su 

cargo 

 

Mario Delgado, líder nacional de Morena, hizo un llamado fraterno a todos los aspirantes a coordinar 

la defensa de la 4T para deslindarse de quienes han realizado pintas excesivas y espectaculares en 

calidad de apoyo. Delgado Carrillo también anunció que se interpone una queja ante el INE en contra 

de los candidatos de la oposición porque personajes como Santiago Creel y Gabriel Quadri no han 

renunciado al cargo. Por ello, pidió a las autoridades electorales que actúen con el mismo rigor y 

celeridad con la que sancionaron a los postulantes morenistas.  

 

https://drive.google.com/file/d/1NYaW8DXMrqyxzavgM9V8UwWLnQZdoDlc/view  

https://drive.google.com/file/d/1NYaW8DXMrqyxzavgM9V8UwWLnQZdoDlc/view
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Morena exigió a los presidenciales del Frente Amplio por México la renuncia a sus cargos - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/11/morena-exigio-a-los-presidenciales-del-frente-amplio-por-mexico-la-renuncia-a-sus-cargos/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Jorge Zepeda Patterson (Periodista) 

 

“Yo quisiera en esta ocasión simplemente expresar mi preocupación por ver a los candidatos 

convertidos en espectáculos de circo porque esto apenas comienza. Cuando vemos a Santiago Creel 

que logró humedecerse los ojos de lágrimas, de forzarse la garganta, conmovido de su propia 

capacidad para emocionarse o ver a Claudia Sheinbaum provocando todo menos risas entre su 

auditorio cuando relato con burla el imaginario comité de campaña de la oposición o contemplar a 

Marcelo Ebrard que distribuye videos en los que aparece saltando, bailando en espectáculos 

autóctonos a fin de una mala imitación de Chabelo. Yo no entiendo que pretenden los asesores de 

campaña forzando a los candidatos a desempeñar roles para los que no tienen atributos, que 

necesidad de incurrir en el patetismo”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH7RMQC4OANTM8I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215511&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH7RMQC4OANTM8I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215511&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH7RMQC4OANTM8I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215511&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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El Tribunal Electoral autoriza las campañas anticipadas de las ‘corcholatas’ de Morena | EL PAÍS México (elpais.com)  

https://elpais.com/mexico/2023-07-11/el-tribunal-electoral-autoriza-las-campanas-anticipadas-de-las-corcholatas-de-morena.html
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"Es pura faramalla", la candidata "será Xóchitl Gálvez": AMLO sobre contienda interna de oposición - 11.07.2023, Sputnik Mundo 
(sputniknews.lat) 

 

https://sputniknews.lat/20230711/es-pura-faramalla-la-candidata-sera-xochitl-galvez-amlo-sobre-contienda-interna-de-oposicion-1141447033.html
https://sputniknews.lat/20230711/es-pura-faramalla-la-candidata-sera-xochitl-galvez-amlo-sobre-contienda-interna-de-oposicion-1141447033.html
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Diputados del PT y PRD en la Comisión 
Permanente emiten comentarios sobre diversos 

temas 
 

Boletín No. 4636 

• Citan para el martes 18 de julio, a las 11:00 horas 

Diputados del PT y PRD formularon comentarios en torno al tema de seguridad, en la sesión de la Comisión Permanente, 

luego de que la Mesa Directiva concedió el uso de la palabra a legisladoras y legisladores que la solicitaron para referirse a 

diversos asuntos.  

Estrategia en materia de seguridad está avanzando 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) indicó que el grupo criminal llamado “Los Ardillos”, en Chilpancingo, 

Guerrero, no nació en este gobierno sino data de 2008 y lo sucedido ahí no debe ser tema de preocupación para pensar que 

el plan del actual gobierno ha fallado. “Ya hay plena normalidad y está identificado con claridad qué pasó con ese grupo”. 

Mencionó que la presidenta municipal de Chilpancingo debe responder si está vinculada o no al grupo delictivo, así como 

también deben responder los presidentes municipales que pudieran estar en una situación semejante. “La estrategia diseñada 

en materia de seguridad está avanzando”.  

Se vive un clima de inseguridad 

Por el PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete dijo que los disturbios en Chiapas, Guanajuato, Estado de México, 

Michoacán y actualmente en Chilpancingo Guerrero, muestran el clima de inseguridad que se vive. “Lo ocurrido en 

Guerrero este fin de semana es la muestra más clara de la incapacidad e ingobernabilidad de los estados donde gobierna 

Morena”.  

Mencionó que esto no es un asunto de la derecha o del pasado, sino un asunto que lastima al pueblo de México actualmente. 

“Si acaso hay una responsabilidad de los gobiernos anteriores, hoy gobiernan ustedes, entonces corrijan su estrategia fallida 

de abrazos y no balazos”, agregó.  
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A solicitud del senador César Arnulfo Cravioto Romero (Morena) se pidió verificar el quorum. La Mesa Directiva de la 

Comisión Permanente notificó que no alcanzó el quorum reglamentario, por lo que levantó la sesión y citó para el martes 

18 de julio, a las 11:00 horas, en las instalaciones del Senado de la República. 
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Guarda Comisión Permanente minuto de 
silencio por el deceso del padre de la senadora 

Mónica Fernández 
 

Boletín No. 4634 

• La Mesa Directiva de la Comisión Permanente remitió diversas comunicaciones a comisiones de la Cámara de Diputados  

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputados y diputadas, junto a senadoras y senadores, 

guardaron un minuto de silencio en memoria del padre de la senadora Mónica Fernández Balboa (Morena). 

El presidente de la Mesa Directiva de la Permanente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), expresó que el día ayer 

ocurrió el fallecimiento del señor Jorge Fernández Velázquez, padre de la senadora Mónica Fernández Balboa. 

“Les solicito que guardemos un minuto de silencio en memoria del señor Jorge Fernández Velázquez. Les invito a ponerse 

de pie. A nombre de la Comisión Permanente expreso nuestra solidaridad con la senadora y a toda la familia”, dijo.  

Comunicaciones 

La Mesa Directiva de la Permanente remitió a comisiones ordinarias de la Cámara de Diputados comunicaciones de 

dependencias, universidades y gobiernos locales.  

De la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) se dio cuenta de su Informe Anual 2022. Se envió a la Comisión 

de Hacienda y Crédito Público. 

A las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública se turnaron oficios de las universidades Autónoma del 

Estado de Morelos y de Colima, sobre los informes de las auditorías externas a las matrículas, así como los informes 

semestrales de la ampliación de la matrícula, correspondientes al primer semestre de 2023. 

Fue remitida a la Comisión de Asuntos Migratorios comunicación del Gobierno de Michoacán de Ocampo sobre el 

posicionamiento respecto de la Ley SB 1718, que entró en vigor el 01 de julio de 2023, en el estado de Florida, Estados 

Unidos. 
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El hombre leyenda en la política nacional, a 72 horas de su fallecimiento, recibió segundo homenaje 

en una de las Cámaras del Poder Legislativo: la sede en Paseo de la Reforma, 135, en la cual, su 

imagen, trayectoria, anécdotas, legado, del vástago de profesores, se ponderó en voz de 

legisladores de los partidos políticos, con representación en el Congreso. 

Durante la sesión de su órgano colegiado que funciona en el segundo receso legislativo, mayo-

agosto, en cuya tribuna, diputados y senadores que integran la Comisión Permanente, evocaron, 

exaltaron, criticaron, el paso de Porfirio Muñoz Ledo,, en la actividad parlamentaria, diplomática, 

política, académica o como servidor público.  

Homenaje luctuoso, en memoria de los pocos echeverristas que quedan en el país, como también 

el diputado Augusto Gómez Villanueva o el que, señalan, hizo fraude en Segalmex, Ignacio Ovalle 

Fernández, quien se “cuelga”, del autor de la Carta de Deberes y Derechos Económicos de los 

Estados, para obtener curul y cargos, en el PRI, o encargos para, presuntamente, defraudar en el 

régimen de Andrés Manuel López Obrador. 

Documento que promovió Luis Echeverría Álvarez, en la ONU y en sus viajes a países de América 

Latina, Europa y Asia; postulados que leímos en nuestra educación secundaria. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ALEJANDRO ARMENTA: PORFIRIO, IMPULSÓ TRANSICIÓN Y DEMOCRACIA; DE GERMÁN A AMLO: 

“PRESIDENTE, JUNTOS, SOMOS MÁS QUE VOS” 
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Porfirio Muñoz Ledo, no estuvo de cuerpo presente pero su recuerdo, se multiplicó en la semblanza 

que, al inicio de la sesión en la Permanente, dio lectura el senador del Movimiento Ciudadano, 

chiapaneco, Noé Fernando Castañón Ramírez; no terminaríamos de señalar trayectoria del 

controversial, soberbio, priista, petista, perredista, morenista. 

Sólo mencionar que fueron10 sexenios, desde el de “Gustavo Díaz Ordaz, para abajo”, en el que el 

finado, vivió, disfrutó y gozó el poder, canibalismo, derrotas y resurgir cual honor que merecen unos 

cuantos en este país y en el mundo, en la política nacional. 

Intervenciones destacadas, como la del senador de Morena, César Arnulfo Cravioto Romero y el 

representante del Grupo Plural, ex director del IMSS, en este sexenio, Germán Martínez Cázares, 

como vergonzantes palabras en la tribuna, que expresó el diputado de Morena, Manuel Alejandro 

Robles Gómez, para hacer campaña en favor de Claudia Sheinbaum, desde la tribuna y 

“colgándose”, del homenaje luctuoso a Porfirio Muñoz Ledo. 

Inmoral, deleznable, intervención del legislador del partido oficial, quien, no se preparó para su 

intervención, y repitió discurso oficial, que se dice en Palacio Nacional, donde habitan los 

panegíricos de Claudia. 

El suplente de senador con licencia, Martí Batres Guadarrama, criticó, ponderó y exaltó la 

personalidad muñozledista: 

-“… tomaba sus decisiones y a veces no nos gustaban esas decisiones que tomaba y había diferencias 

con él y, a veces, se acercaba a las posiciones de partidos de derecha; y, a veces, se acercaba a 

posiciones de partidos de izquierda; y, a veces, se mantenía en posiciones de centro, y eso siempre 

lo hacía, insisto, con esas tres características, con elocuencia, con viveza y con mucha agudeza 

política”. 

-“Y Porfirio Muñoz Ledo, también tuvo momentos fundamentales en las distintas transiciones 

políticas de este país”, resaltó. 
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Su alianza con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, la maestra Ifigenia Martínez, para formalizar la 

Corriente Democrática del PRI, “no fue un asunto de berrinche”, fue un asunto, agregó el senador 

Cravioto, para dar una salida a una gran necesidad que se tenía en el país. 

Para distintas posibilidades políticas y encabezaron “esa irrupción política”. 

Mordaz, pero sincero, el senador de Morena: 

-“Y decir que siempre estábamos de acuerdo con Porfirio, no es rendirle un homenaje; mucha veces 

estuvimos en desacuerdo con Porfirio, así como Porfirio muchas veces estuvo en desacuerdo con 

los procesos que se han llevado en este país, pero, insisto, su trayectoria y su forma de hacer política, 

creo que nos va a dejar una huella o nos ha dejado una huella indudable en estas generaciones de 

quienes haceos política en este país”. 

Antes de finalizar su mensaje, arengar con un ¡Que viva Porfirio Muñoz Ledo”, el senador Cravioto, 

fue puntual: 

-“A pesar de tantos y tantos cargos que tuvo y que pasó de un partido a otro; y que se alió en 

momentos históricos, insisto, con la derecha, después con la izquierda, ¡nunca! yo recuerdo un 

señalamiento de corrupción en la vida pública de Porfirio Muñoz Ledo”.  

-“Y eso es para reconocérselo y eso es para decir, fue un hombre íntegro y fue un hombre que fue 

respetuoso de las instituciones que muchas de ellas dirigió, quien muchas de ellas encabezó y que 

muchas de ellas, llevó con la frente en alto”. 

Vendría otra intervención con su mensaje mordaz, con dedicatoria precisa, la del senador ex 

panista, ex director del IMSS en este régimen, buen tribuno, y conocimiento de lo que expresa, 

Germán Martínez Cázares: 

Sin ambages, el legislador, fue puntual en su mensaje, durante el homenaje luctuoso a Porfirio 

Muñoz Ledo: 
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-“Hablo como su compañero, diputado en la LVII Legislatura, en aquella Legislatura cuando el 

partido mayoritario perdió precisamente la mayoría por primera vez en la historia en la Cámara de 

los Diputados y, él, desde la tribuna, se ha comentado mucho este discurso, este posicionamiento, 

recordó aquel juramento de las Juntas de Aragón del primer milenio, cuando al Rey, se le dijo, desde 

las Juntas de Aragón: juntos somos más que vos. Y se lo decía al presidente en turno, Ernesto 

Zedillo”. 

Enseguida, Martínez Cázares, fue incisivo, cuando esa frase, la dedicó: 

-“Hay que volvérselo a decir hoy al presidente López Obrador: juntos, somos más que vos”. 

Coincidente con el senador Cravioto: 

-“Porfirio era claro, lo subrayo, incorruptible y porque no tenía cola que le pisaran, por eso era libre 

en la palabra”. 

-“Para mí, a mayor cualidad de Porfirio es libre en la palabra, por eso estaba en la izquierda, en el 

centro o en la derecha, porque no tenía cola que le pisaran, porque era libre en la palabra, porque 

era culto, porque era inteligente, porque era sabio”. 

El diputado del PRD, Marcelino Castañeda Navarrete, ponderó que Porfirio Muñoz Ledo, fue un 

férreo defensor de la Constitución. 

-“… fue parte de la historia de México y del Partido de la Revolución Democrática, ícono de la 

rebeldía, el arrojo y la defensa de los ideales democráticos, quien fuese referente en la lucha contra 

el oficialismo, abanderando la creación de lo que fue el IFE, y hoy el INE, arrebatando el control 

electoral en el gobierno federal, para crear un órgano autónomo”. 

El coordinador parlamentario del MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez: 
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-“Muñoz Ledo, siempre tuvo claro que un político busca el poder, pero no a cualquier costo, siempre 

lo buscó a su manera tenía claro que se pude tener el poder y no pasar a la historia y se puede pasar 

a la historia, sin tener el poder”. 

También en la tribuna durante el homenaje luctuoso al ex presidente en mesa directiva, LVII y LXIV, 

Legislaturas, la joven diputada del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar: 

-“Muchísimos fueron los aprendizajes que tuve a partir no solamente de sus discursos, sino también 

de sus hechos; tuve la oportunidad de conocerlo y sé que era alguien que sabía ser oposición, siendo 

gobierno y también sabía ser hombre de Estado siendo oposición”. 

Último orador en el homenaje luctuoso, el presidente en la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión, Alejandro Armenta Mier, con su mensaje de 9 minutos: 

-“Estoy seguro de que se le inscribirá en el anecdotario político mexicano como una persona de las 

más recordadas con el paso del tiempo. En 1988, año de elecciones federales, se suscitó un 

parteaguas en la vida política de nuestra nación. Y ahí, la figura de Porfirio Muño Ledo se convirtió 

en artífice de las grandes transformaciones y movimientos sociales”. 

El político de Puebla y aspirante a la gubernatura del estado, tuvo civilidad, cortesía política en su 

mensaje, al reconocer que Porfirio Muñoz Ledo, Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez 

Hernández, y al lado de los grandes demócratas, fundaron la Corriente Democrática, para más tarde 

fundar el Frente Democrático Nacional, génesis del PRD, “que representó el fin del partido único de 

la hegemonía en México”. 

Su impulso democrático, cambio para siempre el ritual del “día del Presidente”, dijo Alejandro 

Armenta, en alusión a la interrupción que hizo Muñoz Ledo, a Miguel de la Madrid, durante el VI 

Informe de Gobierno, cuando desde su curul, intentó interrumpir al mandatario. 
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Como fue impulsor de la transición democrática en 1997, cuando se eligió por primera vez al jefe de 

gobierno del entonces Distrito Federal, elecciones que ganó el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

Solórzano. 

Mensajes de senadores y diputados, en sesión semanal de la Comisión Permanente, durante el 

homenaje luctuoso que hicieron a Muñoz Ledo, ex senador y ex diputado federal, con la ausencia 

de su familia. 

¡Descanse en paz! 

EN EL CHACALEO 

Inmediata respuesta al senador con licencia y presidenciable en Morena, Ricardo Monreal Ávila, 

cuya misiva al dirigente de su partido, en la cual acusa y exige fin a esa deleznable práctica de colocar 

espectaculares y propaganda de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López 

Hernández, no la contestó el dirigente de aquella fuerza política, sino el jefe  máximo del partido y 

del Ejecutivo Federal, en su tribuna matinal… Aunque Andrés Manuel López Obrador, fustiga 

costosa campaña en esos medios, es tardío su reclamo; entendemos que son posturas del 

Presidente, “a modo”, porque si ello fuera verdad, desde este año, habría dicho que en la sucesión 

adelantada, se prohíben espectaculares, propaganda, en cualquiera de sus presentaciones… Para 

qué simular, si ya el daño está hecho… ¡Viva México! ¡Viva!... Tardíamente, pero el mandatario, 

rectificó de manera oportuna, aunque no en tiempo y forma. ¡Caramba!... La que se ha de carcajear 

por esa “medida cautelar” del Ejecutivo Federal, “#Es Claudia”, porque sabe que el golpe mediático 

de su proyecto a futuro, ya está hecho, según ella… Antier, en el homenaje luctuoso, de cuerpo 

presente, que hizo Cámara de Diputados a Porfirio Muñoz Ledo, fue visible la cortesía política del 

presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, cuando en el momento de las guardias ante 

el féretro de caoba, el aspirante a la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, se 

acercó a saludar hasta su lugar, como invitada especial y, suponeos, representante del Presidente 

de la República, Luisa María Alcalde Luján… Un gesto amable del representante popular, con un 
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beso en la mejilla derecha de la funcionaria, significa mucho, entre él y la secretaria de Gobernación: 

respeto entre los Poderes de la República… Ayer, el legislador del PAN, estuvo en Guanajuato, 

donde comisó con los diputados locales; tuvo encuentro con los medios locales en el Comité 

Directivo Estatal del partido y ofreció una entrevista a un diario de circulación en la entidad… 

Activismo, política, mucha política, el quehacer del aspirante a la candidatura presidencial en el 

Frente Amplio por México… El proceso interno del FAM, no corre peligro que lo suspensa el Instituto 

Nacional Electoral o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, cando el TEPJF, validó 

el que inició Morena y sus presidenciables… Con esa resolución, el juez electoral sentó 

“jurisprudencia”, en las precampañas ilegales que realizan ambos frentes partidistas, cual acusa el 

MC… Máxime, cuando no utilizan la figura de precandidatos o aspirantes a la Presidencia, en un 

proceso interno de ambas coaliciones, sino el de “constructores” o “coordinadores”, de la 

“transformación” o de la oposición… O mejor dicho de manera coloquial, en la óptica del TEPJF, 

aprobaron Vox Populi que reza: o todos coludos o todos rabones… ¡Qué tal! ¡Eh!... O cual dirían los 

hombres de leyes en este país: maniobras leguleyas, para hacer lícito, un proceso interno… En 

materia de violencia y delincuencia, la nación se incendia y los representantes de Morena en el 

Congreso, como “ysq”, se cuelgan de la persona que se llama Genaro García Luna, y en vez de asumir 

incapacidad para el combate a esos flagelos o admitir que su estrategia contra esos males, son 

fallidos, persisten en culpar al sexenio que terminó hace 11 años… Ayer, en la Comisión Permanente, 

visceral, incisiva, la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, quien desde su escaño, censuró 

incapacidad del gobierno federal para detener violencia y delincuencia que obliga a los ciudadanos, 

protestar de igual manera, como en Chilpancingo, Guerrero… De igual manera, replicó la diputada 

de Morena, Cecilia Márquez Alkadef Cortés, de Jalisco… Mucho cuidado tengan los 

derechohabientes, pacientes, trabajadores y personal médico del IMSS, al utilizar los elevadores de 

los Hospitales Regionales, de Zona o Centros Médicos… Zoé Robledo Aburto, debe dedicarse más a 

su responsabilidad en esa institución de seguridad social, que perder el tiempo haciendo 

politiquería para obtener la candidatura de Morena al gobierno de Chiapas… ¡Caramba!... Sus 
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asesores hasta la imagen le cambiaron (presentación fifí, que incluye vestimenta, barba y corte de 

cabello), pero sigue igual o peor, la infraestructura, mantenimiento preventivo y correctivo en las 

instalaciones del IMSS, ¡como el Metro en CDMX, con Claudia Sheinbaum, pues!... El coordinador 

del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto, exigió al titular del Banco del Bienestar, Víctor 

Manuel Lamoyi Bocanegra, aclare robos sistemáticos a cuentahabientes de la institución financiera 

que creó el gobierno federal… Este miércoles, el presidente del Senado, Alejandro Armenta, 

sostiene reunión con el vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional, 

Xiao Jie, en la cual, planteará que el próximo año, México reciba a Xi Jinping, Presidente de la 

República Popular China… “Este encuentro es muy importante porque tiene como propósito central, 

establecer una posible visita del Presidente de China con nuestro país”, resalta el político de 

Puebla… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO ESTOY DE ACUERDO CON EL GASTO EN ESPECTACULARES POR PARTE DE LOS 
ASPIRANTES DE MORENA 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, reprobó el derroche publicitario de los aspirantes de Morena en anuncios espectaculares 
colocados en las calles de las ciudades. Señalo que el gasto excesivo en publicidad es un rasgo de los políticos conservadores, y ha pedido a 
los aspirantes presidenciales de su partido, apostar por una campaña austera, a ras de suelo y de contacto con la gente. Ojalá no lo hagan, que 
no hagan lo mismo que llevan a cabo los conservadores, que no hagan lo mismo que está haciendo, el empresario Claudio X. González. Que 
no actúen igual. Asimismo indico que desconoce si los aspirantes están pagando los espectaculares con sus propios recursos. Pero si lo están 
haciendo, yo creo que no estarían actuando correctamente. El gasto en espectaculares que han invertido las corcholatas no se ha transparentado 
y ya amenaza con ser un factor de riesgo para la unidad interna que tanto ha procurado López Obrador. Ricardo Monreal, aspirante 
presidencial, ha acusado a la exjefa de Gobierno de Ciudad de México Claudia Sheinbaum y al ex secretario de Gobernación Adán Augusto 
López de derrochar recursos en ese tipo de publicidad, también ha señalado al ex secretario de Exteriores Marcelo Ebrard, aunque en menor 
medida. López Obrador ha intervenido finalmente en la disputa y ha expresado su reprobación. Yo no estoy de acuerdo con el gasto excesivo 
de publicidad, y ha pedido a sus compañeros de partido no dejarse llevar por nuevas modas de estrategas y asesores de imagen. Que no les 
hagan caso, los publicistas no tienen conocimiento de las pasiones, los sentimientos, del pueblo de México. Esos publicistas no conocen México, 
no han ido a las comunidades, no han hablado con la gente, les falta recorrer el país, conocerlo. México es un mosaico cultural. Son muchos 
Méxicos. El presidente Lopez Obrador se remonto a sus inicios en la lucha de izquierda y ha trazado cuál es el tipo de campaña que le gustaría 
ver en los aspirantes a sucederlo. Nosotros hacíamos trabajo casa por casa. Yo empecé subiéndome a los camiones y entregando volantes en 
Villahermosa. Yo iba con un morral y unos volantes. Eran camiones urbanos. Y ahí hablaba. Lo más eficaz es eso, ir casa por casa. Nosotros 
recomendábamos que quien aspiraba a ocupar un cargo, presidente municipal, diputado federal, tenía que visitar 200 casas, y lo que se les 
daba, porque no había dinero, era para los tenis, para un morral para los volantes y una gorrita. Y eso es muy efectivo, tocar la puerta, se termina 
muy cansado, pero muy satisfecho, porque ahí es donde va uno estableciendo diálogo con la gente. Eso no lo hace nadie. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA RECHAZA DESAPARICIÓN DE PODERES EN GUERRERO 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, rechazó que se haya perdió la gobernabilidad en Guerrero 
ante escalada de violencia, ataques a las instituciones, ejecuciones y  secuestros. Señalo que pese a la ola de violencia, secuestros que se 
registra en Chilpancingo, sede de los poderes de Guerrero, e incluso bloqueos en la autopista del Sol, que exigen la liberación de presos, Morena, 
rechazó que por el momento exista ingobernabilidad esa entidad y negó que se configure el escenario para que, de ser el caso, se solicite la 
desaparición de poderes en el estado gobernado por Evelyn Salgado. No hay, por el momento ingobernabilidad, hay que estar solamente 
coadyuvando y deseando que efectivamente se garantice la tranquilidad y se recupere en todas las calles de Guerrero la estabilidad social, que 
es lo más importante. Cuando se toman esas decisiones siempre hay que actuar con mucha prudencia y con mucha responsabilidad pública; 
primero, garantizando la protección de los derechos de los ciudadanos. Asimismo aseguró que el gobierno del estado garantiza la protección de 
los derechos de los ciudadanos y aseveró que el gabinete de Seguridad ya realiza la evaluación correspondiente de manera coordinada con el 
gobierno estatal para recuperar la tranquilidad en el estado. En ese sentido se pronunció por unir esfuerzos todos y en lugar de hacer apologías 
de situaciones específicas que se van dando en una ciudad de nuestro país, debemos de garantizar todos, la colaboración, la coordinación entre 
los Poderes y específicamente en los tres ámbitos de gobierno: el federal, el estatal y los municipales. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, ALEJANDRO ARMENTA; COMISIÓN PERMANENTE RINDE HOMENAJE A 
PORFIRIO MUÑOZ LEDO 

  
El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, informó que el Pleno de la Comisión Permanente realizó un homenaje luctuoso en 
memoria de Porfirio Muñoz Ledo, quien fuera integrante de ambas Cámaras del Poder Legislativo y falleciera el pasado 9 de julio. Asimismo 
asentó que con el fallecimiento de Muñoz Ledo la sociedad perdió a un gran mexicano, quien en su caminar fue artífice de los cambios en la 
política mexicana y un personaje clave en la lucha por la transición política de nuestro país. Por ello, subrayó el senador, fue reconocido por 
propios y extraños como un hombre auténtico y comprometido con la construcción de la democracia en nuestra nación. Además, destacó que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Muñoz Ledo protagonizó varios de los principales capítulos de la política nacional en el siglo XX y XXI, y fue un hombre de Estado con una gran 
visión de futuro, un creador de instituciones, dueño de una mente brillante y crítica. Sus familiares y amigos han tenido el honor de compartir su 
vida con un visionario y apasionado demócrata; nuestro más sentido pésame a ellas y a ellos por una pérdida irreparable, no sólo para ellos, sino 
también para la República. Que descanse en paz el gran Porfirio Muñoz Ledo y que su visión democrática viva para siempre”, declaró. La 
senadora Beatriz Paredes Rangel, del PRI, indicó que la vida de Porfirio Muñoz Ledo fue de claroscuros, en dónde destacó por momentos 
luminosos, como en la democratización del país; y algunas sombras, como cuando en la desesperación por encontrar cómo democratizar a 
México tomó decisiones que incluso sus amigos calificaron de incorrectas.   
  

SANTIAGO CREEL MIRANDA; ACUSA A LOPEZ OBRADOR POR HACER CAMPAÑA CON RECURSOS PÚBLICOS 
  

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, en su visita a Guanajuato, hizo hincapié en la falta de equidad en el panorama 
político actual y acusó al presidente López Obrador de utilizar las conferencias matutinas como una herramienta para promover su campaña 
política. Santiago Creel señalo que el presidente Lopez Obrador está llevando a cabo una campaña política financiada con recursos públicos, 
lo cual considera una violación a la ley. La cancha electoral está inclinada porque el presidente se ha autoproclamado como el Jefe de campaña 
y está consciente de las debilidades de los contendientes de Morena y de sus resultados en las boletas electorales. Creel Miranda destacó su 
experiencia en la formación de coaliciones y su participación en la creación de instituciones importantes en México. Además, subrayó la necesidad 
de un cambio político. Mi contribución a este esfuerzo es hacer que la coalición sea más amplia, más poderosa y políticamente más sólida que 
cualquier otra coalición que haya existido. Según el político, el Frente Amplio por México surge en un momento en el que el país se encuentra 
en una situación de emergencia debido al deterioro institucional y del bienestar. Por esta razón, viajó a dicho estado para informar a los panistas 
sobre los motivos que lo impulsan a liderar la oposición. Estoy convencido de que, si soy el coordinador, nadie podrá sumar y multiplicar de 
manera más efectiva a la alianza opositora. No se gana únicamente con un candidato, se gana cuando las fuerzas políticas y sociales se unen 
en una misma dirección y frente común. En relación con la presunta fortaleza del régimen actual, señaló que en las elecciones intermedias, la 
oposición obtuvo más votos que la coalición de Morena. Son hechos y votos en las urnas. En este momento tenemos a un presidente que, todas 
las mañanas y con recursos oficiales, hace campaña en favor de sus aspirantes. Sobre la posibilidad de que Xóchitl Gálvez, sea considerada 
más cercana a la gente y lidere el Frente, Creel afirmó que no ve a la legisladora como una adversaria. Cada uno tiene sus habilidades y será el 
resultado del método el que determine quién deberá coordinar los esfuerzos. 
  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; LLAMA A LA RECONCILIACIÓN POR EL BIEN DEL PAÍS 
  
El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante el Foro “La oposición en el Senado: Visión, responsabilidad y 
contrapesos”, evento organizado por la senadora Nadia Navarro y que se llevó a cabo en el Municipio de Teziutlán, Puebla, refrendó su interés 
en impulsar un gobierno de coalición con causa que tenga un avance sustancial en la vida política y social de México, por lo que hizo un llamado 
a la unidad de cara a las elecciones de 2024. Debe haber un avance sustancial, que se viva en paz en nuestro país. Hay que ir hacia la 
reconciliación y ya dejar de pelearnos. Sobre su aspiración a encabezar el cargo de persona responsable para la construcción del Frente Amplio 
por México, Mancera Espinosa enfatizó que él busca darle una causa al proyecto de nación, mismo que se enfocaría en dotar a la sociedad de 
una alternancia en la forma de gobierno. Habrá una contienda en la cual se tendrán dos coaliciones. Coalición A y Coalición B presentarán sus 
ofertas. Debemos entender cuál es la diferencia entre estas dos coaliciones, quiénes las conforman y qué están ofreciendo. Si no se ofrece algo 
diferente, no debemos esperar un resultado diferente. Actualmente, se habla del gobierno de coalición, pero es necesario comprender las 
diferencias. Detalló que para él las causas son importantes, motivo por el cual el gobierno de coalición brinda la posibilidad de que los 
compromisos establecidos en el convenio y el programa no pueden ser modificados una vez que se llega al cargo de elección popular. No se 
puede cambiar el presupuesto ni tomar decisiones que no estén contempladas en dichos documentos. Esto garantiza el cumplimiento de lo 
prometido y evita cambios arbitrarios. Además, se promueve la participación de la sociedad civil en la definición de la agenda, ya que se pueden 
incluir sus prioridades en el programa de gobierno de coalición. Insistió en que no se trata de personalidades, sino de construir un proyecto 
común en el que se distribuya el poder de manera equitativa. Para el 2024 sabemos que habrá dos coaliciones en contienda. Debemos entender 
cuál es la finalidad de cada una. Si se ofrece gobierno de coalición, debemos asegurarnos de que se cumplan los requisitos necesarios, como la 
presentación del convenio y el programa de gobierno de coalición ante el Senado de la República. Esto garantiza una mayor participación de la 
sociedad civil y la supervisión de los compromisos establecidos. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; ESTARÁ EL VIERNES 14 DE JULIO EN CULIACAN SINALOA Y EN MOCHIS 
  

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, visitara este viernes 14 de julio, Culiacán Sinaloa y Los Mochis, Sinaloa, para difundir 
los logros de la 4T. Claudia Sheinbaum, argumentó que los espectaculares que contienen su nombre e imagen fueron puestos por simpatizantes 
que desean ayudar a impulsar su proyecto. Claudia Sheinbaum coincidió con el presidente Andrés Manuel López Obrador para bajar los 
espectaculares que promocionan a las "corcholatas" rumbo a la encuesta de Morena. Afirmó que llamará a que se bajen los espectaculares con 
su imagen que se han colocado durante este proceso interno de Morena a lo largo del territorio nacional. Insistió que su equipo de trabajo no ha 
pagado ningún espectacular, explicó que los espectaculares con su nombre e imagen se tratan de aportaciones de simpatizantes a su proyecto. 
Tiene razón, yo voy a hacer un llamado para que se bajen los espectaculares. Nosotros no los hemos pagado ni los hemos promovido, pero hay 
compañeros y compañeras que nos ayudan y que los han subido en algunos estados. 
  

MARCELO EBRARD; PLAN ANGEL, NO INVADE LA PRIVACIDAD DE LA POBLACIÓN 
  

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, durante un evento en Celaya, Guanajuato, sostuvo que el Plan ANGEL, que forma parte de su 
propuesta de seguridad, no invade la privacidad de la población. La propuesta presentada contiene puntos como reconocimiento facial, 
reconocimiento morfológico y cámaras inteligentes en elementos de la Guardia Nacional. Entonces no se pretende invadir tu privacidad. Para 
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empezar todo esto es en la esfera pública. Poder actuar con más rapidez para proteger a las personas y con mayor, no solo celeridad, si no 
mayor eficacia. Expuso que su plan puede ayudar a reducir los niveles de inseguridad que vive el municipio. No estamos en una campaña, lo 
que yo vengo el día de hoy aquí, es a decirles, yo sí estoy dispuesto a entrarle. Por eso vengo a Celaya, si no para que los molesto aquí. La 
Ciudad de México está considerada todavía al día de hoy, como una de las cinco que tienen mejor sistema de seguridad y de información del 
mundo. De los cinco primeros, comparable, digamos a Seúl, comparable a algunas ciudades como Jerusalén. Señaló que en ese momento, el 
debate era si se iba a invadir la privacidad, pero sostuvo que de 2008 a 2023 no ha habido ningún caso documentado de invasión a la privacidad. 
Se comete un delito en una calle, entonces hay que revisar quién llegó, cómo se transportó, si hay algo anómalo, para ubicar si el delincuente, 
el que cometió el delito, estaba ahí. Entonces, se hacía manualmente. El ex canciller apuntó que con la tecnología que se dispone hoy en día se 
puede ubicar en minutos quién cometió un delito. 
  

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: MORENISTAS LO PREFIEREN COMO CANDIDATO PRESIDENCIAL 
  

El ex secretario de Gobernación y aspirante presidencial de Morena, Adán Augusto López, en una encuesta realizada entre militantes y 
simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) revela que Adán Augusto López Hernández es el preferido entre los 
aspirantes que buscan liderar la Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación o candidatura presidencial. De acuerdo con 
la tercera encuesta de seguimiento a las preferencias electorales realizada por la consultoría GANA Análisis de Datos y Encuestas de Opinión 
Pública, publicada en un diario de circulación nacional, refiere que entre la base de MORENA y ante la pregunta: “¿Quién le gustaría que fuera 
el candidato a Presidente de la República por la coalición MORENA – PT – VERDE?”, el 37.1% declaró que Adán Augusto López Hernández, 
quien se posicionó en primer lugar. Claudia Sheinbaum Pardo, quien se había mantenido a la cabeza, ahora se ubica en segundo lugar con 
32.3% de las preferencias; y en tercer lugar se encuentra Marcelo Ebrard con 18.8 por ciento. En cuarto sitio está Gerardo Fernández 
Noroña con 7.6% y en quinto y sexto lugar se encuentran Ricardo Monreal y Manuel Velasco con el 3.5 y 0.7%, respectivamente. El avance 
del tabasqueño se ha dado luego de los recorridos y visitas a más de 50 plazas del país, en donde ha sido quien más apoyo ha recibido en los 
lugares a los que asiste, además es también a quien más se le asocia con el Presidente Andrés Manuel López Obrador para dar continuidad 
al proyecto de la Cuarta Transformación. 
  

RICARDO MONREAL; HAY INEQUIDAD DENTRO DEL PROCESO INTERNO DE MORENA 
  

El senador con licencia, Ricardo Monreal, candidato a coordinador de la defensa de la cuarta transformación, consideró que hay inequidad 
dentro del proceso interno de Morena para seleccionar el o la coordinadora de los Comités de la Cuarta Transformación por los gastos excesivos 
de publicidad que han realizado algunas corcholatas en el país. El proceso interno de selección de coordinador es muy dispar y no tengo más 
que preocupación por el exceso de gastos. Dijo que la reciente llamada de atención que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
frenar los excesos de espectaculares es una mala señal, por lo que llamó a la moderación y a evitar los derroches. Yo espero que ahora que el 
presidente emitió un comentario pueda ser una llamada de atención para que todos sean moderados y evitar todo el exceso de publicidad. Dijo 
que la promoción no solo se ha realizado en el sistema de  transporte, sino también en varios espectaculares, cines y hasta aeropuertos. Lo que 
el presidente expresó fue muy categórico yo espero que todos aceptemos la recomendación del presidente. Hasta ahora él no ha sido un agente 
que corrigiera, ni siquiera intentó. Y me parece que la inequidad en el proceso no es una buena señal. 
  

SENADOR MARIO ZAMORA; HABLO SOBRE LA SITUACIÓN EN CHILPANCINGO, GUERRERO 
  
El senador por el Partido Revolucionario Institucional, Mario Zamora Gastélum, dio una conferencia de prensa donde dijo: Yo quisiera que vean 
muy bien a los compañeros que aquí nos acompañan, es gente de trabajo, es gente que se dedica a manejar su propio camión para poder 
trasladar los distintos bienes que se requieren en las distintas zonas del país, desde alimentos, ropa, calzado, en fin, todo lo que se tiene que 
surtir. Y quiero dejar muy claro que vienen y acuden con los diputados del PRI y senadores del PRI, que haciendo nuestra labor, venimos a darle 
voz a sus demandas y a sus denuncias. Con todo respeto lo digo, pero yo cuando los veo, no los veo “fifis”, ni los veo siendo los grandes ricos, 
ni los grandes potentados, es gente de trabajo, gente de trabajo que este gobierno en sus discursos de la mañanera, siempre hablan a favor de 
ellos, pero en los hechos les dan la espalda. Hoy están aquí porque este gobierno les da la espalda. Y a pesar de que vienen de manera pacífica 
a manifestar lo que están viviendo y lo que proponen, tienen que decir que están dispuestos, fíjense nada más, dispuestos a parar todo el 
transporte de este país por la desesperación de no ser atendidos. Eso es lo que pasa en este país, no lo que se anuncia en las mañaneras, y 
ahí andan un montón de corcholatas rodando por el piso, porque es donde se llevan las corcholatas, es una pena y una vergüenza que este 
gobierno no voltee a ver a la gente que trabaja, que se esfuerza todos los días por llevar benefactores a su familia. Es el colmo que tuvieron que 
llegar aquí hasta el Senado para poder tener un espacio para ser atendidos y no podemos no hacer nada. Ojalá los medios de comunicación nos 
ayuden a dar a conocer esto, atrás de ellos hay una familia, hay hijos, hay una esposa, puede haber nietos y están desesperados por el mal 
gobierno que tenemos, digámoslo como es, por estar entretenidos en puras burradas por querer mantener un poder a fuerzas. El poder es para 
atender y para servir a la gente. Ellos tienen el poder de atenderlos y no lo hacen. Y para eso estamos los legisladores del PRI, para darles voz, 
a la voz de gente desesperada que su único pecado es levantarse todos los días a trabajar, a hacer lo mejor que pueden y que ven un gobierno 
que les da la espalda. 
  
SENADOR JULEN REMENTERÍA; PIDE A TITULAR DEL BANCO DEL BIENESTAR ACLARE LOS ROBOS A SUS CUENTAHABIENTES 

  
  
  
El coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Julen Rementería del Puerto, exigió al 
titular del Banco del Bienestar, Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra, aclare los robos sistemáticos a los cuentahabientes de la institución financiera 
impulsada por el gobierno de la 4T. Este gobierno repitió en su eterna campaña que, primero los pobres, pero cada día demuestra lo contrario, 
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y todo ello se vuelve imposible, si el propio gobierno encargado de dispersar los apoyos sociales permite o el mismo se roba el dinero de la gente 
que menos tiene, por eso es de suma importancia que el titular del Banco del Bienestar aclare el saqueo que se hace a los usuarios de la banca 
gubernamental. Rementería del Puerto destacó que en la denuncia realizada por un medio nacional sobre el robo sistemático a los usuarios del 
Banco del Bienestar, existe un robo hormiga de cuentas a usuarios que ya alerta la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), que van hasta los 120 mil pesos sin autorización de clientes del banco. El panista remarcó que el 
gobierno transformador hace lo contrario a lo que predican, porque roban, mienten y traicionan, fingiendo entregar un apoyo social que presumen 
aumentar en cada época electoral, como las pensiones a los adultos mayores, para después desaparecer ese dinero de sus cuentas bancarias. 
  

OTAN; INVITARÁ A UCRANIA A CONVERTIRSE EN MIEMBRO CUANDO CUMPLA LAS CONDICIONES 
  
El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció que los líderes de la Alianza pactaron que invitarán a Ucrania a convertirse en 
miembro de la organización transatlántica cuando los aliados así lo acuerden y cuando el país cumpla las condiciones. Stoltenberg dijo que la 
OTAN emitirá la invitación cuando los aliados lo acuerden y se cumplan las condiciones necesarias para el ingreso de Kiev en la organización 
transatlántica. El político noruego se expresó en ese sentido ante los medios durante la cumbre de jefes de Estado y Gobierno de la OTAN que 
se celebra en Vilna. 
  
 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Ministro Laynez acudirá a San Lázaro para conocer resultado de 

conversatorios sobre elección en SCJN: Mier 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), Ignacio Mier, anunció que mañana asistirá el 

ministro Javier Laynez Potisek, a la Cámara de 

Diputados, para conocer las conclusiones de los 

conversatorios que realizó Morena sobre el método de 

elección de quienes integran el pleno de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Asimismo, comentó que el formato de la reunión fue 

acordado con los integrantes de la Jucopo, y "ya no 

sólo es un ejercicio de Morena". 

"Desde la presidencia de la Junta de Coordinación Política vamos a presentar la relatoría y las 

conclusiones de los conversatorios", señaló. 

Dijo que el pleno de la SCJN le confirmó que el ministro Laynez acudirá mañana en representación de la 

Suprema Corte. 

"Ya nos confirmaron, que acordó el pleno, que el día de mañana, en representación del pleno de la 

SCJN, asistirá el ministro Laynez", refirió. 

No obstante, dijo, también podrán asistir los ministros que así lo decidan, comentó. 

Detalló que los coordinadores de los grupos parlamentarios estarán presentes en la reunión con el 

ministro Laynez. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ministro-laynez-acudira-a-san-lazaro-para-conocer-resultado-

de-conversatorios-sobre-metodo-de-eleccion-en-la-scjn-mier/  

 

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ministro-laynez-acudira-a-san-lazaro-para-conocer-resultado-de-conversatorios-sobre-metodo-de-eleccion-en-la-scjn-mier/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ministro-laynez-acudira-a-san-lazaro-para-conocer-resultado-de-conversatorios-sobre-metodo-de-eleccion-en-la-scjn-mier/
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El ministro Laynez acudirá a la Cámara de Diputados por tema de 

elección en SCJN, anuncia Mier 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que mañana asistirá el 

ministro Javier Laynez Potisek, al recinto legislativo de Sal Lázaro, para conocer las conclusiones de los 

conversatorios que realizó Morena sobre el método de elección de quienes integran el Pleno de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. Destacó que en un formato breve, conciso y sustancioso 

organizado por la Jucopo se presentará la relatoría de las mesas de análisis para que los ministros 

tenga un primer acercamiento a la postura de diferentes especialistas sobre el Poder Judicial. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ucjqv0shDd_RaAnvzPqE2JOT8EpZp9p2/view 

https://drive.google.com/file/d/1Ucjqv0shDd_RaAnvzPqE2JOT8EpZp9p2/view
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Laynez irá a Diputados por tema de elección en SCJN, 

anuncia Mier 

 El presidente dela Junta de Coordinacion Politica (Jucopo), Ignacio Mier, anunció que mañana asistirá 

el ministro Javier Laynez Potisek, a la Cámara de Diputados, para conocer las conclusiones de los 

conversatorios que realizó Morena sobre el método de elección de quienes integran el pleno de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Asimismo, comentó que el formato de la reunión fue 

acordado con los integrantes de la Jucopo, y "ya no sólo es un ejercicio de Morena". "Desde la 

presidencia de la Junta de Coordinación Política vamos a presentar la relatoría y las conclusiones de los 

conversatorios", señaló. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/laynez-ira-a-diputados-por-tema-de-eleccion-en-scjn-anuncia-mier/1688473 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/laynez-ira-a-diputados-por-tema-de-eleccion-en-scjn-anuncia-mier/1688473
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Niega Morena ingobernabilidad o condiciones para desaparición de 

poderes en Guerrero 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier Velazco, rechazó que en Guerrero exista 

ingobernabilidad ante el incremento de la violencia en 

municipios como Chilpancingo y los recientes bloqueos de 

pobladores a la autopista del Sol que exigen la liberación de 

presos, entre otras demandas. 

En entrevista en el marco de la sesión de la Comisión 

Permanente, el legislador poblano negó que se configure el 

escenario para que, de ser el caso, se solicite la desaparición de poderes en la entidad. 

Dijo que el gobierno del estado garantiza la protección de los derechos de los ciudadanos y “el 

gabinete de Seguridad está haciendo la evaluación correspondiente y coordinándose con el gobierno 

estatal para iniciar todo este proceso que lleve a recuperar la tranquilidad en el estado”. 

-¿Usted descarta entonces que no hay ingobernabilidad?, se le preguntó. 

-Sí, sí, no hay, por el momento no, hay que estar solamente coadyuvando y deseando que 

efectivamente se garantice la tranquilidad y se recupere en todas las calles de Guerrero la estabilidad 

social, que es lo más importante. 

El diputado de Morena se pronunció por unir esfuerzos todos “y en lugar de estar haciendo apologías 

de situaciones específicas que se van dando en una ciudad de nuestro país, debemos todos garantizar 

la coordinación, la colaboración entre los poderes y específicamente en los tres ámbitos de gobierno: 

federal, estatal y municipal”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-morena-ingobernabilidad-o-condiciones-para-

desaparicion-de-poderes-en-guerrero/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-morena-ingobernabilidad-o-condiciones-para-desaparicion-de-poderes-en-guerrero/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-morena-ingobernabilidad-o-condiciones-para-desaparicion-de-poderes-en-guerrero/
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Exigen legisladores la intervención de autoridades federales en 

Guerrero 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Legisladores de todas las fuerzas políticas en la Comisión 

Permanente del Congreso exigieron la intervención de autoridades federales ante la crisis en el estado 

de Guerrero. Morena pidió la colaboración de todos los niveles de gobierno y exigió a la oposición no 

hacer apología de la situación en Chilpancingo. El diputado Marcelino Castañeda afirmó que lo ocurrido 

es la muestra de la incapacidad e ingobernabilidad de los estados donde gobierna Morena. En tanto, el 

coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, señaló que se deben de unir esfuerzos en lugar 

de hacer apología de la situación. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANaSlB8u9EvOGs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215517&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANaSlB8u9EvOGs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215517&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANaSlB8u9EvOGs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215517&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Morena negó ingobernabilidad en Guerrero y descartó desaparición de poderes - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/11/morena-nego-ingobernabilidad-en-guerrero-y-descarto-desaparicion-de-poderes/
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Morena niega ingobernabilidad en Guerrero 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, rechazó que en Guerrero 

exista ingobernabilidad ante el incremento de la violencia en municipios como Chilpancingo y los 

recientes bloqueos de pobladores a la autopista del Sol que exigen la liberación de presos, entre otras 

demandas. En entrevista en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, el legislador poblano 

negó que se configure el escenario para que, de ser el caso, se solicite la desaparición de poderes en la 

entidad. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-niega-ingobernabilidad-en-guerrero/1688492 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-niega-ingobernabilidad-en-guerrero/1688492
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Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

Entrevista con Blanca Becerril 

 

 

“Sí hay una unidad de los partidos, pero hay una unidad mayor con la sociedad civil. Nuestra alianza va 

más allá de nuestra militancia de los partidos; es con la gente. Hay hombres y mujeres en nuestra 

coalición, pero hay diferencias. Yo representó la social-democracia, conozco toda la ciudad, no sólo una 

alcaldía. Conmigo no habrá abrazos. Tengo experiencia en el Ejecutivo y el Legislativo de la Ciudad de 

México”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKC3MqEebfJo4qc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215514&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKC3MqEebfJo4qc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215514&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKC3MqEebfJo4qc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215514&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados-Movimiento 

Ciudadano) 

Entrevista con María Scherer 

 

“Movimiento Ciudadano tiene como carta de presentación sus buenos gobiernos en todos los ámbitos, 

a nivel estatal, pero también en los municipios. La gente escoge de lo que hay y la gente prefiere al 

actual régimen por sobre los partidos y sus dirigencias, por sobre ‘Alito’ y Marko Cortés, eso es 

evidente. Si estas dirigencias no lo entienden se los tenemos que hacer entender con una estrategia 

distinta y una irrupción que va a cimbrar, yo creo, el mapa político de México en el 2024. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215513&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ALpREOx92LGqTbs 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215513&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ALpREOx92LGqTbs
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215513&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ALpREOx92LGqTbs
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Jorge Álvarez Máynez (Diputado – MC) 

 Entrevista con Luis Cárdenas 

 

“Hay muchos jóvenes llegando a Movimiento Ciudadano y justamente por esa generación, no podemos 

ir con una alianza que Dante la ha descrito, es el Titanic, es una alianza que yo creo que esta va a ser la 

última elección en la que los veamos como los conocemos. México ha cambiado. Ellos han tenido la 

oportunidad de servirle a México, de demostrar y no la aprovecharon, gobernaron entre esos partidos 

88 años este país y creo que sus antecedentes no son buenos, pero además su realidad es peor”. Hay 

mucha gente decente en el PRI, en el PAN, me refiero a sus dirigentes, que tienen los peores dirigentes 

de su historia, ambos partidos: Marko, Alito y Jesús, a él lo separo, creo que no tiene relevancia 

política”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1F3-ZQ6EHjtIh5ktDxKGqI0176hdyQnLI/view  

https://drive.google.com/file/d/1F3-ZQ6EHjtIh5ktDxKGqI0176hdyQnLI/view
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Dante Delgado enlista a los presidenciables de MC, entre ellos él (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/07/11/dante-delgado-podria-ir-por-candidatura-presidencial-de-movimiento-ciudadano
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Dante Delgado (Dirigente Nacional de Movimiento Ciudadano) 

Entrevista con Joaquín López-Dóriga 

 

“El partido no se quedará sin candidato presidencial para los comicios de 2024, está Luis Donaldo 

Colosio, que es una gente preparada, tiene 37 años, y ha sido un buen alcalde, con formación 

académica y experiencia. Es una persona en formación, pero tiene grandes valores y representa a la 

nueva generación. También está Jorge Álvarez Máynez, Samuel García está entre las personas de 

Movimiento Ciudadano que llama la atención y adicionalmente está Patricia Mercado. En caso 

necesario estoy yo mismo, pero espero no ser el candidato para que le toque a una nueva generación 

vigorosa que gane la Presidencia de la República”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215512&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AA812ejoWzYDJ5c 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215512&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AA812ejoWzYDJ5c
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215512&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AA812ejoWzYDJ5c
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Jorge Álvarez Máynez: La disputa de MC no será con la alianza, sino 

con Morena 

 

En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, 

Jorge Álvarez Máynez, diputado de Movimiento 

Ciudadano (MC), habló sobre el futuro de su partido 

para las elecciones presidenciales. 

El legislador comentó que la alianza ‘Va por México’ 

tiene un rechazo del 70 por ciento, por lo que “es un 

vehículo que no puede ganar ni con buenas ideas 

porque simple y sencillamente los mexicanos no van 

a dejar que regresen al poder”. 

“Creo que nos han tratado de hacer más pequeños, disminuir, aunque si tú ves los careos de la 

encuesta de Reforma, ves a MC en segundo lugar en las presidenciales”, criticó el diputado respecto a 

la posición del Frente Amplio por México, específicamente del PRI. 

Además, enfatizó el tema de la seguridad y los problemas de las personas. En ese contexto, cuestionó 

los discursos de los políticos: “te ponen de malas”. 

Jorge Álvarez Máynez especificó que “la disputa no va a ser con la alianza sino con Morena en el 2024”. 

Sobre la figura de Luis Donaldo Colosio Riojas, presidente municipal de Monterrey, como 

presidenciable, el legislador dijo que cree que “tiene una presencia nacional más fuerte de la que tenía 

Borich o Zelenski antes de ser presidentes”. 

“La presencia nacional la tenemos medida, yo creo que, en él, es alguien de mi generación, de mi edad, 

me gusta su sentido humano”, opinó. 

Sin embargo, reconoció que Xóchitl Gálvez es “una buena idea” y una “buena apuesta de quienes la 

están impulsando”, los cuales son grupos apartidistas. 

“Ojalá no la pongan a violar la ley, ojalá no la pongan con más impresentables”, declaró. “Sin duda 

Xóchitl es una historia que todos debemos admirar en este país”. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Aun así, dijo que la alianza “no tiene salvación”. Además, comentó que su partido no busca polarizar, 

ya que, si hacen eso, la elección estaría liquidada. Jorge Álvarez Máynez dijo que “lo peor que le puede 

pasar a Movimiento Ciudadano es ser el segundo lugar en el 2024”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/11/jorge-alvarez-maynez-la-disputa-de-mc-no-sera-con-

la-alianza-sino-con-morena-598904.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/11/jorge-alvarez-maynez-la-disputa-de-mc-no-sera-con-la-alianza-sino-con-morena-598904.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/11/jorge-alvarez-maynez-la-disputa-de-mc-no-sera-con-la-alianza-sino-con-morena-598904.html
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Movimiento Ciudadano bateó a Va por México: cuándo darán a conocer su plan para 2024 - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/movimiento-ciudadano-bateo-a-va-por-mexico-cuando-daran-a-conocer-su-plan-para-2024/
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Va MC por periodo extraordinario para resolver 

nombramientos del INAI 

Los diputados por Movimiento Ciudadano, Braulio López Ochoa y Jorge Álvarez Maynez, presentaron 

hoy un proyecto de decreto para que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión convoque a un 

periodo extraordinario de sesiones con la finalidad de cumplir con los nombramientos pendientes del 

INAI.  Desde el pasado 1 de abril, el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI) quedó inoperante por falta de comisionados. A 

más de cien días sin poder sesionar de forma ordinaria, el organismo autónomo acumula 7 mil 053 

recursos de revisión pendientes de ser votados.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Va-MC-por-periodo-extraordinario-para-resolver-nombramientos-del-INAI-20230711-

0102.html 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Va-MC-por-periodo-extraordinario-para-resolver-nombramientos-del-INAI-20230711-0102.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Va-MC-por-periodo-extraordinario-para-resolver-nombramientos-del-INAI-20230711-0102.html
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Rinden protesta ante la Comisión Permanente 

embajadores de México ante Kuwait Y República Argelina 

Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Eduardo Patricio Peña Haller y José Ignacio 

Madrazo Bolívar rindieron protesta como embajadores de México en el Estado de Kuwait y en la 

República Argelina Democrática y Popular, respectivamente, luego de que legisladoras y legisladores 

ratificaran sus nombramientos. Con 27 votos a favor, se avaló el dictamen con punto de acuerdo que 

ratifica la designación que el titular del Ejecutivo Federal expidiera en favor de Eduardo Patricio Peña 

Haller, como embajador extraordinario y plenipotenciario de México en el Estado de Kuwait. 

 

https://hojaderutadigital.mx/rinden-protesta-ante-la-comision-permanente-embajadores-de-mexico-ante-kuwait-y-republica-

argelina/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/rinden-protesta-ante-la-comision-permanente-embajadores-de-mexico-ante-kuwait-y-republica-argelina/
https://hojaderutadigital.mx/rinden-protesta-ante-la-comision-permanente-embajadores-de-mexico-ante-kuwait-y-republica-argelina/
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Rinden protesta ante la Comisión Permanente 
embajadores de México ante Kuwait y 

República Argelina 
 

Boletín No. 4635 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN y PT externan comentarios  

Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Eduardo Patricio Peña Haller y José Ignacio Madrazo Bolívar 

rindieron protesta como embajadores de México en el Estado de Kuwait y en la República Argelina Democrática y Popular, 

respectivamente, luego de que legisladoras y legisladores ratificaran sus nombramientos. 

Con 27 votos a favor, se avaló el dictamen con punto de acuerdo que ratifica la designación que el titular del Ejecutivo 

Federal expidiera en favor de Eduardo Patricio Peña Haller, como embajador extraordinario y plenipotenciario de México 

en el Estado de Kuwait. 

El dictamen que avala a José Ignacio Madrazo Bolívar como embajador extraordinario y plenipotenciario de México en la 

República Argelina Democrática y Popular, y en forma concurrente, sujeto a la recepción de los beneplácitos 

correspondientes, ante el Estado de Libia, la República Islámica de Mauritania y la República de Túnez, recibió 26 votos a 

favor.  

Cuentan con los méritos y una amplia experiencia 

Al fundamentar los dictámenes, la presidenta de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 

Educación Pública, diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), expresó que ser designado representante de México 

ante otras naciones u organismos multilaterales es un alto honor que debe ser conferido a los mejores perfiles, capacitados 

y con la más amplia experiencia en diplomacia, derecho internacional, política exterior y relaciones internaciones.  

Resaltó que Eduardo Patricio Peña Haller tiene una trayectoria en el servicio exterior mexicano, conocimiento de asuntos 

jurídicos de la Cancillería y de apoyo a connacionales en el extranjero. “Cuenta con los méritos y una amplia experiencia 

necesarios para desempeñar el encargo”.  
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Sobre José Ignacio Madrazo Bolívar, afirmó que tiene trayectoria en el servicio exterior y en el Instituto Matías Romero de 

la Cancillería, así como amplio conocimiento en materia de relaciones exteriores. “Cuenta con la eficacia y los méritos 

suficientes para el desempeño del cargo y nos representará dignamente”. 

Con Kuwait existen lazos entrañables de amistad 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) dijo estar a favor del nombramiento de Eduardo Patricio Peña Haller como 

embajador de México en el Estado de Kuwait, con quien existen lazos entrañables de amistad de casi cinco décadas y dicha 

nación tiene la mayor generación de riqueza en el mundo.  

Mencionó que su desempeño en la oficina de asesoría y defensoría legal a ciudadanos en el Consulado de México en 

Houston, de asesoría jurídica a connacionales en Nueva York, y en más de diez cargos en el servicio exterior, ayudará a 

despegar las relaciones comerciales. 

Fortalecer las relaciones diplomáticas 

Cecilia Márquez Alkadef Cortes, diputada de Morena, afirmó que José Ignacio Madrazo Bolívar posee una sólida trayectoria 

que permitirá a México seguir fortaleciendo las relaciones diplomáticas y consulares y que el país se posicione como socio 

estratégico con un país que ocupa el primer lugar en turismo. 

Añadió que con Túnez se establecieron relaciones diplomáticas desde 1961 y está pendiente la negociación de un 

mecanismo de consulta de temas mutuos, y con Mauritania las relaciones datan de 1975. Por ello, “confiamos que el 

candidato a embajador seguirá promoviendo la agenda de cooperación”.  

Fortalecer las relaciones diplomáticas con estas naciones 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) respaldó el nombramiento de Eduardo Patricio Peña Haller y reconoció que su 

perfil y trayectoria avalan su nuevo cargo el cual desempeñará con responsabilidad. “Quisiera reconocer lo novedoso de su 

plan de trabajo al ir más allá de la relación económica, proyectando actividades en el campo de la salud”.  

Con respecto al nombramiento de José Ignacio Madrazo Bolívar, dijo que se tiene la certeza de que en su nuevo cargo 

encontrará la forma de lograr acuerdos de mutuo beneficio con estas naciones, respetando siempre el principio de no 

intervención. “Las relaciones diplomáticas entre México con la República de Argelia han ido creciendo y consolidándose 

en el tema comercial”. 
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Comisión Permanente rindió homenaje luctuoso en 

memoria de Porfirio Muñoz Ledo 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión rindió homenaje luctuoso en memoria de Porfirio 

Alejandro Muñoz Ledo y Lazo de la Vega, exdiputado federal, exsenador, académico y diplomático 

mexicano, quien falleció el pasado 9 de julio. Como parte del homenaje, diputados y diputadas 

integrantes de la Permanente, puestos de pie, junto a senadoras y senadores, guardaron un minuto de 

silencio en su memoria. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-rindio-homenaje-luctuoso-en-memoria-de-porfirio-munoz-ledo/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-rindio-homenaje-luctuoso-en-memoria-de-porfirio-munoz-ledo/
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Comisión Permanente rinde homenaje a Porfirio Muñoz Ledo 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión realizó un homenaje luctuoso a 

Porfirio Muñoz Ledo en la sede del Senado 

de la República, donde se le rindió un minuto 

de silencio, se realizó una guardia de honor y 

se entonó el Himno Nacional Mexicano. 

Durante la ceremonia, los diferentes grupos 

parlamentarios expresaron su 

reconocimiento al legado que dejó el político 

mexicano durante sus seis décadas de 

trayectoria. 

La senadora del PRI, Beatriz Paredes, lo describió como un “gran tribuno, gran pensador, hombre de 

Estado, político congruente, ciudadano honorable, mexicano ilustre, patriota, Porfirio Muñoz Ledo es 

uno de aquellos imprescindibles que dejó honda huella, que trascendió en el tiempo por su 

congruencia, por su valor civil, por su valor público, por su honorabilidad”. 

Por ello, la política tlaxcalteca declaró que “nos reunimos tus amigos para decirte que eres un 

imprescindible para la historia de la evolución democrática de México, deseamos que tus aportaciones 

sean irreversibles y muchos estamos comprometidos con ello”. 

El senador del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares señaló que Muñoz Ledo se movía libremente en 

la palabra y por eso estaba en la izquierda, en el centro y en la derecha. 

Y recordó sus palabras ante el presidente Ernesto Zedillo: “desde la tribuna recordó el juramento de las 

juntas de Aragón, cuando al Rey se le dijo juntos somos más que vos y se lo decía al presidente en 

turno Ernesto Zedillo, hay que volvérselo a decir hoy al presidente López Obrador, juntos somos más 

que vos”. 

El diputado perredista, Marcelino Castañeda, resaltó que Muñoz Ledo fue un referente de la lucha 

contra el oficialismo y que “hasta su último aliente defendió el derecho a disentir”. 

“En el último año Porfirio defendió con gallardía la Constitución, lo que llevó a muchos oficialistas a 

querer denostar y empañar su trayectoria de ser como era, siempre crítico, pero él no era un hombre 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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que buscará quedar bien con algún régimen, era congruente a sus ideales y criticaba a quien se alejara 

de los preceptos constitucionales y hasta el último aliento fue controversial”, declaró. 

https://www.razon.com.mx/mexico/comision-permanente-rinde-homenaje-porfirio-munoz-ledo-

535772   

https://www.razon.com.mx/mexico/comision-permanente-rinde-homenaje-porfirio-munoz-ledo-535772
https://www.razon.com.mx/mexico/comision-permanente-rinde-homenaje-porfirio-munoz-ledo-535772
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Comisión Permanente del Congreso rinde homenaje a Porfirio Muñoz 

Ledo 

 

En sesión ordinaria, la Comisión Permanente del 

Congreso realizó un breve homenaje en memoria del 

líder de izquierdas, Porfirio Muñoz Ledo, quien 

falleció el domingo pasado. La Mesa Directiva 

presentó un acuerdo para hacer el homenaje 

luctuoso. 

En el salón de sesiones se abrió un receso, se instaló 

un caballete con la fotografía del exdiputado federal 

y una corona con flores. Primero se ofreció un 

minuto de silencio en memoria de Muñoz Ledo, después se realizaron varias guardias de honor de la 

Mesa directiva, de los coordinadores de los grupos parlamentarios y al final algunos legisladores de las 

distintas bancadas. 

Los legisladores resaltaron toda la trayectoria académica, política y legislativa de Muñoz Ledo, incluidos 

sus primeros pasos como militante, dirigente y funcionario público del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), así como fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), presidente de la 

Cámara de Diputados y candidato presidencial por el PARM. 

"Fue un referente histórico de la vida pública del país", precisaron en la semblanza. 

En representación de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, el senador 

morenista César Cravioto expuso que Muñoz Ledo fue un político protagonista de la vida pública del 

país por los últimos 60 años, y ese dato pinta todas las cualidades que tenía. 

"Sus grandes debates como dirigente de partidos políticos. Hablar de Porfirio es hablar de viveza, 

quienes no recuerden esas respuestas inteligentes, sagaces, sarcásticas y profundas que daba en 

medios de comunicación cuando quería fijar una posición o temas relevantes", dijo. 

Fue un político siempre agudo en sus comentarios, planteamientos y en sus decisiones políticas, 

ahondó el senador morenista.  "Nunca fue un político que tomaba decisiones para quedar bien con 

todos y a veces no nos gustaban esas decisiones y había diferencias con él y a veces se acercaba a 

posiciones de partidos de derecha o de izquierda o a veces se mantenía en posiciones de centro", 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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expresó. Recordó cuando, junto con Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo encabezó una 

corriente democrática al Partido Revolucionario Institucional. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/11/comision-permanente-del-congreso-rinde-

homenaje-porfirio-munoz-ledo-521169.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/11/comision-permanente-del-congreso-rinde-homenaje-porfirio-munoz-ledo-521169.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/11/comision-permanente-del-congreso-rinde-homenaje-porfirio-munoz-ledo-521169.html
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Despiden con honores a Porfirio Muñoz Ledo 

 

Este lunes, integrantes de la Cámara de Diputados despidieron con honores a Porfirio Muñoz Ledo, 

quien falleció el domingo a los 89 años. Con la asistencia de Luisa María Alcalde, secretaria de 

Gobernación, diputados de todos los grupos parlamentarios reconocieron las aportaciones del político 

en la transición democrática del país. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG0s7PeS833lOZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215502&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG0s7PeS833lOZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215502&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG0s7PeS833lOZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215502&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Cámara de Diputados rindió homenaje a Porfirio Muñoz Ledo 

 

La Cámara de Diputados rindió un homenaje de cuerpo presente a don Porfirio Muñoz Ledo, quien 

falleció el domingo a los 89 años. La ceremonia se realizó en el salón del Pleno; tras un minuto de 

silencio, un representante de cada uno de los siete grupos parlamentarios dio un mensaje. Fue 

recordado como hombre de Estado, demócrata y patriota, pero también como campeón de oratoria, 

excelente bailarín y boxeador. Al término de los discursos, familiares y legisladores montaron guardias 

de honor y al culminar la ceremonia se entonó el Himno Nacional; se le brindó un minuto de aplausos 

al dos veces Presidente de San Lázaro.  

 

https://drive.google.com/file/d/1JQlHUGtSrb45Gu-A3edPS0Y-1Tm2KQp_/view 

https://drive.google.com/file/d/1JQlHUGtSrb45Gu-A3edPS0Y-1Tm2KQp_/view
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Porfirio Muñoz Ledo, el legado político de ‘un hombre de Estado’ 

 

El histórico político izquierdista Porfirio Muñoz Ledo destacó en su larga trayectoria por ser un actor 

político sui generis: crítico, polémico y cercano al poder. En su último discurso como presidente de la 

Cámara de Diputados en 2019, aseguró que la principal virtud de un político es la congruencia. Al 

finalizar su intervención, diputados de los distintos grupos parlamentarios ofrecieron un 

reconocimiento al político que vio pasar de cerca a once presidentes de México.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFeLi3r8LUxRweI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215507&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFeLi3r8LUxRweI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215507&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFeLi3r8LUxRweI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215507&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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 Rinden homenaje a Porfirio Muñoz Ledo en San Lázaro 

 

La Cámara de Diputados rindió un homenaje de cuerpo presente a Porfirio Muñoz Ledo, quien falleció 

el domingo a los 89 años. Los legisladores de todas las fuerzas políticas, familiares y amigos del político 

realizaron guardias de honor en el féretro en el Salón de Plenos de San Lázaro. un diputado de cada 

partido tomó la palabra para recordar su legado. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIjrGPOttsf8lQ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%215500&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIjrGPOttsf8lQ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215500&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIjrGPOttsf8lQ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215500&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Pide oposición, desaparición de poderes en Guerrero 

 

Ante la ola de violencia y los recientes hechos 

ocurridos en Chilpancingo, legisladores de 

oposición se pronunciaron por la desaparición de 

poderes en Guerrero. 

Jorge Triana, diputado del PAN, afirmó que en 

aquel estado no sólo hay ausencia de 

gobernabilidad, sino también ausencia de 

gobierno, que “es todavía peor que se puedan 

pasear a sus anchas los criminales sin que haya 

ningún tipo de respuesta de la autoridad”. 

Dijo que en esa entidad “no hay poder Ejecutivo, no hay poder Legislativo, no hay poder Judicial”, por 

ello, consideró imperativo y urgente la desaparición de poderes estatales. 

“La Constitución es muy clara, faculta al Senado de la República a esta posibilidad y creo que sí habría 

que tomar en cuenta esta situación, bueno vaya pocas veces en la historia moderna habíamos visto 

que criminales se dieran el lujo de robar vehículos oficiales y con ello tomar instalaciones 

gubernamentales. Me parece muy, muy grave y están puestas las condiciones para que se solicite la 

desaparición de poderes”, declaró. 

La diputada del PRI, Carolina Viggiano, acusó que Morena tiene una alianza con la delincuencia 

organizada. “Y cuando llegan así, dicen que el que paga para llegar, llega a pagar, francamente aquí 

estamos viendo un pago o un acuerdo”. 

Julen Rementeria, coordinador del PAN en el Senado, demandó que la inseguridad que se vive en 

Guerrero se atienda desde la Federación, “no puede permitirse en ningún estado del país lo que pasa 

en Guerrero”. 

https://www.24-horas.mx/2023/07/11/pide-oposicion-desaparicion-de-poderes-en-guerrero/  
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Pónganse a legislar, llamado de diputados federales al 

Congreso de Tamaulipas 

Los hechos de violencia registrados ayer en el Congreso de Tamaulipas causaron preocupación entre 

legisladores federales que hicieron un llamado a sus pares locales para dejar a un lado los conflictos y 

trabajar en bien de los tamaulipecos. Juan González Lima, diputado federal del Partido Verde por el 

Distrito 3, externó su preocupación y junto a los diputados de Morena y del PVEM emitieron un 

comunicado expresando su rechazo y preocupación. 

https://laverdad.com.mx/2023/07/ponganse-a-legislar-llamado-de-diputados-federales-al-congreso-de-tamaulipas/ 
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Morenistas exigen alto a agresiones tras toma de Junta de 

Coordinación Política en Tamaulipas 

Las diputadas y diputados federales de Morena y el PVEM por Tamaulipas en el Congreso de la Unión, 

condenaron la violencia generada en la toma del recinto legislativo tamaulipeco y externaron su 

profunda preocupación por los hechos. A través de una carta con la firma de los legisladores federales, 

externaron que hay un firme compromiso en defensa de los principios democráticos y el respeto al 

Estado de Derecho.  

 

https://www.milenio.com/politica/morenistas-exigen-alto-agresiones-toma-junta-coordinacion-tamaulipas 
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Inauguran curso sobre la obra de Franz Kafka, a 140 años 

de su nacimiento 

Las bibliotecas y el Espacio Cultural de la Cámara de Diputados llevaron a cabo la inauguración del 

curso “El proceso de una metamorfosis. Acerca de la obra de Franz Kafka, a 140 años de su 

nacimiento”, el cual tiene como propósito explicar su papel en el nuevo orden audiovisual y como 

padre de la literatura moderna. Al iniciar los trabajos de este curso, el cual se impartirá durante cinco 

días, Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, señaló que para 

entender el mundo moderno se debe conocer a Franz Kafka, un hombre que vivió en una generación 

que configuró el mundo y los aspectos de racionalización extremos. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/inauguran-curso-sobre-la-obra-de-franz-kafka-a-140-anos-de-su-nacimiento/ 
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Secretarias del PAN-PRI-PRD estarían inconformes de quienes lideran 

los trabajos del proyecto de nación del Frente 

 

Fuentes de Político MX aseguran que poco conformes 

están las secretarias generales de los partidos del Frente 

Opositor, la priista Carolina Viggiano, la panista Cecilia 

Patrón y la perredista Adriana Díaz, pues en el acuerdo 

original ellas serían las encargadas de dirigir los trabajos 

para el diseño del proyecto de nación que encabezará 

quien lleve la candidatura de la oposición.  

Sin embargo, el proceso de selección que ha rasurado a más de un aspirante ha dejado a un equipo 

robusto, encabezado por José Ángel Gurría al frente de la política Hacendaria e Ildefonso Guajardo 

llevando los temas internacionales, que les quitarán de facto el control sobre la propuesta. 

El exsecretario de la OCDE, se bajó de la carrera presidencial y decidió no competir en el proceso de 

selección, luego de que los dirigentes del PAN, PRI y PRD le pidieran conformar un grupo de expertos y 

especialistas para que aporten con su visión a la “construcción de un cambio positivo” por México. 

Debido a que, de ganar la contienda presidencial se trataría del primer gobierno de coalición, el 

proyecto según el Frente, debe tener características únicas y deberán verse reflejadas en el Plan de 

Gobierno. 

https://politico.mx/secretarias-del-pan-pri-prd-estarian-inconformes-de-quienes-lideran-los-trabajos-

del-proyecto-de-nacion-del-frente   

https://politico.mx/secretarias-del-pan-pri-prd-estarian-inconformes-de-quienes-lideran-los-trabajos-del-proyecto-de-nacion-del-frente
https://politico.mx/secretarias-del-pan-pri-prd-estarian-inconformes-de-quienes-lideran-los-trabajos-del-proyecto-de-nacion-del-frente
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Legisladores de oposición están usando recursos indebidamente: 

Mario Delgado 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Morena interpondrá una queja ante el Instituto Nacional 

Electoral, porque los aspirantes a la candidatura a la presidencia en 2024 por parte de la oposición, 

integrados en el Frente Amplio, están utilizando recursos indebidamente. Su líder nacional, Mario 

Delgado, acusó a los diputados y senadores del PRI, PAN y PRD de incurrir en violaciones a la ley, esto 

porque son servidores públicos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH5rQ2qFbbtN%5FZM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215519&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH5rQ2qFbbtN%5FZM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215519&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH5rQ2qFbbtN%5FZM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215519&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Juan Carlos Natale se "baja" de carrera por la gubernatura 

de Puebla en 2024 

El diputado federal Juan Carlos Natale López, se descartó para buscar la candidatura al gobierno de 

Puebla en 2024, pues explicó que una de sus prioridades es trabajar para que Marcelo Ebrard gane la 

encuesta para ser el coordinador nacional de los Comités de la Cuarta Transformación. Señaló que sería 

antiético el promoverse, mientras expone la imagen del excanciller, Marcelo Ebrard y agregó que no 

quedaría bien ni con el aspirante al Gobierno de México, ni con el dirigente estatal del Partido Verde, 

Jimmy Natale. 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/07/11/1013384-juan-carlos-natale-se-baja-de-carrera-por-la-gubernatura-de-

puebla-en-2024.html 
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Urgen acciones contundentes para combatir la trata: 

Julieta Vences 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados Julieta Vences Valencia 

demandó que urge sumar esfuerzos para combatir y visibilizar la trata de personas que ha ido en 

aumento en los últimos años. La legisladora de Morena señaló que lamentablemente la trata de 

personas es un delito que está afectando a un segmento importante de mujeres, de niñas, 

adolescentes, pero también de hombres y niños. 

 

https://efekto10.com/urgen-acciones-contundentes-para-combatir-la-trata-julieta-vences/ 
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Se instalará mesa de trabajo para tratar quejas sobre propaganda: 

Leonel Godoy 

 

El diputado federal de Morena, Leonel Godoy, coordinador del equipo de Adán Augusto López, informó 

que se instalará una mesa de trabajo para analizar las quejas por los numerosos espectaculares en 

favor del ex secretario de Gobernación. Sin presentar pruebas, Godoy aseguró que los anuncios no son 

tan costos y son financiados por cada una de las llamadas ‘corcholatas’ presidenciales.  

 

https://drive.google.com/file/d/1LbK7SdkCfMGBq3sSQ9aPtANp_6CsciqN/view 
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Entregan en la Cámara de Diputados el “Premio 
Raquel Berman a la Resiliencia Femenina frente 

a la Adversidad” 
 

Boletín No. 4637 

• Participan la Comisión de Igualad de Género, Secretaría General, Unidad para la Igualdad de 

Género y Fundación Raquel Berman 

• Reconocer a mujeres que han tomado el dolor para convertirlo en oportunidades: diputada 

Vences Valencia 

La Comisión de Igualad de Género, la Secretaría General y la Unidad para la Igualdad de Género 

de la Cámara de Diputados, así como la Fundación Raquel Berman, entregaron el Séptimo “Premio 

Raquel Berman a la Resiliencia Femenina frente a la Adversidad” a mujeres que compartieron sus 

testimonios por la desaparición, asesinato de un familiar y la violencia que han padecido.  

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, diputada Julieta Kristal Vences Valencia 

(Morena), expresó su reconocimiento y admiración a las mujeres que, “con todo lo que han tenido 

que pasar y sufrir, con el alma rota, no se detuvieron, no pararon, pero, sobre todo, no callaron y 

rompieron el silencio”.   

Precisó que con la entrega del premio “queremos celebrar a las mujeres que han tomado al dolor, 

la enfermedad y las violencias, para convertirlas en oportunidades para ellas mismas, pero 

también para otras mujeres”.  

Sostuvo que las historias narradas muestran que se requiere de trabajo y determinación para ser 

agentes de cambio, y crear mejores condiciones para las generaciones presentes y futuras “porque 

no queremos que ninguna mujer, niña o adolescente tenga que pasar por cosas tan atroces”.     

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, felicitó a las ganadoras 

y externó su reconocimiento a Raquel Berman y a la diputada Julieta Vences, por hacer posible la 

entrega de este reconocimiento y expresó su deseo de que cada año se realice este evento.  
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Raquel Berman indicó que en los siete años en que se ha entregado este premio se recibieron más 

de dos mil 500 relatos y solamente la tercera parte mostraron signos de resiliencia que se 

tradujeron en algún grado de transformación personal y en conductas en beneficio de otras 

mujeres. Este porcentaje, agregó, “nos ha producido júbilo, admiración y esperanza de que las 

cosas están cambiando para las mujeres en este país”.  

Destacó la importancia de leer y estudiar el resto de los relatos, a fin de conocer los motivos por 

los que la mayoría de las mujeres siguen a expensas del machismo. “No debemos condenar a las 

mujeres aún encadenadas al patriarcado, no debemos culparlas, sino entenderlas como víctimas 

de un sistema familiar y social que las volvió impotentes”. 

Subrayó que otro aspecto que han mostrado los relatos es la frecuencia del incesto infantil y la 

violencia sexual a niñas y adolescentes dentro de la familia. Consideró que la justicia legal para las 

mujeres debe ser un problema de Estado.   

Bertha Elnora Jiménez, directora de la Asociación Mexicana para la Práctica, Investigación y 

Enseñanza del Psicoanálisis (AMPIEP), apuntó que el reconocimiento de la mujer resiliente que se 

ha otorgado por siete años consecutivos visualiza un problema de violencia estructural hacia la 

mujer en la sociedad. Premiarlas por su capacidad de transformación interna y recuperarse del 

trauma, así como participar activamente en la sociedad en favor de otras mujeres “se vuelve no 

sólo necesario, sino fundamental”.           

Ganadoras del Premio 

La galardonada con el primer lugar, Nallely Guarneros, narró que el 16 de julio de 2019 

desapareció su esposo y “ahora soy buscadora de justicia y de verdad”. Resaltó que este premio 

lo comparte con sus hijas y su mamá, “pero también es una forma de reconocer a todas las madres 

buscadoras, madres de víctimas de feminicidio, porque las desapariciones tienen muchas 

finalidades y trasfondos de violencia, de trata, desigualdad social, pobreza, discriminación, 

corrupción e impunidad”.  

En tanto, la ganadora del segundo lugar, Norma Andrade, señaló que han pasado muchos años 

desde que su hija fue asesinada cruelmente por desconocidos sin que hasta al momento haya 

justicia. Sostuvo: “seguimos en pie de lucha, con más años, pero con mayor experiencia y nada ni 

nadie nos detendrá”. Estimó que con este premio se reconoce en la resiliencia una potente forma 

de salir de la adversidad porque es una poderosa fuerza que logra transformar vidas y destinos.  
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Con el tercer lugar, Natalia Lococo comentó que fue objeto de agresiones de todo tipo por parte 

de su pareja, “de un constante maltrato psicológico, violencia y abuso”. Decidió buscar ayuda en 

las autoridades y “no pensé que fuera tan arduo y que pasaría de ser violentada de mi pareja a ser 

violentada por las instituciones”. Precisó que tiene más de una década defendiendo derechos 

humanos desde su asociación “Ayuda Humanitaria”.  

Asimismo, la ganadora del premio juvenil, Brenda Joselyn Leonel, dijo estar honrada de ser 

galardonada, pero “me siento indignada por las impunidades, aunque también muy inspirada 

por mujeres valientes, fuertes, poderosas e imparables”.    

La también premiada juvenil, Rubí Coello, dijo que las mujeres indígenas se enfrentan a grandes 

desafíos que obstaculizan el pleno disfrute de sus derechos humanos y que la violencia está 

normalizada por los propios habitantes. Indicó que es necesario tener traductores en la 

impartición de justicia y fiscalías especializadas para atender a quienes hayan sido violentadas.  

Consuelo Valle, quien recibió el premio a la mujer que enfrentó violencia política, destacó que su 

testimonio “es sólo uno de miles de casos que se dieron en la Guerra Sucia de 1950 a 1990; es la 

historia reciente de las luchadoras sociales que dieron su vida por un México distinto sin pedir 

nada a cambio y falta mucho por documentar. Es un reconocimiento a las mujeres de mi 

generación que dieron su vida, sus hijos y su estabilidad emotiva por un país libre de violencia”. 
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Alistan cancelación definitiva de más de 30 Normas Oficiales en Salud, 

alertan 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del 

Partido Acción Nacional (PAN) se lanzó la advertencia 

respecto a que está por concretarse el plan de 

desaparecer más de 30 Normas Oficiales en materia de 

salud. 

El diputado Éctor Jaime Ramírez, secretario de la 

Comisión de Salud, indicó que este martes 11 de julio, 

se citó a sesión extraordinaria al Comité Consultivo 

Nacional de Normalización de Salud Pública. 

El orden del día del organismo contempla presentar el Suplemento del Programa Nacional de 

Infraestructura de la Calidad 2023, publicado el pasado 1 de junio en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF) y en el cual se perfiló la cancelación de las disposiciones señaladas, apuntó. 

En redes sociales, el legislador federal sentenció que el subsecretario de Salud federal, Hugo López-

Gatell alista un albazo para cancelar las Normas Oficiales aplicables a la atención de padecimientos 

como cáncer. 

“Albazo de López-Gatell, todo indica, para desaparecer las #NormasOficiales. Citó para mañana al 

Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud pública. Temas a tratar Cancelación de 34 

Normas Notifica que están en espera de que se publique el aviso de cancelación en el Diario Oficial 

¡Alcemos la voz! #NoALaDesaparición de las #NormasOficiales”, anotó en su cuenta en la red social 

Twitter, @ectorjaime. 

Ramírez Barba agregó a su mensaje una captura de pantalla del citatorio a la Primera Sesión 

Extraordinaria del Comité, este martes 11 de julio, a partir del mediodía. 

El orden del día establece en su punto número 2, la Presentación del Suplemento del Programa 

Nacional de Infraestructura de la Calidad 2022, publicado oficialmente el mes pasado. 

En el punto número 3, prevé informar a los miembros del Comité de las publicaciones en el DOF “que 

conllevan a un ajuste y precisión en las Reglas de Operación del Consejo”. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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La convocatoria incluye una gráfica donde se señala que se crearán 2 Normas, se modificará una y se 

cancelarán las 34 disposiciones perfiladas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/11/alistan-cancelacion-definitiva-de-mas-de-30-normas-

oficiales-en-salud-alertan-598928.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/11/alistan-cancelacion-definitiva-de-mas-de-30-normas-oficiales-en-salud-alertan-598928.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/11/alistan-cancelacion-definitiva-de-mas-de-30-normas-oficiales-en-salud-alertan-598928.html
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Segunda Comisión de la Permanente aprobó 
cuatro puntos de acuerdo en materia de salud y 

campañas meteorológicas 
 

Boletín No. 4638 

Segunda Comisión de la Permanente aprobó cuatro puntos de acuerdo en materia de salud 

y campañas meteorológicas 

La Segunda Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente (Relaciones Exteriores, Defensa 

Nacional y Educación Pública), que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), 

aprobó cuatro dictámenes con punto de acuerdo, a fin de garantizar la integridad de las personas 

que residen en las zonas costeras y conocer los avances de la política nacional farmacéutica 

Asimismo, para incorporar la memantina en el cuadro básico de medicamentos y promover la 

atención de pacientes con enfermedades de baja prevalencia. 

Salvaguardar integridad de quienes residen en zonas costeras 

 Las y los legisladores aprobaron, con 12 votos a favor, el dictamen con punto de acuerdo por el 

que se exhorta a la Secretaría de Gobernación para que, a través del Centro Nacional de 

Prevención de Desastres y en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, se fortalezcan 

las campañas meteorológicas, a fin de salvaguardar la integridad y vida de las y los mexicanos que 

residen en zonas costeras. 

De igual manera, el documento solicita al ejecutivo estatal de Baja California Sur a que en un plazo 

no menor a 90 días naturales remita a esta soberanía un informe pormenorizado sobre los 

resultados obtenidos en el Programa para la Atención de Fenómenos Hidrometeorológicos 2023, 

así como el Plan de la Contingencias y Gestiones Integrales de Riesgo.    

Política nacional farmacéutica 

Con 13 votos a favor, los integrantes de la Comisión avalaron un punto de acuerdo por el que se 

exhorta al Consejo de Salubridad General para que informe al Congreso de la Unión sobre los 

objetivos y avances de la política nacional farmacéutica. 
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Al respecto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) señaló que es pertinente este exhorto, toda 

vez que no se ha hecho público el avance de la política nacional farmacéutica, la cual estará basada 

en la cooperación del gobierno, academia y la industria. 

Incorporar la memantina en el cuadro básico de medicamentos 

Por unanimidad de 12 votos, las y los diputados aprobaron un exhorto para solicitar al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) a remitir un informe sobre los tratamientos médicos que se 

brindan a los derechohabientes diagnosticados con Alzheimer. Asimismo, con base en su 

presupuesto anual, analizar la viabilidad de que se incorpore la memantina en su cuadro básico 

de medicamentos  

Al hablar sobre este tema, el diputado Sandoval Flores dijo que cada año el IMSS atiende a más de 

80 mil pacientes con Alzheimer y para ello dispone de 285 neurólogas y neurólogos, así como de 

326 geriatras que dan seguimiento a pacientes con esta enfermedad. 

Es de señalar que este instituto cuenta con una guía de práctica clínica para el diagnóstico y 

tratamiento de esta enfermedad, por lo que la información del tratamiento es pública; sin 

embargo, sería de relevancia conocer la incorporación de nuevos tratamientos que ha realizado 

el Seguro Social. 

Atención a enfermedades de baja prevalencia 

Por otra parte, con 11 votos a favor, aprobaron el dictamen con punto de acuerdo, mediante el 

cual se exhorta a las autoridades sanitarias de Baja California, Baja California Sur, Campeche, 

Coahuila, Durango, Guerrero, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sonora, 

Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas, a que promuevan la acreditación de al menos un establecimiento 

médico para la atención de pacientes con una enfermedad de baja prevalencia.  

El diputado Sandoval Flores señaló que las enfermedades raras o de baja prevalencia son aquellas 

que se presentan en menos de cinco personas por cada 10 mil habitantes y existen más de siete 

mil enfermedades de este tipo. 
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Intentan robar casa del ex presidente Felipe Calderón 

Hinojosa 

Un guardia de seguridad privada, quien presuntamente sufrió un intento de extorsión a través de una 

llamada telefónica que se hacía desde un penal del Estado de México, ingresó al domicilio del 

expresidente Felipe Calderón y su esposa, la diputada federal del PAN, Margarita Zavala. De acuerdo a 

versiones que circulan en diversos medios nacionales, al guardia se le dijo que quien llamaba era el 

supuesto dueño de la casa, quien le dio indicaciones para entrar al inmueble ubicado en la colonia Las 

Águilas, de la alcaldía Álvaro Obregón, y sustraer dinero y joyas. Sin embargo, dentro de la casa había 

una mujer, situación que el uniformado notó, por lo que desistió de su intención; a través de su cuenta 

de Twitter, Margarita Zavala informó que la situación no pasó a mayores. 

 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/intentan-robar-casa-del-ex-presidente-felipe-calderon-hinojosa/ 

 

 

 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/intentan-robar-casa-del-ex-presidente-felipe-calderon-hinojosa/
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Robo a casa de Felipe Calderón y Margarita Zavala fue 

orquestado con fraude en llamada 

En un sorprendente suceso que involucra al expresidente Felipe Calderón y su esposa, Margarita 

Zavala, un guardia de seguridad privado fue manipulado desde un penal en el Estado de México para 

ingresar y cometer un robo a su residencia privada en la Ciudad de México. La vivienda, ubicada en la 

colonia Las Águilas, en la alcaldía Álvaro Obregón, fue vulnerada con la clara intención de robar dinero 

y joyas. Afortunadamente, el plan fue frustrado debido a la presencia de una trabajadora del 

matrimonio quien intervino y evitó el robo de pertenencias al interior de la vivienda. 

 

https://www.debate.com.mx/estadodemexico/Ordenan-robar-casa-de-Felipe-Calderon-y-Margarita-Zavala-desde-prision-en-

Edomex-20230711-0089.html 

 

https://www.debate.com.mx/estadodemexico/Ordenan-robar-casa-de-Felipe-Calderon-y-Margarita-Zavala-desde-prision-en-Edomex-20230711-0089.html
https://www.debate.com.mx/estadodemexico/Ordenan-robar-casa-de-Felipe-Calderon-y-Margarita-Zavala-desde-prision-en-Edomex-20230711-0089.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Gabriel Quadri de la Torre (Diputado – PAN) 

Entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez 

 

“La primera vez en 2012 (candidato presidencial) fue una candidatura absolutamente testimonial, que 

yo acepté y que yo, digamos, llevé a cabo, con la finalidad de promover mis ideas, mis propuestas y mi 

plataforma y ese era expresamente el fin de esa candidatura. Ahora es distinto, porque ahora sí se 

trata de ganar, se trata de acabar con una pesadilla populista que ha destruido al país, que ha 

desmantelado las instituciones, que ha polarizado a los mexicanos, que ha lanzado a México una 

regresión irracional en muchos casos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GF6xDH5mukykGO-81E3_my5-4WQZlgUZ/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GF6xDH5mukykGO-81E3_my5-4WQZlgUZ/view


GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Morena y el gobierno sin estrategia para enfrentar a la delincuencia: 

Alejandro Moreno 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, afirmó 

en San Lázaro que Chilpancingo representa la 

ausencia del Estado mexicano y una pésima 

estrategia de seguridad. 

Dijo que el Gobierno Federal no tiene la 

capacidad para combatir la inseguridad en 

estados como Guerrero, y el Presidente de la 

República busca desviar la atención con otros 

temas, como los electorales. 

El presidente del tricolor el diputado Alejandro Moreno Cárdenas afirmó que la movilización de ayer 

lunes en Chilpancingo, Guerrero, representa la ausencia del Estado mexicano, así como una pésima 

estrategia de seguridad. 

En declaraciones a representantes de medios de comunicación, al término de la reunión de la Comisión 

de Gobernación y Población, de la cual es presidente, consideró que el Gobierno Federal no tiene la 

capacidad para combatir la inseguridad en estados como Guerrero, y el Presidente de la República 

busca desviar la atención con otros temas, como los electorales. 

“Lo que está claro es que este país se cae a pedazos, se derrumba. El Gobierno de la República quiso 

adelantar la sucesión, lo ha hecho en su partido, sacando a sus ‘corcholatas’, haciendo recorridos por el 

país para atraer la atención de las y los ciudadanos, pero este país se derrumba. 

“Lo que pasó en Chilpancingo es la ausencia del Estado. El Estado mexicano hoy no tiene 

responsabilidad, no tiene capacidad, una pésima estrategia a nivel nacional, el tema de seguridad; no 

hay medicamentos, no hay apoyo para que pueda tenerse una fortaleza institucional desde policías 

municipales, estatales, y el Gobierno Federal”, sostuvo. 

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-y-el-gobierno-sin-estrategia-para-enfrentar-a-la-

delincuencia-alejandro-moreno/  

     

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-y-el-gobierno-sin-estrategia-para-enfrentar-a-la-delincuencia-alejandro-moreno/
https://enfoquenoticias.com.mx/morena-y-el-gobierno-sin-estrategia-para-enfrentar-a-la-delincuencia-alejandro-moreno/
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“Están como Cantinflas”, dice Alejandro Moreno sobre 

Dante Delgado y MC 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que Dante Delgado y Movimiento Ciudadano 

“están como Cantinflas” al hablar sobre la posibilidad de sumarse al Frente Amplio Progresista, rumbo 

a la elección presidencial de 2024. Moreno reafirmó, sin embargo, que hoy solo hay dos opciones para 

competir por la Presidencia de la República. “O se está con el Frente Amplio por México, donde 

estamos todos, donde están los ciudadanos, o se está con Morena y sus aliados, así de sencillo. Hay 

dos opciones, hay que dejar eso con mucha claridad”, puntualizó. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/alejandro-moreno-critica-postura-dante-delgado-mc-alianza 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/alejandro-moreno-critica-postura-dante-delgado-mc-alianza


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Critica Alejandro Moreno postura de Dante; lo llama a definirse 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, pidió al líder 

nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, definirse. ¿O está con el Frente Amplio por México 

o con Morena y sus aliados? “Es que están como Cantinflas. Hoy lo escuché en una entrevista y lo que 

dijo fue totalmente otra cosa. Ya no sabemos qué decir, porque salen algunos comunicados, en medios 

serios, profesionales y luego sale él también a desmentirlos. Yo lo que digo es que hay que sumarle al 

frente", puntualizó Moreno. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOkIwBHUcia%2DYFM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215516&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOkIwBHUcia%2DYFM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215516&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOkIwBHUcia%2DYFM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215516&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Alito Moreno acusó a Movimiento Ciudadano de “cantinflear” su apoyo al Frente Amplio por México - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/alito-moreno-acuso-a-movimiento-ciudadano-de-cantinflear-su-apoyo-al-frente-amplio-por-mexico/
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Si candidato presidencial es del PAN; abanderado en CdMx 

corresponde al PRI: López Castro 

 

La diputada priista Cynthia López Castro reafirmó su 

aspiración política a la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México y dijo que, si el candidato 

presidencial del Frente Amplio por México fuese del 

PAN, el abanderado en la capital del país corresponde 

al PRI. 

“La ciudad se va a ganar por la oposición, donde vaya 

unido el PAN, el PRI y el PRD. Somos tres partidos. 

Entonces tendrán que hacerse las adecuaciones 

competentes y, sobre todo, si a la Presidencia va un 

candidato de un partido, bueno, pues a la Ciudad de México tendrá que ir de otro, no pueden tener 

todo”, puntualizó. 

En conferencia de prensa en el Palacio de San Lázaro, López Castro advirtió además que para la 

postulación del frente opositor al gobierno capitalino “no hay nada escrito”, luego de que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador sostuvo que el candidato aliancista será el panista Santiago Taboada. 

“El Presidente destapó el día de ayer a un candidato, pero desde aquí le decimos que no sea machista, 

que también destape a las mujeres que estamos en la Ciudad de México dando la batalla, como es mi 

caso”, dijo. 

La legisladora del Revolucionario Institucional convocó asimismo al aspirante de Movimiento 

Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, a participar en la contienda interna del 

frente opositor y luchar juntos para “derrocar” a Morena en la capital del país. 

“Entonces, pues bienvenido Salomón Chertorivski, aquí le hacemos la invitación a que, si realmente 

hay una preocupación por la Ciudad de México y realmente quieren ganar, pues vamos juntos, vamos 

juntos, hagamos esta competencia interna y vamos juntos y por supuesto que sería formidable que MC 

también participara, claro, entre más, mejor, y además que vayamos todos contra Morena”, agregó. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Sostuvo que la oposición gobierna nueve de las 16 alcaldías capitalinas, es decir, más de la mitad, por 

lo que tiene todo para ganar en 2024 y poner fin a un gobierno de malos resultados, del que la 

ciudadanía confirmó está harta en las elecciones de 2021. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/lopez-castro-candidato-presidencial-pan-cdmx-pri  

   

https://www.milenio.com/politica/elecciones/lopez-castro-candidato-presidencial-pan-cdmx-pri
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Comisión de Gobernación aprobó declarar el 19 
de marzo como “Día de la Artesana y el 

Artesano” 
 

Boletín No. 4632 

 

•    El dictamen se avaló por unanimidad de 35 votos 

 

En reunión semipresencial, la Comisión de Gobernación y Población, presidida por el diputado 

Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), aprobó un dictamen que declara el 19 de marzo de cada año 

como el “Día de la Artesana y el Artesano”. 

 

Por unanimidad de 35 votos se avaló el dictamen a la iniciativa que tiene por objeto reconocer la 

labor artesanal porque construye la riqueza cultural que caracteriza al país. 

 

El documento destaca que la producción de artesanías es parte importante de la economía 

regional, en especial en zonas turísticas en donde las y los artesanos ayudan a promover la 

cultura, tradiciones y generan ingresos económicos que favorecen a las comunidades. 

 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) estimó pertinente aprobar el dictamen y 

confió en que se acompañe de políticas públicas y acciones legislativas que otorguen más 

incentivos en favor de este sector, además de los apoyos necesarios y suficientes para proteger 

sus obras del plagio, la piratería y el abuso de quienes roban sus diseños. 

 

Vía zoom, el diputado promovente, Azael Santiago Chepi (Morena), indicó que este dictamen 

tiene que servir para visibilizar a las y los artesanos de todo el país, con el fin de implementar 

políticas públicas que les proporcionen apoyos y se les reconozca.   

 

Subrayó que la mayor parte de las artesanías son herencia cultural de los pueblos indígenas y, 

por ello, forman parte importante de la identidad histórica; además, las artesanas y artesanos 

mantienen viva esa historia y la escriben a diario en cada pieza que elaboran. 
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También, vía plataforma digital, la diputada Elva Agustina Vigil Hernández (Morena) expresó su 

respaldo a la propuesta porque los artesanos desempeñan un papel fundamental y contribuyen 

al desarrollo económico de comunidades rurales y urbanas. “En la conservación del medio 

ambiente, suelen utilizar técnicas y materiales naturales, evitan el uso de productos sintéticos y 

procesos industriales contaminantes”. 

 

En los considerandos del dictamen, la Comisión señala que declarar el “Día de la Artesana y el 

Artesano” es idóneo para reconocer a quienes realizan este oficio y dependen económicamente 

de la venta de sus obras o creaciones. 

 

“Instituir esta conmemoración del Día Nacional del Artesano no es un acto meramente 

protocolario o de trámite; se trata de revalorar y entender la importancia de nuestros artesanos 

en la preservación de la cultura y la identidad mexicana”, expone. 

 

Refiere que en 2019 las artesanías emplearon a 489 mil 890 personas con puestos de trabajo 

remunerados, lo que representó 35.1 por ciento en el sector de la cultura en su conjunto. 

 

Asimismo, menciona que según el Inegi las familias han aumentado el gasto destinado a la 

adquisición de artesanías, pues dicho monto ascendió a 135 mil 453 millones de pesos, lo que 

equivale a 18.7 por ciento del total de gasto realizado por los hogares en bienes y servicios 

culturales. 

 

Actualmente, México es el tercer país más importante del mundo en elaborar artesanías, 

precedido sólo por India y China, de acuerdo con la base de datos estadísticos de comercio 

internacional de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), destaca. 

 

Puntualiza que la naturaleza especial de los productos artesanales se basa en sus características 

distintivas que pueden ser utilitarias, estéticas, artísticas, creativas, vinculadas a la cultura, 

decorativas, funcionales, tradicionales, simbólicas y significativas religiosa y socialmente. 
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Comisión organiza en Nayarit el foro Producción social de 

vivienda: asequibilidad y habitabilidad 

La Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), 
organizó el foro Producción social de vivienda: asequibilidad y habitabilidad. Capítulo Nayarit, que se 
enmarca en la segunda edición del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”. 
La finalidad del foro es reconocer las características de la producción social de vivienda en México, 
delimitando las visiones y acciones de gobierno implementadas. 
Asimismo, resaltar las problemáticas y beneficios que han traído, con el propósito de reformar el 
paradigma y la forma de abordarlo para eliminar las carencias y cumplir los objetivos primordiales de 
este mecanismo de producción. 
 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-organiza-en-nayarit-el-foro-produccion-social-de-vivienda-asequibilidad-y-
habitabilidad/ 
 
 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-organiza-en-nayarit-el-foro-produccion-social-de-vivienda-asequibilidad-y-habitabilidad/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-organiza-en-nayarit-el-foro-produccion-social-de-vivienda-asequibilidad-y-habitabilidad/
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Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

Entrevista con Álvaro Delgado y Alejandro Páez 

 

“Siguiendo esta coalición parlamentaria (PRI-PAN-MC) que ya existe en el Congreso de Jalisco, con la 

que aprobaron la reforma electoral, Enrique Alfaro puede convertir esa coalición parlamentaria en una 

coalición estatal y; entonces, buscar una coalición estrictamente local, por lo menos con el PAN, 

porque a eso nunca le han huido. Movimientos Ciudadano en algún momento tuvo algunos perfiles de 

izquierda, pero ahorita ya se derechizó totalmente, porque le interesa más preservar el poder estatal 

que buscar la aventura federal, porque sabe que no tendrá un final feliz”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMZqe2L2MIch4sM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215518&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMZqe2L2MIch4sM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215518&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMZqe2L2MIch4sM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215518&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

Comentario con Jaime Núñez  

 

“Se presentó el documento ‘Una Nueva Visión de País’ por parte de Méxicolectivo; este esfuerzo se 

hace público el último día de enero. Se convocó a un grupo muy amplio de personalidades para 

arrancar una verdadera discusión de lo que nuestro país necesitaba. Se realizaron 32 foros en todos los 

estados de la República para escuchar las diferentes voces e ir a fondo en los problemas nacionales y 

regionales. Se llega hoy con la presentación de un esfuerzo de los más importantes que se han 

realizado para tener un diagnóstico distinto, una propuesta nueva para la reconstrucción de México, 

luego del delirio populista que estamos viviendo”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABProISjVOCo9%2Dw&id=75F18D3264FEE48F%215515&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABProISjVOCo9%2Dw&id=75F18D3264FEE48F%215515&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABProISjVOCo9%2Dw&id=75F18D3264FEE48F%215515&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Cae número de auditorías, montos y denuncias de la ASF (la-lista.com)  

 

https://la-lista.com/mexico/2023/07/12/la-asf-se-hace-de-la-vista-gorda-caen-auditorias-montos-y-denuncias
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Innovador procedimiento dio a conocer Tere Jiménez para 

atender denuncias 

Con el objetivo de fortalecer la cultura de la denuncia y agilizar los procedimientos en la procuración 

de justicia, la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, anunció que ahora los policías estatales y 

municipales podrán recibir denuncias penales directamente de los ciudadanos, gracias al uso de las 

nuevas tecnologías. “Con estas acciones damos pasos firmes en el combate a la delincuencia. Gracias a 

la coordinación entre corporaciones y al uso de la tecnología, reforzamos el Blindaje Aguascalientes y 

garantizamos la paz y la tranquilidad de nuestra gente”, aseguró la gobernadora. 

https://www.hidrocalidodigital.com/innovador-procedimiento-dio-a-conocer-tere-jimenez-para-atender-denuncias/ 

 

 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/innovador-procedimiento-dio-a-conocer-tere-jimenez-para-atender-denuncias/
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Niega Vocería de Seguridad enfrentamiento con 78 

muertos en San Fernando, Tamaulipas 

 

La Vocería de Seguridad de Tamaulipas aseguró que no hay reporte oficial de una presunta balacera 

con 78 muertos, que se ha estado publicando en redes sociales en el municipio de San Fernando. 

Desde el sábado varias páginas de Facebook estuvieron reportando que se había registrado 

enfrentamientos armados entre grupos delictivos; los ubicaron en la zona de Pesquera y Carboneras en 

el municipio de San Fernando. 

 

https://www.milenio.com/estados/voceria-seguridad-niega-enfrentamiento-san-fernando-tamaulipas 

 

https://www.milenio.com/estados/voceria-seguridad-niega-enfrentamiento-san-fernando-tamaulipas
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Elegir candidaturas no es concurso de antigüedad.- Alfaro 

El Gobernador Enrique Alfaro aseguró hoy que la definición de candidaturas de Movimiento Ciudadano 
(MC), con miras a las elecciones del 2024, no es un concurso de antigüedad. 
El  Mandatario dijo que tampoco pesará la amistad que tiene con algunos integrantes del proyecto, 
sino que se buscará llegar a un acuerdo en función de lo que más le convenga al partido. 
"Me parece que están inventándose historias que no existen", dijo el Mandatario estatal en entrevista 
a radiofónica en DK 1250. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/elegir-candidaturas-no-es-

concurso-de-antiguedad-alfaro/ar2638290 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/elegir-candidaturas-no-es-concurso-de-antiguedad-alfaro/ar2638290
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/elegir-candidaturas-no-es-concurso-de-antiguedad-alfaro/ar2638290
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Sería de NL familia fallecida en Nepal 

El Embajador de México en la India, Federico Salas, informó que la familia mexicana fallecida mientras 

viajaba en helicóptero hacia el Monte Everest podría ser de Nuevo León. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/seria-de-nl-familia-fallecida-

en-nepal/ar2638302?v=7 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/seria-de-nl-familia-fallecida-en-nepal/ar2638302?v=7
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/seria-de-nl-familia-fallecida-en-nepal/ar2638302?v=7
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Liberan a policías y se retira bloqueo en la Autopista del 

Sol 

Autoridades del gobierno de Guerrero, acordaron con pobladores de cinco municipios de la región 

centro y montaña baja, liberar a los nueve policías (cinco estatales y cuatro de la Guardia Nacional) y 

cuatro funcionarios, que permanecieron retenidos por más de 24 horas por campesinos que demandan 

construcción de carreteras. Los manifestantes irrumpieron con violencia la mañana del lunes a 

Chilpancingo, superando en número al personal de las fuerzas de seguridad, por lo que estos 

emprendiendo la huida. 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/liberan-a-policias-y-se-retira-bloqueo-en-la-autopista-del-sol-10357406.html 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/liberan-a-policias-y-se-retira-bloqueo-en-la-autopista-del-sol-10357406.html
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Beatriz Paredes (Senadora – PRI) 

Entrevista con Denise Maerker 

 

“Creo que quien ha minimizado la seriedad de la política no es solo una persona, es un estilo en esta 

etapa, cuando en una ‘mañanera’ se reduce toda una estrategia de política interior, es un 

planteamiento más de fondo. Tengo la experiencia en los diversos órdenes de gobierno, en diversas 

áreas de la vida institucional del país y porque creo que México vale que pongas toda su moción, toda 

tu decisión en favor de su desarrollo, pienso que México va a entrar a una etapa bastante complicada, 

creo que la economía no está tan bien como nos platican. Yo no tengo cola que me pisen, no necesito 

cambiarme de partido o renegar de mi pasado para que eso acredite una trayectoria limpia”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoJYDvBejaAcHs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215450&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoJYDvBejaAcHs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215450&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoJYDvBejaAcHs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215450&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Jesús Zambrano (Presidente nacional del PRD) 

Entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez 

 

“Efectivamente lo que se está percibiendo es que Movimiento Ciudadano, particularmente su 

presidente nacional, Dante Delgado, pues ha estado asumiendo una actitud de no querer de ninguna 

manera incorporarse a un esfuerzo aliancista amplio, a pesar de que como nos hemos dado cuenta 

todo mundo, hay voces que internamente, que dicen, bueno no podemos quedarnos en el aislamiento, 

yo estoy de acuerdo con eso, Dante ha seguido insistiendo en ello junto con el gobernador de Nuevo 

León. Yo creo que esa posición de Dante o de MC en su conjunto, si no la modifican, van a terminar en 

lo que Alfaro les ha advertido, que se van a quedar aislados”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1EjBjpIqflc9mGzKtCXbiV31k--UCPZY_/view 

https://drive.google.com/file/d/1EjBjpIqflc9mGzKtCXbiV31k--UCPZY_/view
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Dante Delgado (Presidente Nacional de MC) 

 Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

“Nosotros tendremos el próximo viernes el Consejo Nacional en donde daremos cuenta de lo que ha 

sucedido en estos últimos 6 meses en la vida interna de Movimiento Ciudadano y vamos a presentar la 

estrategia para cumplir con el proceso electoral, que en términos de la legalidad, inicia la primera 

semana de septiembre. Nosotros no podemos tomar decisiones por emociones, con el hígado, con el 

corazón, la mayoría de la gente no está respaldando a las fuerzas históricas o tradicionales, la mayoría 

de la gente está en contra de que haya una coalición. Xóchitl no es candidata de acuerdo con los 

procedimientos que dicen que van a respetar, adelantar un resultado es faltarle al respeto a todos los 

demás candidatos y es decir que hay grupos de interés que desean respaldar una candidatura 

anticipadamente, que lo digan abiertamente”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACAtp7r5GvCFGJw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215504&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACAtp7r5GvCFGJw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215504&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACAtp7r5GvCFGJw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215504&parId=75F18D3264FEE48F%215499&o=OneUp
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El hombre leyenda en la política nacional, a 72 horas de su fallecimiento, recibió segundo homenaje 

en una de las Cámaras del Poder Legislativo: la sede en Paseo de la Reforma, 135, en la cual, su 

imagen, trayectoria, anécdotas, legado, del vástago de profesores, se ponderó en voz de 

legisladores de los partidos políticos, con representación en el Congreso. 

Durante la sesión de su órgano colegiado que funciona en el segundo receso legislativo, mayo-

agosto, en cuya tribuna, diputados y senadores que integran la Comisión Permanente, evocaron, 

exaltaron, criticaron, el paso de Porfirio Muñoz Ledo,, en la actividad parlamentaria, diplomática, 

política, académica o como servidor público.  

Homenaje luctuoso, en memoria de los pocos echeverristas que quedan en el país, como también 

el diputado Augusto Gómez Villanueva o el que, señalan, hizo fraude en Segalmex, Ignacio Ovalle 

Fernández, quien se “cuelga”, del autor de la Carta de Deberes y Derechos Económicos de los 

Estados, para obtener curul y cargos, en el PRI, o encargos para, presuntamente, defraudar en el 

régimen de Andrés Manuel López Obrador. 

Documento que promovió Luis Echeverría Álvarez, en la ONU y en sus viajes a países de América 

Latina, Europa y Asia; postulados que leímos en nuestra educación secundaria. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ALEJANDRO ARMENTA: PORFIRIO, IMPULSÓ TRANSICIÓN Y DEMOCRACIA; DE GERMÁN A AMLO: 

“PRESIDENTE, JUNTOS, SOMOS MÁS QUE VOS” 
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Porfirio Muñoz Ledo, no estuvo de cuerpo presente pero su recuerdo, se multiplicó en la semblanza 

que, al inicio de la sesión en la Permanente, dio lectura el senador del Movimiento Ciudadano, 

chiapaneco, Noé Fernando Castañón Ramírez; no terminaríamos de señalar trayectoria del 

controversial, soberbio, priista, petista, perredista, morenista. 

Sólo mencionar que fueron10 sexenios, desde el de “Gustavo Díaz Ordaz, para abajo”, en el que el 

finado, vivió, disfrutó y gozó el poder, canibalismo, derrotas y resurgir cual honor que merecen unos 

cuantos en este país y en el mundo, en la política nacional. 

Intervenciones destacadas, como la del senador de Morena, César Arnulfo Cravioto Romero y el 

representante del Grupo Plural, ex director del IMSS, en este sexenio, Germán Martínez Cázares, 

como vergonzantes palabras en la tribuna, que expresó el diputado de Morena, Manuel Alejandro 

Robles Gómez, para hacer campaña en favor de Claudia Sheinbaum, desde la tribuna y 

“colgándose”, del homenaje luctuoso a Porfirio Muñoz Ledo. 

Inmoral, deleznable, intervención del legislador del partido oficial, quien, no se preparó para su 

intervención, y repitió discurso oficial, que se dice en Palacio Nacional, donde habitan los 

panegíricos de Claudia. 

El suplente de senador con licencia, Martí Batres Guadarrama, criticó, ponderó y exaltó la 

personalidad muñozledista: 

-“… tomaba sus decisiones y a veces no nos gustaban esas decisiones que tomaba y había diferencias 

con él y, a veces, se acercaba a las posiciones de partidos de derecha; y, a veces, se acercaba a 

posiciones de partidos de izquierda; y, a veces, se mantenía en posiciones de centro, y eso siempre 

lo hacía, insisto, con esas tres características, con elocuencia, con viveza y con mucha agudeza 

política”. 

-“Y Porfirio Muñoz Ledo, también tuvo momentos fundamentales en las distintas transiciones 

políticas de este país”, resaltó. 
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Su alianza con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, la maestra Ifigenia Martínez, para formalizar la 

Corriente Democrática del PRI, “no fue un asunto de berrinche”, fue un asunto, agregó el senador 

Cravioto, para dar una salida a una gran necesidad que se tenía en el país. 

Para distintas posibilidades políticas y encabezaron “esa irrupción política”. 

Mordaz, pero sincero, el senador de Morena: 

-“Y decir que siempre estábamos de acuerdo con Porfirio, no es rendirle un homenaje; mucha veces 

estuvimos en desacuerdo con Porfirio, así como Porfirio muchas veces estuvo en desacuerdo con 

los procesos que se han llevado en este país, pero, insisto, su trayectoria y su forma de hacer política, 

creo que nos va a dejar una huella o nos ha dejado una huella indudable en estas generaciones de 

quienes haceos política en este país”. 

Antes de finalizar su mensaje, arengar con un ¡Que viva Porfirio Muñoz Ledo”, el senador Cravioto, 

fue puntual: 

-“A pesar de tantos y tantos cargos que tuvo y que pasó de un partido a otro; y que se alió en 

momentos históricos, insisto, con la derecha, después con la izquierda, ¡nunca! yo recuerdo un 

señalamiento de corrupción en la vida pública de Porfirio Muñoz Ledo”.  

-“Y eso es para reconocérselo y eso es para decir, fue un hombre íntegro y fue un hombre que fue 

respetuoso de las instituciones que muchas de ellas dirigió, quien muchas de ellas encabezó y que 

muchas de ellas, llevó con la frente en alto”. 

Vendría otra intervención con su mensaje mordaz, con dedicatoria precisa, la del senador ex 

panista, ex director del IMSS en este régimen, buen tribuno, y conocimiento de lo que expresa, 

Germán Martínez Cázares: 

Sin ambages, el legislador, fue puntual en su mensaje, durante el homenaje luctuoso a Porfirio 

Muñoz Ledo: 
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-“Hablo como su compañero, diputado en la LVII Legislatura, en aquella Legislatura cuando el 

partido mayoritario perdió precisamente la mayoría por primera vez en la historia en la Cámara de 

los Diputados y, él, desde la tribuna, se ha comentado mucho este discurso, este posicionamiento, 

recordó aquel juramento de las Juntas de Aragón del primer milenio, cuando al Rey, se le dijo, desde 

las Juntas de Aragón: juntos somos más que vos. Y se lo decía al presidente en turno, Ernesto 

Zedillo”. 

Enseguida, Martínez Cázares, fue incisivo, cuando esa frase, la dedicó: 

-“Hay que volvérselo a decir hoy al presidente López Obrador: juntos, somos más que vos”. 

Coincidente con el senador Cravioto: 

-“Porfirio era claro, lo subrayo, incorruptible y porque no tenía cola que le pisaran, por eso era libre 

en la palabra”. 

-“Para mí, a mayor cualidad de Porfirio es libre en la palabra, por eso estaba en la izquierda, en el 

centro o en la derecha, porque no tenía cola que le pisaran, porque era libre en la palabra, porque 

era culto, porque era inteligente, porque era sabio”. 

El diputado del PRD, Marcelino Castañeda Navarrete, ponderó que Porfirio Muñoz Ledo, fue un 

férreo defensor de la Constitución. 

-“… fue parte de la historia de México y del Partido de la Revolución Democrática, ícono de la 

rebeldía, el arrojo y la defensa de los ideales democráticos, quien fuese referente en la lucha contra 

el oficialismo, abanderando la creación de lo que fue el IFE, y hoy el INE, arrebatando el control 

electoral en el gobierno federal, para crear un órgano autónomo”. 

El coordinador parlamentario del MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez: 
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-“Muñoz Ledo, siempre tuvo claro que un político busca el poder, pero no a cualquier costo, siempre 

lo buscó a su manera tenía claro que se pude tener el poder y no pasar a la historia y se puede pasar 

a la historia, sin tener el poder”. 

También en la tribuna durante el homenaje luctuoso al ex presidente en mesa directiva, LVII y LXIV, 

Legislaturas, la joven diputada del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar: 

-“Muchísimos fueron los aprendizajes que tuve a partir no solamente de sus discursos, sino también 

de sus hechos; tuve la oportunidad de conocerlo y sé que era alguien que sabía ser oposición, siendo 

gobierno y también sabía ser hombre de Estado siendo oposición”. 

Último orador en el homenaje luctuoso, el presidente en la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión, Alejandro Armenta Mier, con su mensaje de 9 minutos: 

-“Estoy seguro de que se le inscribirá en el anecdotario político mexicano como una persona de las 

más recordadas con el paso del tiempo. En 1988, año de elecciones federales, se suscitó un 

parteaguas en la vida política de nuestra nación. Y ahí, la figura de Porfirio Muño Ledo se convirtió 

en artífice de las grandes transformaciones y movimientos sociales”. 

El político de Puebla y aspirante a la gubernatura del estado, tuvo civilidad, cortesía política en su 

mensaje, al reconocer que Porfirio Muñoz Ledo, Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez 

Hernández, y al lado de los grandes demócratas, fundaron la Corriente Democrática, para más tarde 

fundar el Frente Democrático Nacional, génesis del PRD, “que representó el fin del partido único de 

la hegemonía en México”. 

Su impulso democrático, cambio para siempre el ritual del “día del Presidente”, dijo Alejandro 

Armenta, en alusión a la interrupción que hizo Muñoz Ledo, a Miguel de la Madrid, durante el VI 

Informe de Gobierno, cuando desde su curul, intentó interrumpir al mandatario. 
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Como fue impulsor de la transición democrática en 1997, cuando se eligió por primera vez al jefe de 

gobierno del entonces Distrito Federal, elecciones que ganó el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

Solórzano. 

Mensajes de senadores y diputados, en sesión semanal de la Comisión Permanente, durante el 

homenaje luctuoso que hicieron a Muñoz Ledo, ex senador y ex diputado federal, con la ausencia 

de su familia. 

¡Descanse en paz! 

EN EL CHACALEO 

Inmediata respuesta al senador con licencia y presidenciable en Morena, Ricardo Monreal Ávila, 

cuya misiva al dirigente de su partido, en la cual acusa y exige fin a esa deleznable práctica de colocar 

espectaculares y propaganda de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López 

Hernández, no la contestó el dirigente de aquella fuerza política, sino el jefe  máximo del partido y 

del Ejecutivo Federal, en su tribuna matinal… Aunque Andrés Manuel López Obrador, fustiga 

costosa campaña en esos medios, es tardío su reclamo; entendemos que son posturas del 

Presidente, “a modo”, porque si ello fuera verdad, desde este año, habría dicho que en la sucesión 

adelantada, se prohíben espectaculares, propaganda, en cualquiera de sus presentaciones… Para 

qué simular, si ya el daño está hecho… ¡Viva México! ¡Viva!... Tardíamente, pero el mandatario, 

rectificó de manera oportuna, aunque no en tiempo y forma. ¡Caramba!... La que se ha de carcajear 

por esa “medida cautelar” del Ejecutivo Federal, “#Es Claudia”, porque sabe que el golpe mediático 

de su proyecto a futuro, ya está hecho, según ella… Antier, en el homenaje luctuoso, de cuerpo 

presente, que hizo Cámara de Diputados a Porfirio Muñoz Ledo, fue visible la cortesía política del 

presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, cuando en el momento de las guardias ante 

el féretro de caoba, el aspirante a la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, se 

acercó a saludar hasta su lugar, como invitada especial y, suponeos, representante del Presidente 

de la República, Luisa María Alcalde Luján… Un gesto amable del representante popular, con un 
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beso en la mejilla derecha de la funcionaria, significa mucho, entre él y la secretaria de Gobernación: 

respeto entre los Poderes de la República… Ayer, el legislador del PAN, estuvo en Guanajuato, 

donde comisó con los diputados locales; tuvo encuentro con los medios locales en el Comité 

Directivo Estatal del partido y ofreció una entrevista a un diario de circulación en la entidad… 

Activismo, política, mucha política, el quehacer del aspirante a la candidatura presidencial en el 

Frente Amplio por México… El proceso interno del FAM, no corre peligro que lo suspensa el Instituto 

Nacional Electoral o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, cando el TEPJF, validó 

el que inició Morena y sus presidenciables… Con esa resolución, el juez electoral sentó 

“jurisprudencia”, en las precampañas ilegales que realizan ambos frentes partidistas, cual acusa el 

MC… Máxime, cuando no utilizan la figura de precandidatos o aspirantes a la Presidencia, en un 

proceso interno de ambas coaliciones, sino el de “constructores” o “coordinadores”, de la 

“transformación” o de la oposición… O mejor dicho de manera coloquial, en la óptica del TEPJF, 

aprobaron Vox Populi que reza: o todos coludos o todos rabones… ¡Qué tal! ¡Eh!... O cual dirían los 

hombres de leyes en este país: maniobras leguleyas, para hacer lícito, un proceso interno… En 

materia de violencia y delincuencia, la nación se incendia y los representantes de Morena en el 

Congreso, como “ysq”, se cuelgan de la persona que se llama Genaro García Luna, y en vez de asumir 

incapacidad para el combate a esos flagelos o admitir que su estrategia contra esos males, son 

fallidos, persisten en culpar al sexenio que terminó hace 11 años… Ayer, en la Comisión Permanente, 

visceral, incisiva, la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, quien desde su escaño, censuró 

incapacidad del gobierno federal para detener violencia y delincuencia que obliga a los ciudadanos, 

protestar de igual manera, como en Chilpancingo, Guerrero… De igual manera, replicó la diputada 

de Morena, Cecilia Márquez Alkadef Cortés, de Jalisco… Mucho cuidado tengan los 

derechohabientes, pacientes, trabajadores y personal médico del IMSS, al utilizar los elevadores de 

los Hospitales Regionales, de Zona o Centros Médicos… Zoé Robledo Aburto, debe dedicarse más a 

su responsabilidad en esa institución de seguridad social, que perder el tiempo haciendo 

politiquería para obtener la candidatura de Morena al gobierno de Chiapas… ¡Caramba!... Sus 
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asesores hasta la imagen le cambiaron (presentación fifí, que incluye vestimenta, barba y corte de 

cabello), pero sigue igual o peor, la infraestructura, mantenimiento preventivo y correctivo en las 

instalaciones del IMSS, ¡como el Metro en CDMX, con Claudia Sheinbaum, pues!... El coordinador 

del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto, exigió al titular del Banco del Bienestar, Víctor 

Manuel Lamoyi Bocanegra, aclare robos sistemáticos a cuentahabientes de la institución financiera 

que creó el gobierno federal… Este miércoles, el presidente del Senado, Alejandro Armenta, 

sostiene reunión con el vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional, 

Xiao Jie, en la cual, planteará que el próximo año, México reciba a Xi Jinping, Presidente de la 

República Popular China… “Este encuentro es muy importante porque tiene como propósito central, 

establecer una posible visita del Presidente de China con nuestro país”, resalta el político de 

Puebla… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO ESTOY DE ACUERDO CON EL GASTO EN ESPECTACULARES POR PARTE DE LOS 
ASPIRANTES DE MORENA 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, reprobó el derroche publicitario de los aspirantes de Morena en anuncios espectaculares 
colocados en las calles de las ciudades. Señalo que el gasto excesivo en publicidad es un rasgo de los políticos conservadores, y ha pedido a 
los aspirantes presidenciales de su partido, apostar por una campaña austera, a ras de suelo y de contacto con la gente. Ojalá no lo hagan, que 
no hagan lo mismo que llevan a cabo los conservadores, que no hagan lo mismo que está haciendo, el empresario Claudio X. González. Que 
no actúen igual. Asimismo indico que desconoce si los aspirantes están pagando los espectaculares con sus propios recursos. Pero si lo están 
haciendo, yo creo que no estarían actuando correctamente. El gasto en espectaculares que han invertido las corcholatas no se ha transparentado 
y ya amenaza con ser un factor de riesgo para la unidad interna que tanto ha procurado López Obrador. Ricardo Monreal, aspirante 
presidencial, ha acusado a la exjefa de Gobierno de Ciudad de México Claudia Sheinbaum y al ex secretario de Gobernación Adán Augusto 
López de derrochar recursos en ese tipo de publicidad, también ha señalado al ex secretario de Exteriores Marcelo Ebrard, aunque en menor 
medida. López Obrador ha intervenido finalmente en la disputa y ha expresado su reprobación. Yo no estoy de acuerdo con el gasto excesivo 
de publicidad, y ha pedido a sus compañeros de partido no dejarse llevar por nuevas modas de estrategas y asesores de imagen. Que no les 
hagan caso, los publicistas no tienen conocimiento de las pasiones, los sentimientos, del pueblo de México. Esos publicistas no conocen México, 
no han ido a las comunidades, no han hablado con la gente, les falta recorrer el país, conocerlo. México es un mosaico cultural. Son muchos 
Méxicos. El presidente Lopez Obrador se remonto a sus inicios en la lucha de izquierda y ha trazado cuál es el tipo de campaña que le gustaría 
ver en los aspirantes a sucederlo. Nosotros hacíamos trabajo casa por casa. Yo empecé subiéndome a los camiones y entregando volantes en 
Villahermosa. Yo iba con un morral y unos volantes. Eran camiones urbanos. Y ahí hablaba. Lo más eficaz es eso, ir casa por casa. Nosotros 
recomendábamos que quien aspiraba a ocupar un cargo, presidente municipal, diputado federal, tenía que visitar 200 casas, y lo que se les 
daba, porque no había dinero, era para los tenis, para un morral para los volantes y una gorrita. Y eso es muy efectivo, tocar la puerta, se termina 
muy cansado, pero muy satisfecho, porque ahí es donde va uno estableciendo diálogo con la gente. Eso no lo hace nadie. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA RECHAZA DESAPARICIÓN DE PODERES EN GUERRERO 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, rechazó que se haya perdió la gobernabilidad en Guerrero 
ante escalada de violencia, ataques a las instituciones, ejecuciones y  secuestros. Señalo que pese a la ola de violencia, secuestros que se 
registra en Chilpancingo, sede de los poderes de Guerrero, e incluso bloqueos en la autopista del Sol, que exigen la liberación de presos, Morena, 
rechazó que por el momento exista ingobernabilidad esa entidad y negó que se configure el escenario para que, de ser el caso, se solicite la 
desaparición de poderes en el estado gobernado por Evelyn Salgado. No hay, por el momento ingobernabilidad, hay que estar solamente 
coadyuvando y deseando que efectivamente se garantice la tranquilidad y se recupere en todas las calles de Guerrero la estabilidad social, que 
es lo más importante. Cuando se toman esas decisiones siempre hay que actuar con mucha prudencia y con mucha responsabilidad pública; 
primero, garantizando la protección de los derechos de los ciudadanos. Asimismo aseguró que el gobierno del estado garantiza la protección de 
los derechos de los ciudadanos y aseveró que el gabinete de Seguridad ya realiza la evaluación correspondiente de manera coordinada con el 
gobierno estatal para recuperar la tranquilidad en el estado. En ese sentido se pronunció por unir esfuerzos todos y en lugar de hacer apologías 
de situaciones específicas que se van dando en una ciudad de nuestro país, debemos de garantizar todos, la colaboración, la coordinación entre 
los Poderes y específicamente en los tres ámbitos de gobierno: el federal, el estatal y los municipales. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, ALEJANDRO ARMENTA; COMISIÓN PERMANENTE RINDE HOMENAJE A 
PORFIRIO MUÑOZ LEDO 

  
El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, informó que el Pleno de la Comisión Permanente realizó un homenaje luctuoso en 
memoria de Porfirio Muñoz Ledo, quien fuera integrante de ambas Cámaras del Poder Legislativo y falleciera el pasado 9 de julio. Asimismo 
asentó que con el fallecimiento de Muñoz Ledo la sociedad perdió a un gran mexicano, quien en su caminar fue artífice de los cambios en la 
política mexicana y un personaje clave en la lucha por la transición política de nuestro país. Por ello, subrayó el senador, fue reconocido por 
propios y extraños como un hombre auténtico y comprometido con la construcción de la democracia en nuestra nación. Además, destacó que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Muñoz Ledo protagonizó varios de los principales capítulos de la política nacional en el siglo XX y XXI, y fue un hombre de Estado con una gran 
visión de futuro, un creador de instituciones, dueño de una mente brillante y crítica. Sus familiares y amigos han tenido el honor de compartir su 
vida con un visionario y apasionado demócrata; nuestro más sentido pésame a ellas y a ellos por una pérdida irreparable, no sólo para ellos, sino 
también para la República. Que descanse en paz el gran Porfirio Muñoz Ledo y que su visión democrática viva para siempre”, declaró. La 
senadora Beatriz Paredes Rangel, del PRI, indicó que la vida de Porfirio Muñoz Ledo fue de claroscuros, en dónde destacó por momentos 
luminosos, como en la democratización del país; y algunas sombras, como cuando en la desesperación por encontrar cómo democratizar a 
México tomó decisiones que incluso sus amigos calificaron de incorrectas.   
  

SANTIAGO CREEL MIRANDA; ACUSA A LOPEZ OBRADOR POR HACER CAMPAÑA CON RECURSOS PÚBLICOS 
  

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, en su visita a Guanajuato, hizo hincapié en la falta de equidad en el panorama 
político actual y acusó al presidente López Obrador de utilizar las conferencias matutinas como una herramienta para promover su campaña 
política. Santiago Creel señalo que el presidente Lopez Obrador está llevando a cabo una campaña política financiada con recursos públicos, 
lo cual considera una violación a la ley. La cancha electoral está inclinada porque el presidente se ha autoproclamado como el Jefe de campaña 
y está consciente de las debilidades de los contendientes de Morena y de sus resultados en las boletas electorales. Creel Miranda destacó su 
experiencia en la formación de coaliciones y su participación en la creación de instituciones importantes en México. Además, subrayó la necesidad 
de un cambio político. Mi contribución a este esfuerzo es hacer que la coalición sea más amplia, más poderosa y políticamente más sólida que 
cualquier otra coalición que haya existido. Según el político, el Frente Amplio por México surge en un momento en el que el país se encuentra 
en una situación de emergencia debido al deterioro institucional y del bienestar. Por esta razón, viajó a dicho estado para informar a los panistas 
sobre los motivos que lo impulsan a liderar la oposición. Estoy convencido de que, si soy el coordinador, nadie podrá sumar y multiplicar de 
manera más efectiva a la alianza opositora. No se gana únicamente con un candidato, se gana cuando las fuerzas políticas y sociales se unen 
en una misma dirección y frente común. En relación con la presunta fortaleza del régimen actual, señaló que en las elecciones intermedias, la 
oposición obtuvo más votos que la coalición de Morena. Son hechos y votos en las urnas. En este momento tenemos a un presidente que, todas 
las mañanas y con recursos oficiales, hace campaña en favor de sus aspirantes. Sobre la posibilidad de que Xóchitl Gálvez, sea considerada 
más cercana a la gente y lidere el Frente, Creel afirmó que no ve a la legisladora como una adversaria. Cada uno tiene sus habilidades y será el 
resultado del método el que determine quién deberá coordinar los esfuerzos. 
  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; LLAMA A LA RECONCILIACIÓN POR EL BIEN DEL PAÍS 
  
El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante el Foro “La oposición en el Senado: Visión, responsabilidad y 
contrapesos”, evento organizado por la senadora Nadia Navarro y que se llevó a cabo en el Municipio de Teziutlán, Puebla, refrendó su interés 
en impulsar un gobierno de coalición con causa que tenga un avance sustancial en la vida política y social de México, por lo que hizo un llamado 
a la unidad de cara a las elecciones de 2024. Debe haber un avance sustancial, que se viva en paz en nuestro país. Hay que ir hacia la 
reconciliación y ya dejar de pelearnos. Sobre su aspiración a encabezar el cargo de persona responsable para la construcción del Frente Amplio 
por México, Mancera Espinosa enfatizó que él busca darle una causa al proyecto de nación, mismo que se enfocaría en dotar a la sociedad de 
una alternancia en la forma de gobierno. Habrá una contienda en la cual se tendrán dos coaliciones. Coalición A y Coalición B presentarán sus 
ofertas. Debemos entender cuál es la diferencia entre estas dos coaliciones, quiénes las conforman y qué están ofreciendo. Si no se ofrece algo 
diferente, no debemos esperar un resultado diferente. Actualmente, se habla del gobierno de coalición, pero es necesario comprender las 
diferencias. Detalló que para él las causas son importantes, motivo por el cual el gobierno de coalición brinda la posibilidad de que los 
compromisos establecidos en el convenio y el programa no pueden ser modificados una vez que se llega al cargo de elección popular. No se 
puede cambiar el presupuesto ni tomar decisiones que no estén contempladas en dichos documentos. Esto garantiza el cumplimiento de lo 
prometido y evita cambios arbitrarios. Además, se promueve la participación de la sociedad civil en la definición de la agenda, ya que se pueden 
incluir sus prioridades en el programa de gobierno de coalición. Insistió en que no se trata de personalidades, sino de construir un proyecto 
común en el que se distribuya el poder de manera equitativa. Para el 2024 sabemos que habrá dos coaliciones en contienda. Debemos entender 
cuál es la finalidad de cada una. Si se ofrece gobierno de coalición, debemos asegurarnos de que se cumplan los requisitos necesarios, como la 
presentación del convenio y el programa de gobierno de coalición ante el Senado de la República. Esto garantiza una mayor participación de la 
sociedad civil y la supervisión de los compromisos establecidos. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; ESTARÁ EL VIERNES 14 DE JULIO EN CULIACAN SINALOA Y EN MOCHIS 
  

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, visitara este viernes 14 de julio, Culiacán Sinaloa y Los Mochis, Sinaloa, para difundir 
los logros de la 4T. Claudia Sheinbaum, argumentó que los espectaculares que contienen su nombre e imagen fueron puestos por simpatizantes 
que desean ayudar a impulsar su proyecto. Claudia Sheinbaum coincidió con el presidente Andrés Manuel López Obrador para bajar los 
espectaculares que promocionan a las "corcholatas" rumbo a la encuesta de Morena. Afirmó que llamará a que se bajen los espectaculares con 
su imagen que se han colocado durante este proceso interno de Morena a lo largo del territorio nacional. Insistió que su equipo de trabajo no ha 
pagado ningún espectacular, explicó que los espectaculares con su nombre e imagen se tratan de aportaciones de simpatizantes a su proyecto. 
Tiene razón, yo voy a hacer un llamado para que se bajen los espectaculares. Nosotros no los hemos pagado ni los hemos promovido, pero hay 
compañeros y compañeras que nos ayudan y que los han subido en algunos estados. 
  

MARCELO EBRARD; PLAN ANGEL, NO INVADE LA PRIVACIDAD DE LA POBLACIÓN 
  

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, durante un evento en Celaya, Guanajuato, sostuvo que el Plan ANGEL, que forma parte de su 
propuesta de seguridad, no invade la privacidad de la población. La propuesta presentada contiene puntos como reconocimiento facial, 
reconocimiento morfológico y cámaras inteligentes en elementos de la Guardia Nacional. Entonces no se pretende invadir tu privacidad. Para 
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empezar todo esto es en la esfera pública. Poder actuar con más rapidez para proteger a las personas y con mayor, no solo celeridad, si no 
mayor eficacia. Expuso que su plan puede ayudar a reducir los niveles de inseguridad que vive el municipio. No estamos en una campaña, lo 
que yo vengo el día de hoy aquí, es a decirles, yo sí estoy dispuesto a entrarle. Por eso vengo a Celaya, si no para que los molesto aquí. La 
Ciudad de México está considerada todavía al día de hoy, como una de las cinco que tienen mejor sistema de seguridad y de información del 
mundo. De los cinco primeros, comparable, digamos a Seúl, comparable a algunas ciudades como Jerusalén. Señaló que en ese momento, el 
debate era si se iba a invadir la privacidad, pero sostuvo que de 2008 a 2023 no ha habido ningún caso documentado de invasión a la privacidad. 
Se comete un delito en una calle, entonces hay que revisar quién llegó, cómo se transportó, si hay algo anómalo, para ubicar si el delincuente, 
el que cometió el delito, estaba ahí. Entonces, se hacía manualmente. El ex canciller apuntó que con la tecnología que se dispone hoy en día se 
puede ubicar en minutos quién cometió un delito. 
  

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: MORENISTAS LO PREFIEREN COMO CANDIDATO PRESIDENCIAL 
  

El ex secretario de Gobernación y aspirante presidencial de Morena, Adán Augusto López, en una encuesta realizada entre militantes y 
simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) revela que Adán Augusto López Hernández es el preferido entre los 
aspirantes que buscan liderar la Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación o candidatura presidencial. De acuerdo con 
la tercera encuesta de seguimiento a las preferencias electorales realizada por la consultoría GANA Análisis de Datos y Encuestas de Opinión 
Pública, publicada en un diario de circulación nacional, refiere que entre la base de MORENA y ante la pregunta: “¿Quién le gustaría que fuera 
el candidato a Presidente de la República por la coalición MORENA – PT – VERDE?”, el 37.1% declaró que Adán Augusto López Hernández, 
quien se posicionó en primer lugar. Claudia Sheinbaum Pardo, quien se había mantenido a la cabeza, ahora se ubica en segundo lugar con 
32.3% de las preferencias; y en tercer lugar se encuentra Marcelo Ebrard con 18.8 por ciento. En cuarto sitio está Gerardo Fernández 
Noroña con 7.6% y en quinto y sexto lugar se encuentran Ricardo Monreal y Manuel Velasco con el 3.5 y 0.7%, respectivamente. El avance 
del tabasqueño se ha dado luego de los recorridos y visitas a más de 50 plazas del país, en donde ha sido quien más apoyo ha recibido en los 
lugares a los que asiste, además es también a quien más se le asocia con el Presidente Andrés Manuel López Obrador para dar continuidad 
al proyecto de la Cuarta Transformación. 
  

RICARDO MONREAL; HAY INEQUIDAD DENTRO DEL PROCESO INTERNO DE MORENA 
  

El senador con licencia, Ricardo Monreal, candidato a coordinador de la defensa de la cuarta transformación, consideró que hay inequidad 
dentro del proceso interno de Morena para seleccionar el o la coordinadora de los Comités de la Cuarta Transformación por los gastos excesivos 
de publicidad que han realizado algunas corcholatas en el país. El proceso interno de selección de coordinador es muy dispar y no tengo más 
que preocupación por el exceso de gastos. Dijo que la reciente llamada de atención que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
frenar los excesos de espectaculares es una mala señal, por lo que llamó a la moderación y a evitar los derroches. Yo espero que ahora que el 
presidente emitió un comentario pueda ser una llamada de atención para que todos sean moderados y evitar todo el exceso de publicidad. Dijo 
que la promoción no solo se ha realizado en el sistema de  transporte, sino también en varios espectaculares, cines y hasta aeropuertos. Lo que 
el presidente expresó fue muy categórico yo espero que todos aceptemos la recomendación del presidente. Hasta ahora él no ha sido un agente 
que corrigiera, ni siquiera intentó. Y me parece que la inequidad en el proceso no es una buena señal. 
  

SENADOR MARIO ZAMORA; HABLO SOBRE LA SITUACIÓN EN CHILPANCINGO, GUERRERO 
  
El senador por el Partido Revolucionario Institucional, Mario Zamora Gastélum, dio una conferencia de prensa donde dijo: Yo quisiera que vean 
muy bien a los compañeros que aquí nos acompañan, es gente de trabajo, es gente que se dedica a manejar su propio camión para poder 
trasladar los distintos bienes que se requieren en las distintas zonas del país, desde alimentos, ropa, calzado, en fin, todo lo que se tiene que 
surtir. Y quiero dejar muy claro que vienen y acuden con los diputados del PRI y senadores del PRI, que haciendo nuestra labor, venimos a darle 
voz a sus demandas y a sus denuncias. Con todo respeto lo digo, pero yo cuando los veo, no los veo “fifis”, ni los veo siendo los grandes ricos, 
ni los grandes potentados, es gente de trabajo, gente de trabajo que este gobierno en sus discursos de la mañanera, siempre hablan a favor de 
ellos, pero en los hechos les dan la espalda. Hoy están aquí porque este gobierno les da la espalda. Y a pesar de que vienen de manera pacífica 
a manifestar lo que están viviendo y lo que proponen, tienen que decir que están dispuestos, fíjense nada más, dispuestos a parar todo el 
transporte de este país por la desesperación de no ser atendidos. Eso es lo que pasa en este país, no lo que se anuncia en las mañaneras, y 
ahí andan un montón de corcholatas rodando por el piso, porque es donde se llevan las corcholatas, es una pena y una vergüenza que este 
gobierno no voltee a ver a la gente que trabaja, que se esfuerza todos los días por llevar benefactores a su familia. Es el colmo que tuvieron que 
llegar aquí hasta el Senado para poder tener un espacio para ser atendidos y no podemos no hacer nada. Ojalá los medios de comunicación nos 
ayuden a dar a conocer esto, atrás de ellos hay una familia, hay hijos, hay una esposa, puede haber nietos y están desesperados por el mal 
gobierno que tenemos, digámoslo como es, por estar entretenidos en puras burradas por querer mantener un poder a fuerzas. El poder es para 
atender y para servir a la gente. Ellos tienen el poder de atenderlos y no lo hacen. Y para eso estamos los legisladores del PRI, para darles voz, 
a la voz de gente desesperada que su único pecado es levantarse todos los días a trabajar, a hacer lo mejor que pueden y que ven un gobierno 
que les da la espalda. 
  
SENADOR JULEN REMENTERÍA; PIDE A TITULAR DEL BANCO DEL BIENESTAR ACLARE LOS ROBOS A SUS CUENTAHABIENTES 

  
  
  
El coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Julen Rementería del Puerto, exigió al 
titular del Banco del Bienestar, Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra, aclare los robos sistemáticos a los cuentahabientes de la institución financiera 
impulsada por el gobierno de la 4T. Este gobierno repitió en su eterna campaña que, primero los pobres, pero cada día demuestra lo contrario, 
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y todo ello se vuelve imposible, si el propio gobierno encargado de dispersar los apoyos sociales permite o el mismo se roba el dinero de la gente 
que menos tiene, por eso es de suma importancia que el titular del Banco del Bienestar aclare el saqueo que se hace a los usuarios de la banca 
gubernamental. Rementería del Puerto destacó que en la denuncia realizada por un medio nacional sobre el robo sistemático a los usuarios del 
Banco del Bienestar, existe un robo hormiga de cuentas a usuarios que ya alerta la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), que van hasta los 120 mil pesos sin autorización de clientes del banco. El panista remarcó que el 
gobierno transformador hace lo contrario a lo que predican, porque roban, mienten y traicionan, fingiendo entregar un apoyo social que presumen 
aumentar en cada época electoral, como las pensiones a los adultos mayores, para después desaparecer ese dinero de sus cuentas bancarias. 
  

OTAN; INVITARÁ A UCRANIA A CONVERTIRSE EN MIEMBRO CUANDO CUMPLA LAS CONDICIONES 
  
El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció que los líderes de la Alianza pactaron que invitarán a Ucrania a convertirse en 
miembro de la organización transatlántica cuando los aliados así lo acuerden y cuando el país cumpla las condiciones. Stoltenberg dijo que la 
OTAN emitirá la invitación cuando los aliados lo acuerden y se cumplan las condiciones necesarias para el ingreso de Kiev en la organización 
transatlántica. El político noruego se expresó en ese sentido ante los medios durante la cumbre de jefes de Estado y Gobierno de la OTAN que 
se celebra en Vilna. 
  
 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

V 

 

 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      16 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 1-42, 43 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 1-42, 43 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      13 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      16 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/07/2023 OPINIÓN 

 

                            
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

  



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 

       
 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 12/07/2023 OPINIÓN 

 

   
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 
 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

V 

 

 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     N 3 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      D 5 12/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

 

                            
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 12/07/2023 OPINIÓN 

 

                            
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 

 

 

 

12/07/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 
 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/07/2023 OPINIÓN 

 

 



12 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/07/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

12 de julio de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

12 de julio de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
Court clears Microsoft deal 

Gobierno convoca a cita extraordinaria 
luego del primer traspié de la reforma de 

pensiones 

Ukraine leader slams NATO on timing Zelensky decries NATO timeline 
Without details NATO vows to 

add Ukraine someday 

 

OTAN: Erdogan se place au centre 
du jeu 

El PP avanza dos escaños tras el 
debate entre Sánchez y Feijóo 

Microsoft bears down on Activision as 
judge rebuffs regulator’s challenge 

No extra cash for pay in the public 
sector, warns Hunt 

Cristina busca mantener en Casación 
a una jueza clave para sus causas 

País tem deflação depois de 9 meses, e 
mercado prevê corte de 0,25 nos juros 

Debate de candidatos a la 
primaria podrá verse por 

Internet  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf


 12 de julio de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•OTAN invitará a Ucrania a unirse “cuando las condiciones lo permitan”  

•Cuba rechazó atraque de submarino nuclear en Guantánamo  

•Biden declaró estado de emergencia por peligrosas inundaciones en Vermont 

•Trump pidió que el juicio por documentos clasificados sea tras las elecciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

No voy a pedir licencia como diputado ni dejaré presidencia de San Lázaro: Santiago Creel.- El 

panista Santiago Creel aseguró que no dejará su cargo como presidente de la Cámara de Diputados, 

ya que de hacerlo, Morena revocará las controversias constitucionales que ha impulsado, como la 

que interpuso en contra del decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de 

infraestructura. [FORBES] 

Partidos políticos opositores a AMLO registraron alianza ante el INE y seleccionaron a 13 aspirantes 

por la Presidencia de México.- Del 12 de julio al 15 de agosto, los 13 aspirantes asignados tendrán la 

misión de recabar al menos 150 mil firmas de apoyo provenientes de 17 entidades del país para poder 

avanzar a la siguiente fase. Entre los aspirantes destacan: los diputados Santiago Creel Miranda y 

Gabriel Ricardo Quadri de la Torre, y la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz. [LA OPINIÓN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano bateó a Va por México: cuándo darán a conocer su plan para 2024.- Dante 

Delgado dio a conocer los perfiles que podrían representar al partido naranja en los comicios 

presidenciales del próximo año, señaló como otra alternativa al diputado Jorge Álvarez Máynez, el 

cual entró a la carrera presidencial hace poco tiempo. [INFOBAE] 

Dante Delgado enlistó a los presidenciables de Movimiento Ciudadano, entre ellos él.- Delgado 

enlistó a cinco posibles perfiles que podrían contender por la Presidencia de la República por parte 

de su partido y señaló al alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas; al diputado federal Jorge 

Álvarez Máynez; al gobernador del estado de Nuevo León, Samuel García y a la senadora Patricia 

Mercado. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Exclusiva: Pemex perderá unos 100.000 bpd de crudo este mes tras el incendio:fuente.- La empresa 

estatal mexicana Petróleos Mexicanos verá reducida su producción de crudo en unos 100.000 barriles 

diarios hasta principios de agosto, tras el incendio masivo del viernes en una plataforma en alta mar, 

dijo una fuente de la empresa. [REUTERS] 
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POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DE 2024 

Movimiento Ciudadano se resiste a pactar con Va por México y traza su propia ruta hacia 2024.- 

Movimiento Ciudadano ha resistido hasta el final a dejarse llevar por el canto aliancista de Va por 

México, la coalición opositora que aglutina al PAN, PRI y PRD. La cerrazón ha provocado en los últimos 

días rispideces entre el dirigente nacional y liderazgos del partido que han hecho un llamado a 

revalorar la conveniencia de unirse al bloque opositor para hacer frente a Morena en las urnas en 

2024, cuando se votará la Presidencia de la República y el Congreso federal. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

México registró un récord de 74.764 solicitudes de refugio en el primer semestre de 2023.- El número 

de solicitantes de refugio en México durante el primer semestre de 2023 registró una cifra récord de 

74.764 migrantes, un aumento del 28% respecto al mismo periodo del año pasado, cuando se 

recibieron 58.283, reveló la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados. [SWISSINFO, FORBES] 

Frontera de México espera normalización migratoria tras dos meses del fin del Título 42.- Dos meses 

después del fin del Título 42 estadounidense, la cantidad de migrantes en tránsito en Ciudad Juárez, 

uno de los principales puntos de la frontera norte de México, se ha reducido de 25.000 a 5.000, estiman 

los albergues, con señales de un retorno a la normalidad. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Manifestantes de Chilpancingo retiraron bloqueo y liberaron a 13 funcionarios retenidos.- El Gobierno 

de Guerrero anunció que, tras una mesa de diálogo, los manifestantes decidieron liberar a 13 

funcionarios de las fuerzas de seguridad que retuvieron tras las protestas de ayer. También aceptaron 

retirar el bloqueo en la Autopista del Sol. [EL PAÍS, LA LISTA, DW, WASHINGTON POST] 

Un californiano acusado de feminicidio por la muerte de tres mujeres en México.- Las autoridades 

estadounidenses detuvieron a un californiano acusado de asesinar a tres mujeres en la ciudad 

fronteriza mexicana de Tijuana y de cruzar una y otra vez la línea internacional tras cada una de las 

muertes, ocurridas en el transcurso de casi un año a partir de 2021. [GUARDIAN] 

México, país de la OCDE en que más se revalorizó el salario mínimo desde fines de 2020.- México es, 

con notable diferencia, el país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE) en el que más se ha revalorizado en términos reales el salario mínimo desde finales de 2020, 

un 43.6% hasta mayo de este año, frente a un 2% de media. [FORBES] 

México arrasó a Brasil en atracción de anuncios de inversión en 2022: Cepal.- La Comisión Económica 

para América Latina y el Caribe reveló que México arrasó a Brasil en la atracción de anuncios de 

inversión durante el año 2022. América Latina tuvo una alza de 92.5% en 2022 en los anuncios de 

inversión extranjera. [FORBES] 

Cinco turistas mexicanos y un piloto nepalí murieron al estrellarse su helicóptero en el Everest.- Seis 

personas, entre ellas cinco ciudadanos mexicanos y un piloto nepalí, murieron en un accidente de 

helicóptero en Nepal. Los cuerpos ya han sido recuperados cerca de Likhu (al norte de Katmandú) 

pero se desconocen las causas. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, FRANCE 

24, RT, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, GUARDIAN, WASHINGTON POST] 
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https://la-lista.com/mundo/2023/07/11/accidente-de-helicoptero-en-el-everest-mueren-5-turistas-mexicanos
https://www.telesurtv.net/news/caida-helicoptero-deja-cinco-mexicanos-muertos-nepal-20230711-0010.html
https://sputniknews.lat/20230711/mueren-5-mexicanos-tras-estrellarse-un-helicoptero-cerca-del-monte-everest-1141443914.html
https://www.swissinfo.ch/spa/mueren-cinco-turistas-mexicanos-y-su-piloto-en-un-accidente-de-helic%C3%B3ptero-en-nepal/48656980
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Una niña murió en un hospital público de México al quedar prensada en un elevador.- Una niña de 

seis años murió en un hospital público del Instituto Mexicano del Seguro Social en el estado de 

Quintana Roo, tras quedar prensada en un elevador mientras la trasladaban en una camilla al área 

de hospitalización. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 
 

CUMBRE DE LA OTAN 2023 

OTAN invitará a Ucrania a unirse “cuando las condiciones lo permitan”.- La OTAN dio un importante 

paso al acordar extender una “invitación” a Ucrania para unirse, aunque solo cuando las 

“condiciones” lo permitan. Los líderes de los aliados han tratado de demostrar así en la decisiva 

cumbre de Vilnius que el lugar de Kiev es dentro de la Alianza aunque no inmediatamente y, sobre 

todo, no mientras la guerra continúe. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24, REUTERS, 

TELEMUNDO] 

Líderes de OTAN ofrecen más ayuda a Ucrania, pero Zelenski ve “absurdo” que aún no haya fecha 

para su ingreso.- Los líderes de la OTAN anunciaron nuevas entregas de armas a Ucrania y mostraron 

su apoyo a que el país tenga un futuro en el seno de la Alianza, mientras el presidente ucraniano 

tachó de “absurdo” que aún no haya fecha para su ingreso. [EFE, EUROPA PRESS, DW] 

Biden dio las gracias a Erdogan por levantar su veto al ingreso de Suecia en la OTAN.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, dio las gracias a su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, por levantar 

el veto al ingreso de Suecia en la OTAN y alabó su "coraje". [EUROPA PRESS] 

Stoltenberg, secretario general de la OTAN, sobre bombas de racimo a Ucrania: “Se está quedando 

sin munición”.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, afirmó que Ucrania “se está 

quedando sin munición” y hay que hacer “todo lo posible por suministrársela”, aunque la decisión de 

entregarle las controvertidas bombas de racimo es una decisión de cada país. [EFE, RT] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ascendió a siete el número de muertos por un bombardeo ruso contra un punto de entrega de ayuda 

en Zaporiyia.- Al menos siete personas murieron en un ataque perpetrado por las fuerzas de Rusia 

contra un punto de entrega de ayuda humanitaria en la ciudad ucraniana de Orijiv, situada en 

Zaporiyia. [EUROPA PRESS] 

Drones rusos atacaron una terminal de cereales en la región ucraniana de Odesa.- Ucrania aseguró 

que drones rusos habían atacado instalaciones de cereales en un puerto en la región meridional de 

Odesa, zona clave en el acuerdo de exportación de granos entre Kiev y Moscú que está a punto de 

expirar. [SWISSINFO, DW] 

Ucrania aseguró haber repelido un ataque ruso con drones sobre Kiev.- Las autoridades ucranianas 

aseguraron haber repelido un ataque con drones por parte de las tropas rusas sobre Kiev, en el que 

fue el segundo ataque desde el aire contra esta ciudad en lo que va de julio. [EUROPA PRESS] 

Fuerzas Armadas de Ucrania lanzaron una contraofensiva en Bájmut.- El Ejército ucraniano confirmó 

estar lanzando "fuego de artillería" sobre Bájmut, que desde finales de mayo se encuentra en manos 

de tropas rusas que ahora se están "atrincherando" en la localidad. [EUROPA PRESS] 
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GENERAL 

Kremlin dijo que acelerar proceso de entrada de Ucrania en la OTAN es “muy peligroso”.- Acelerar el 

proceso de adhesión de Ucrania a la OTAN de dos pasos a uno, tal y como sugirió el secretario 

general de la alianza atlántica, Jens Stoltenberg, es “muy peligroso”, advirtió el Kremlin. [EFE] 

Moscú: prohibir a atletas rusos participar en los Juegos Olímpicos viola acuerdos internacionales.- El 

llamamiento de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa a prohibir la participación de 

atletas rusos y bielorrusos en los Juegos Olímpicos de París en 2024 viola acuerdos internacionales y no 

corresponde a los principios democráticos occidentales, declaró la portavoz del Ministerio de 

Exteriores ruso, María Zajárova. [SPUTNIK] 

11 países de OTAN entrenarán a pilotos ucranianos en F-16.- El centro de entrenamiento quedará 

instalado en Rumanía, añadió su colega neerlandesa, Kajsa Ollogren, tras una sesión a escala 

ministerial celebrada en la capital lituana, donde tiene lugar la cumbre de la OTAN. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU pidió avanzar en igualdad de género para alcanzar metas globales.- A mitad de camino del 

límite de 2030, los Objetivos de Desarrollo Sostenible están peligrosamente desviados, advirtió el 

secretario general de la ONU, António Guterres, en un mensaje por el Día Mundial de la Población. 

“La igualdad de género está a casi 300 años de distancia. El progreso en la salud materna y el acceso 

a la planificación familiar ha sido lento”, advirtió. [PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden declaró estado de emergencia por peligrosas inundaciones en Vermont.- El presidente Joe 

Biden declaró estado de emergencia en Vermont después de que las lluvias torrenciales provocaron 

inundaciones repentinas que amenazaron la vida. [BBC, CNN, THE HILL] 

Estados Unidos puso en marcha un plan contra el fentanilo adulterado con sedante para animales.- 

Estados Unidos puso en marcha un plan para combatir el consumo y tráfico de fentanilo adulterado 

con xilacina, un potente sedante para animales cada vez más frecuente en las muertes por 

sobredosis de opioides sintéticos. El objetivo es haber logrado para 2025 una reducción del 15% de 

las muertes por consumo de fentanilo combinado con xilacina, explicó el jefe de la oficina de 

antinarcóticos de la Casa Blanca, Rahul Gupta. [FORBES] 

Estados Unidos volvió a ser miembro de pleno derecho de la Unesco.- Estados Unidos volvió a ser 

miembro de pleno derecho de la Unesco, organismo que había abandonado en 2018 durante la 

presidencia de Donald Trump. [EFE] 

POLÍTICA 

Encuesta muestra a DeSantis en un “mínimo histórico”: 40 puntos por detrás de Trump.- El gobernador 

de Florida y aspirante presidencial Ron DeSantis continúa cayendo en las encuestas y ahora se halla 

a 40 puntos por detrás del favorito en la nominación republicana, el expresidente Donald Trump. [EFE] 
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LEGISLATIVO 

Demócratas aprobaron un nuevo candado para evitar que el Ejército de Estados Unidos intervenga 

en México.- Los demócratas aprobaron una enmienda en el Congreso que condiciona la aprobación 

del presupuesto del Ejército a cambio de que el dinero no sea utilizado en operaciones militares en 

México, como habían propuesto algunos legisladores conservadores desde hace meses para 

combatir a los carteles de la droga. [EL PAÍS] 

Grupo de republicanos envió un ultimátum a McCarthy para que rebaje el techo de deuda acordado 

con Biden.- Un grupo de 21 republicanos estadounidenses envió un ultimátum al presidente de la 

Cámara de los Representantes de Estados Unidos, Kevin McCarthy, para recortar el techo de deuda 

acordado a finales de mayo con el presidente Joe Biden para elevar el límite de la deuda durante 

un periodo de dos años y evitar un incumplimiento de pagos. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Trump pidió que el juicio por documentos clasificados sea tras las elecciones.- Donald Trump pidió a 

la jueza federal que supervisa el caso de los documentos clasificados de Mar-a-Lago que posponga 

indefinidamente la determinación de una fecha para el juicio en el documento judicial presentado 

ante el tribunal y sugirió, como mínimo, que cualquier juicio programado no se debería llevar a cabo 

hasta después de las elecciones presidenciales de 2024. [LA LISTA, TELEMUNDO, SWISSINFO]  

MIGRACIÓN 

Reportan la muerte bajo custodia federal de una joven guatemalteca de 15 años que llegó sola al 

país y sufría una dolencia médica.- Una adolescente guatemalteca de 15 años que había cruzado 

sola la frontera murió bajo custodia federal, informó la cadena CBS News. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Nueva York se prepara para el mayor albergue público para 2.000 personas.- La ciudad de Nueva 

York, donde el flujo de inmigrantes no se ha detenido desde el 2022, se prepara para tener el mayor 

albergue para los recién llegados, con capacidad para 2.000 personas, pero la cifra podría ser aún 

mayor, de acuerdo con el periódico "The City". [SWISSINFO] 

La demanda contra ICE por sus "múltiples barreras" para que los inmigrantes detenidos tengan acceso 

a un abogado.- La Unión Americana de Libertades Civiles presentó una demanda federal para exigir 

que la Oficina de Inmigración y Aduanas, muestre “materiales legales” que evidencien la ruta de 

acceso a representación legal para los miles de inmigrantes indocumentados que diariamente 

permanecen en sus centros de detención a nivel nacional. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Estados Unidos destruyó su arsenal de armas químicas: te explicamos su inmenso y peligroso poder 

aniquilador.- El Ejército de Estados Unidos destruyó sus últimos proyectiles de artillería de gas mostaza, 

algunos de ellos de más de 70 años de antigüedad, que mantenía almacenados en depósitos 

especiales para su destrucción ubicados en Colorado y en Kentucky, finalizando décadas de 

desmantelamiento de su arsenal químico. [UNIVISIÓN] 

Altman sacará a bolsa su empresa nuclear ante enorme demanda energética que supone la IA.- El 

director ejecutivo de OpenAI, empresa detrás del popular chatbot con inteligencia artificial ChatGPT, 

Sam Altman, lanzará a bolsa Oklo, una empresa de fisión nuclear que también representa, ante “la 

tremenda cantidad de energía” que va a consumir en el futuro inmediato el desarrollo de la 

Inteligencia Artificial. [EFE, FORBES] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Estados Unidos pidió la inmediata liberación de cubanos “injustamente” encarcelados por las 

protestas.- Estados Unidos reclamó, cuando se cumple el segundo aniversario de las protestas 

antigubernamentales que tuvieron lugar en Cuba, la liberación de los “presos políticos injustamente 

detenidos” en aquellas demostraciones. [EFE] 

Cuba rechazó atraque de submarino nuclear en Guantánamo.- El Gobierno cubano denunció el 

ingreso de un submarino de propulsión nuclear estadounidense en la bahía de Guantánamo, donde 

Estados Unidos mantiene una controvertida base militar desde 1903. [DW] 

EL SALVADOR 

Bukele inscribió su precandidatura para la reelección aunque la Constitución lo prohíbe.- El 

presidente de El Salvador, Nayib Bukele, inscribió su precandidatura para buscar la reelección, dijo su 

partido Nuevas Ideas. El binomio lo completa el actual vicepresidente, Félix Ulloa. [BLOOMBERG, 

TELESUR, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Gobierno salvadoreño pidió al Congreso ampliar régimen de excepción por decimosexta ocasión.- 

El Gobierno de Nayib Bukele pidió al Congreso salvadoreño, de amplía mayoría oficialista, que amplié 

por decimosexta ocasión un régimen de excepción que suspende varias garantías constitucionales, 

como el derecho a la defensa. [SWISSINFO] 

Exigieron a la Fiscalía salvadoreña retirar acusación contra seis líderes comunitarios.- La Asociación 

de Desarrollo Económico Social de Santa Marta exigió a la Fiscalía de El Salvador retirar la acusación 

contra seis de sus lideres comunitarios procesados por un supuesto asesinato en el contexto de la 

guerra civil salvadoreña (1980-1992) por falta de pruebas. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Expresidente Cerezo dijo que Guatemala superó el intento de romper el "orden democrático".- El 

expresidente de Guatemala Vinicio Cerezo dijo que su país superó el intento de romper el "orden 

democrático" al que se vio sometido, luego de que los magistrados electorales recibieron luz verde 

para organizar el balotaje por la presidencia previsto para el 20 de agosto próximo. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Militares trasladaron a 1.628 pandilleros a dos cárceles de máxima seguridad en Honduras.- Las 

autoridades de Honduras trasladaron más de 1.600 presos de alta peligrosidad a dos cárceles de 

"máxima seguridad" en el oriente y occidente del país, en el marco de la operación "Fe y Esperanza" 

lanzada por el Gobierno luego de la matanza de 46 mujeres, el 20 de junio. [INFOBAE] 

PANAMÁ 

Gobierno de Panamá extendió por sexta vez el subsidio a la gasolina y el diesel.- El Gobierno de 

Panamá decidió extender por sexta vez, hasta el próximo 14 de agosto, el subsidio a la gasolina de 

91 octanos y al diésel, manteniendo el precio del galón (3,78 litros) en 3,25 dólares. [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Condenados a penas de cárcel los primos del gobernador de Puerto Rico por fraude.- Walter y 

Eduardo Pierluisi Isern, primos del gobernador de Puerto Rico, Pedro Pierluisi, fueron condenados a 43 

y 24 meses de cárcel, respectivamente, por defraudar al Gobierno federal aproximadamente 3,7 

millones de dólares. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Cristina Fernández y Mauricio Macri, los ausentes-presentes de la campaña argentina.- De distintas 

formas, con diferentes discursos, en momentos diversos, las dos figuras más relevantes de la política 

argentina de las últimas décadas, los expresidentes Cristina Fernández y Mauricio Macri), anunciaron 

que no participarían en las elecciones generales de octubre próximo. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Justicia ordenó a redes sociales retirar videos de pastor acusado de homofobia en Brasil.- Un tribunal 

brasileño ordenó que YouTube e Instagram retiren de sus plataformas los videos en los que el popular 

pastor evangélico André Valadao, que es investigado por homofobia, incita a la violencia contra la 

población LGBTQIA+, informaron fuentes judiciales. [SWISSINFO] 

CHILE 

Chile inició el empadronamiento de inmigrantes irregulares.- El gobierno del presidente Gabriel Boric 

inició el empadronamiento de más de 190.000 inmigrantes irregulares en el marco de una nueva 

política migratoria que también agiliza la expulsión de quienes no participen en el proceso. [AP, EL 

PAÍS] 

COLOMBIA 

Colombia llamó a consultas a su embajador en Nicaragua para explicar su participación en una 

marcha sandinista.- El Gobierno de Colombia llamó a consultas a su embajador en Nicaragua, León 

Fredy Muñoz, para brindar las explicaciones pertinentes por su reciente participación en las marchas 

en conmemoración de los 44 años de la Revolución Sandinista. [EUROPA PRESS] 

Exigieron al ELN y al Clan del Golfo permitir libre tránsito de personas en oeste de Colombia.- El 

Gobierno colombiano exigió a la guerrilla del ELN y al Clan del Golfo que permitan el libre tránsito de 

personas y de ayuda humanitaria en una zona del departamento del Chocó (oeste) en la que más 

de 9.000 personas vieron afectadas por los enfrentamientos entre esos dos grupos. [SWISSINFO] 

Banda asociada al Cártel de Sinaloa es desmantelada en Colombia.- Las autoridades de Colombia 

y Estados Unidos desmantelaron una organización que operaba en La Guajira, y que, asociada con 

el Cártel de Sinaloa, traficó desde 2021 más de 90 toneladas de cocaína,  informó la Policía 

colombiana. [LA LISTA] 

ECUADOR 

Asambleístas destituidos buscarán reelección en Ecuador.- Cerca de 70 asambleístas destituidos tras 

la declaración de muerte cruzada en Ecuador, buscarán la reelección en los comicios del próximo 

20 de agosto. [PRENSA LATINA] 

PERÚ 

Apareció la placa de oro perdida que declaró Machu Picchu como maravilla del mundo.- La placa 

de oro que declaró en 2007 al santuario inca del Machu Picchu como una de las siete maravillas del 

mundo moderno apareció en un despacho de la municipalidad, anunció el alcalde de la localidad 

peruana, Elvis Latorre. [SWISSINFO] 
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URUGUAY 

Investigación oficial desmintió muerte accidental de uruguayo desaparecido en Argentina.- Una 

investigación de la Institución Nacional de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo de Uruguay 

determinó que la causa de la muerte del obrero uruguayo Jorge Pedreira Brum, desaparecido en 

Argentina en 1978, no fue un accidente. [SWISSINFO, DW] 

VENEZUELA 

Venezuela impulsa relaciones en materia de comunicación con varios países aliados.- Venezuela 

impulsó relaciones en materia de comunicación con Irán, Bolivia, China, Palestina y Siria, durante 

reuniones entre la viceministra para la Comunicación Internacional del Ministerio para Relaciones 

Exteriores venezolano, Mercedes Chacín, y representantes diplomáticos de estas naciones en 

Caracas, informó la Cancillería venezolana. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Eurodiputados aprobaron el plan para impulsar la producción de semiconductores en la Unión 

Europea.- El Parlamento Europeo aprobó el plan de la Unión Europea para desarrollar su industria de 

semiconductores y reducir su dependencia de Asia en este sector estratégico. [SWISSINFO] 

Alianza Nuclear pidió a la Unión Europea aceptar su potencial climático.- La Alianza Nuclear, 

impulsada por la ministra francesa de Transición Energética, Agnès Pannier-Runacher, pidió a la 

Comisión Europea reconocer el papel de la energía nuclear e insta a Bruselas a reforzar su promoción. 

[DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán suspendieron actividades de Suecia en Afganistán por la quema de una copia del Corán.- 

Los talibán anunciaron la suspensión de las actividades de Suecia en Afganistán "hasta que pida 

perdón a los musulmanes" por la quema de una copia del Corán durante una manifestación 

celebrada en junio frente a una mezquita de la capital, Estocolmo, hecho que tildó de "acto atroz". 

[EUROPA PRESS] 

Los talibán defendieron Twitter frente a "otras plataformas" y ensalzaron la "libertad de expresión" en 

esta red.- Anas Haqqani, un alto cargo de los talibán, defendió Twitter sobre "otras plataformas" al 

considerar que cuenta entre sus ventajas la "libertad de expresión" y su "credibilidad", días después 

del lanzamiento de Threads por parte de Mark Zuckerberg. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó un misil balístico sin identificar hacia el mar de Japón.- Corea del Norte lanzó 

un misil balístico sin identificar hacia el mar de Japón , informó el Ejército surcoreano. [SWISSINFO, LA 

LISTA] 

Estados Unidos instó a Corea del Norte a "participar en una diplomacia seria y sostenida".- El Gobierno 

de Estados Unidos instó a Corea del Norte a "abstenerse de acciones escalonadas" y a que "participe 

en una diplomacia seria y sostenida", después de que Pyongyang amenazara con derribar aviones 

estadounidenses por "entrar sin autorización" en zona norcoreana. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/uruguay-d--humanos_investigaci%C3%B3n-oficial-desmiente-muerte-accidental-de-uruguayo-desaparecido-en-argentina/48658516
https://www.dw.com/es/identifican-restos-de-uruguayo-desaparecido-en-argentina/a-66195831
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-diplomacia_venezuela-impulsa-relaciones-en-materia-de-comunicaci%C3%B3n-con-varios-pa%C3%ADses-aliados/48658598
https://www.swissinfo.ch/spa/los-eurodiputados-aprueban-el-plan-para-impulsar-la-producci%C3%B3n-de-semiconductores-en-la-ue/48657592
https://www.dw.com/es/alianza-nuclear-pide-a-bruselas-reconocer-potencial-para-cumplir-con-metas-clim%C3%A1ticas/a-66194669
https://www.europapress.es/internacional/noticia-taliban-suspenden-actividades-suecia-afganistan-quema-copia-coran-20230711084241.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-taliban-defienden-twitter-frente-otras-plataformas-ensalzan-libertad-expresion-red-20230711152505.html
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-conflicto_corea-del-norte-lanza-un-misil-bal%C3%ADstico-sin-identificar-hacia-el-mar-de-jap%C3%B3n/48658626
https://la-lista.com/mundo/2023/07/11/corea-del-norte-lanza-misil-balistico-sin-identificar-hacia-el-mar-de-japon
https://la-lista.com/mundo/2023/07/11/corea-del-norte-lanza-misil-balistico-sin-identificar-hacia-el-mar-de-japon
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-insta-corea-norte-participar-diplomacia-seria-sostenida-20230711052051.html
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INDIA 

Aumentaron a más de 40 las muertes por las lluvias torrenciales en el norte de India.- El balance de 

muertos por las inundaciones registradas en los últimos días en el norte de India por las fuertes lluvias 

aumentó a 42. [EUROPA PRESS] 

INDONESIA 

Inició la 56 Reunión de cancilleres de la Asean en Indonesia.- Los presentes abogaron por promover 

la implementación efectiva de la Visión de la Asean para el Indo-Pacífico y fomentar la cooperación 

entre socios con la agrupación. [TELESUR] 

IRÁN 

Irán vinculó con el Mossad al hombre que quemó una copia del Corán durante una manifestación en 

Suecia.- Las autoridades de Irán vincularon al hombre que quemó una copia del Corán durante una 

protesta celebrada en Estocolmo, con los servicios de Inteligencia de Israel y dijeron que buscaba 

"desviar la atención" de la operación militar israelí en la ciudad cisjordana de Yenín, que dejó la 

muerte de 12 palestinos. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Detenidas más de 65 personas en una nueva jornada de protestas contra el proyecto de reforma 

judicial en Israel.- La Policía de Israel detuvo a más de 65 personas en el marco de una nueva jornada 

de masivas movilizaciones en varias ciudades del país contra el proyecto de reforma del sistema 

judicial. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24,DW] 

SIRIA 

Fracasó en la ONU la renovación de la ayuda al noroeste de Siria tras un veto de Rusia.- El Consejo 

de Seguridad de Naciones Unidas no logró un acuerdo para prorrogar el mecanismo que permite el 

suministro de ayuda humanitaria desde Turquía a las zonas opositoras del noroeste de Siria, después 

de que Rusia vetó una propuesta de compromiso y de que su texto alternativo no recibiera el mínimo 

apoyo requerido. [EFE, FRANCE 24, DW] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Ya son 350 miembros de una secta muertos en Kenia por ayunar para ver a Jesucristo.- El número de 

miembros de una secta cristiana muertos en el sur de Kenia tras ser persuadidos para ayunar y así 

encontrarse con Jesucristo ascendió a 350, después del hallazgo de otros 12 cuerpos. [EFE] 

SUDÁFRICA 

Sudáfrica emitió un aviso por un brote de cólera que registra cerca de 50 muertos.- El Ministerio de 

Salud de Sudáfrica emitió un aviso para vigilar el agua y los líquidos que consumen, después de que 

las autoridades sanitarias registraran la muerte de al menos 47 personas. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Human Rights Watch acusó a las Fuerzas de Apoyo Rápido y a milicias árabes de ejecuciones y de 

incendiar una ciudad en Darfur Occidental, en Sudán.- La organización no gubernamental Human 

Rights Watch acusó a las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido y a milicias árabes aliadas de 

ejecutar de forma sumaria a 28 miembros de la comunidad massalit en un ataque ejecutado en 

mayo en el estado de Darfur Occidental. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-mas-40-muertos-lluvias-torrenciales-norte-india-20230711055515.html
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